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Un groupe d’organisations
et d’associations
nationales a demandé au
Président de la République
française, M. Emmanuel
Macron de mettre un
terme aux associations
intruses profitant de leur
présence en France pour
diffuser un discours de
haine et d’incitation au
terrorisme parmi les
Algériens et les
institutions de l’Etat pour
attenter à la stabilité de
l’Algérie. Cette démarche
est dictée par un souci de
booster les relations
algéro-françaises, sur la
base de la confiance et du
respect mutuels au service
de l’avenir des deux
peuples et de leurs
intérêts communs,  a
affirmé le communiqué de
ce groupe d’associations
qui a formulé le vœu de
voir la visite du Président
Macron, ainsi que sa
délégation, couronnée de
succès. P.3

F E U X  D E  F O R Ê T S

ALGÉRIE - FRANCE

Macron appelé à mettre un terme 
aux organisations présentes en France

incitant au terrorisme



INCENDIES DE FORÊTS 
À EL TARF
36 morts et 5.670 ha
ravagés du couvert
végétal

Les incendies de forêts déclarés mercredi
passé à El Tarf ont causé la mort de 36 personnes
et dévasté 5.670 hectares du couvert végétal dont
1.164 hectares de forêts, a déclaré lundi le wali M.
Harfouche Benarar.

Concernant les pertes humaines, le chef de
l’exécutif de wilaya a affirmé que ces récents in-
cendies ont causé jusqu’à lundi matin la mort de
36 personnes dont 28 trouvées calcinées le pre-
mier jour des incendies (17 août) et 8 autres décé-
dées dans les hôpitaux des suites de brûlures en
plus de 173 blessés dont 161 ont quitté les hôpitaux,
précisant que deux (2) cadavres n’ont pas été en-
core identifiés.

Il a également ajouté que 12 personnes se trou-
vent toujours hospitalisés dont deux (2) à l’hôpital
d’El Kala, six à El Tarf, 3 à Bouhadjar et 1 à Besbès.

SAISON ESTIVALE
116 noyés et plus 

de 42 milles personnes
sauvées en deux mois

Cent-seize (116) cas de noyade ont été enregis-
trés et 42.366 personnes ont été sauvées en deux
mois, à travers différentes plages, par les unités de
la Protection civile, indique mercredi un commu-
niqué de la Direction générale de la Protection ci-
vile (DGPC).

Les mêmes services ont également enregistré
"67 noyés dans différents plans d'eau dont la ma-
jorité sont des adolescents".

Les unités de la Protection civile ont procédé
au niveau des 427 plages autorisées à la baignade,
à "60.340 interventions qui ont permis de sauver
42.366 personnes de la noyade. 15.514 ont été trai-
tés sur place pour différents types de blessures au
niveau des postes de secours des plages, alors que
3.217 blessés ont été évacués vers les structures sa-
nitaires après avoir reçu les premiers soins", in-
dique la même source.
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PLAGES DE TLEMCEN
Près de 2 millions

d'estivants recensés 
en juin et juillet

Près de deux millions d'estivants ont été recensés
sur les plages de la wilaya de Tlemcen durant les mois
de juin et juillet derniers, a-t-on appris lundi auprès
de la Direction de la protection civile de la wilaya.

Les services de la protection civile ont recensé du-
rant les mois de juin et juillet derniers une affluence
de 1.941.300 estivants au niveau de 10 plages surveil-
lées dans la wilaya, a indiqué à l'APS la chargée d'in-
formation, le lieutenant Djamila Abboudi.

Par ailleurs, trois cas de noyade ont été enregistrés
sur les 804 interventions de secours où des premiers
soins ont été prodigués à des estivants dont certains
ont été évacués aux centres de santé les plus proches
des plages, a-t-elle fait savoir.

ORAN
Traitement des points noirs
de la ville

L’ONA-zone d’Oran a mobilisé, à cet effet, ses
équipes d'exploitation pour  le curage des collecteurs,
des avaloirs, des regards et les réceptacles  afin d’ex-
traire les déchets solides. "Les points noirs, vulnéra-
bles aux  inondations, seront étroitement surveillés et
considérés comme prioritaires  lors des interven-
tions", souligne-t-on de même source. Un dispositif
est, par ailleurs, mis en place pour gérer les intempé-
ries,  mobilisant les moyens humains et matériels né-
cessaires pour intervenir,  avec un planning des
interventions en permanence, lors des annonces de
bulletins météorologiques spéciaux, a-t-on ajouté. 

BATNA
Création  de deux
forêts récréatives

Deux forêts récréatives ont été créées dans la
wilaya de Batna durant l’année 2022, a-t-on ap-
pris mardi du conservateur des forêts, Abdel-
moumène Boulezazène.

L’arrêté de délimitation des deux forêts a été
promulgué et les procédures réglementaires
ont été finalisées s’agissant de la forêt Bouilef
située à la commune Fesdis et dont l’autorisa-
tion d’exploitation a été accordée à un investis-
seur de Batna, quant à la forêt Harkala située à
la commune Merouana, l’appel à candidature
pour l’investissement dans cette forêt a été
lancé récemment, a-t-il déclaré à l’APS.

Les deux forêts seront aménagées par des es-
paces de promenade et de loisirs dont les équi-
pements seront réalisés avec des matériaux
amis de la nature conformément aux cahiers
des charges, ce qui permettra selon le même
responsable une meilleure exploitation et pré-
servation de l’environnement.

Plus  de 8.000
infractions de non

déclaration de
travailleurs

L'antenne locale de la Caisse Nationale des 
Assurances Sociales des Travailleurs Salariés

de Batna a enregistré 8.674  infractions de non
déclaration des travailleurs, de l'année 2021 et
du  premier semestre 2022, a-t-on appris mer-
credi des responsables de l'agence.

Les contraventions ont concerné divers do-
maines et activités, a indiqué à  l'APS la respon-
sable de la cellule d'accueil des citoyens, de
communication  et de l'écoute social au sein de
l'agence, Yamina Dahmane, en marge de la
campagne d'information destinée aux em-
ployeurs et aux personnes activant  dans l'infor-
mel pour augmenter le nombre des cotisations.
La responsable a précisé que "l'Agence de Batna
veille à renforcer les  opérations de contrôle des
employeurs en ce qui concerne la déclaration
des  travailleurs", ajoutant que "plus de 12
contrôleurs ont été mobilisés par  la sous direc-
tion de recouvrement et du contentieux de re-
couvrement".

AIN DEFLA,
Un noyé dans une retenue collinaire 

Un jeune est mort mardi à
Ain Defla, noyé dans une rete-
nue  collinaire, rapporte un
communiqué de la protection
civile, diffusé sur sa  page offi-
cielle sur les réseaux sociaux.

La victime est un jeune âgé

de 17 ans qui s'est noyé dans
une retenue  collinaire de
l'Oued Chlef à  Zenadra, dans
la commune de Ain Defla, a-t-
on  précisé de même source.

Le corps sans vie a été re-
pêché vers 10H00, après 25

mn de recherches par  les
plongeurs de l'unité de pro-
tection civile de la ville de Ain
Defla. Il  a été déposé à la
morgue de l'hôpital de cette
ville, a-t-on indiqué. 

APS
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ALGÉRIE - FRANCE
Macron appelé à mettre un terme aux organisations
présentes en France incitant au terrorisme

"Suite à notre réunion tenue le
22 août 2022 et à l’occasion de la
prochaine visite du Président fran-
çais en Algérie, nous appelons le
Président de la République fran-
çaise à mettre un terme aux asso-
ciations intruses, activant sous le
couvert de la démocratie, la dé-
fense des droits de l’homme et la
liberté d’expression, en profitant
de leur présence en France pour
diffuser un discours de haine, de
violence, et d’incitation au terro-
risme parmi les Algériens et les

institutions de l’Etat, dans l’objectif
d’attenter à la stabilité et la sécurité
de l’Algérie, ce qui conduira iné-
luctablement à une dégradation
de la situation en Afrique du nord
et dans le bassin méditerranéen",
indiquent ces organisation dans
un communiqué.

"Nous demandons au Président
de la République française d'as-
sumer ses responsabilités vis-à-
vis de ces organisations suspectes
soutenues par les milieux de l’ar-
gent sale, des organisations ter-

roristes internationales et le voisin
du mal +le Maroc+", a ajouté la
même source.

Cette démarche est dictée par
un souci de booster les relations
algéro-françaises, sur la base de
la confiance et du respect mutuels
au service de l’avenir des deux
peuples et de leurs intérêts com-
muns,  a affirmé le communiqué
de ce groupe d’associations qui a
formulé le vœu de voir la visite du
Président Macron, ainsi que sa
délégation, couronnée de succès.

Tous les moyens matériels, humains et
organisationnels sont réunis pour une in-
troduction réussie de l'anglais au  primaire,
a affirmé mardi le ministre de l'Education
nationale, Abdelhakim  Belabed.   Le ministre
s'exprimait à l'ouverture d'une rencontre na-
tionale de 3 jours  consacrée à la préparation
de la formation qualifiante des enseignants
d'anglais de la 3e année primaire, tenue au
lycée Hassiba-Ben Bouali  (Alger).  Le dépar-
tement de l'Education veillera, pour assurer
une introduction  réussie de l'anglais au pri-
maire dès l'année scolaire 2022-2023, à "réunir
tous les moyens matériels, humains et orga-
nisationnels, avant de passer à  d'autres ni-
veaux dans les prochaines années", a assuré

M. Belabed,  soutenant qu'"il s'agit là d'un
acquis important pour l'école et pour tout
patriote".  M. Belabed s'est dit persuadé que
cette matière allait trouver une place  de
choix dans le système éducatif algérien, et
que ce projet rencontrera un  succès certain,
notamment au vu de la ferme volonté du
président de la  République, M. Abdelmadjid
Tebboune, et la conviction quant à " son  ef-
ficacité et son importance stratégique" au
sein de la société. Concernant la rencontre,
le ministre a expliqué qu'il s'agit d'un "premier
noyau devant être généralisé aux niveaux lo-
caux puis régionaux afin de  permettre aux
concernés de bénéficier d'une formation sé-
rieuse et  suffisante". Après avoir rappelé que

le recrutement des enseignants de cette ma-
tière se  fait, pour cette année, par voie de
contractualisation, le ministre a  affirmé que
les enseignants concernés seront formés pen-
dant 15 jours, même  en ayant un niveau aca-
démique (licence en anglais où un diplôme
en  traduction de et vers l'anglais). Cette ma-
tière est obligatoire à l'instar des autres ma-
tières et sera  dispensée avec un volume ho-
raire de 90 minutes, a expliqué M. Belabed,
faisant état de "l'élaboration d'un manuel
scolaire" qui sera distribué aux  élèves dans
les délais fixés. Il a précisé que cette rencontre
permettra de concevoir les modules et les
axes de la formation et de préparer la com-
position de noyaux régionaux pour  3 jours,

lesquels noyaux formeront, à leur tour, les
enseignants d'anglais  dans toutes les régions
du pays.

La formation, selon le ministre, comprend
des modules en "didactique de la  langue an-
glaise, la psychologie de l'enfant, la législation
scolaire, la  gestion des valeurs et les pratiques
péda gogiques".

Par ailleurs, le M. Belabed a indiqué que
"toutes les dates ont été bien  étudiées afin
de permettre à toutes les catégories d'encadrer
les élèves et  aux membres de la famille édu-
cative de rejoindre leurs postes pour une
rentrée sereine", ajoutant que "les dates de
la rentrée scolaire pour les  élèves seront
prochainement annoncées". 

Un groupe d’organisations et d’associations nationales a demandé au Président de la République française, M. Emmanuel Macron
de mettre un terme aux associations intruses profitant de leur présence en France pour diffuser un discours de haine et d’incita-

tion au terrorisme parmi les Algériens et les institutions de l’Etat pour attenter à la stabilité de l’Algérie.

EDUCATION NATIONALE
Belabed : tous les moyens réunis pour une introduction 
réussie de l'anglais au primaire 

Le ministre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de l'Amé-
nagement du Territoire, Kamal
Beldjoud, a insisté lundi sur la né-
cessité d'achever le recensement
des dégâts causés par les feux en-
registrés dans certaines wilayas
du pays pour procéder aux indem-
nisations, a indiqué un commu-
niqué du ministère. Présidant une
réunion de coordination par vi-
sioconférence avec les walis, M.
Beldjoud est revenu sur le bilan
des feux enregistrés dans certaines
wilayas du pays, insistant sur "la
nécessité d'achever le recensement
des dégâts de quelque nature que
ce soit pour procéder aux indem-
nisations, tout en maintenant un
niveau élevé d'alerte et de vigi-

lance", a précisé le communiqué.
Dans le cadre de la prévention des
risques majeurs, le ministre a sou-
ligné "l'impératif de poursuivre
les vastes campagnes de nettoyage
de l'environnement et des oueds
et de prendre en charge les points
noirs, en coordination avec diffé-
rents services, pour éviter les ré-
percussions des intempéries et des
éventuelles inondations saison-
nières, notamment à cette période
de l'année". A cette occasion, le
ministre de l'Intérieur a évoqué
les préparatifs de la prochaine ren-
trée sociale et relevé l'importance
d'œuvrer à "réunir toutes les condi-
tions réglementaires et logistiques
en coordination avec  l'ensemble
des services concernés". Il a mis

en avant à ce propos "l'importance
de l'action de proximité et la né-
cessaire intensification des sorties
sur le terrain à tous les niveaux
pour s'enquérir et prendre en
charge les préoccupations des ci-
toyens". S'agissant du 6e recense-
ment général de la population et
de l'habitat (RGPH), le ministre a
passé en revue "les derniers pré-
paratifs liés à la mobilisation des
ressources humaines et matérielles
nécessaires pour la réussite de
cette opération nationale", appelant
par la même à "sensibiliser davan-
tage les citoyens à l'importance de
contribuer à cette opération, au
vu de sa dimension stratégique en
matière de planification des dif-
férentes politiques publiques".

Le ministre de l'Agriculture et du Développement
rural, Mohamed Abdelhafid Henni, a présidé l'instal-
lation de la commission sectorielle nationale et opé-
rationnelle chargée de l'indemnisation des agriculteurs
touchés par les feux de forêt qui ont causé des pertes
matérielles considérables dans certains wilayas du
pays, indique un communiqué du ministère. L'ins-
tallation s'est déroulée lundi lors d'une réunion de
coordination présidée par M. Henni, en présence de
cadres du ministère et des présidents directeurs gé-
néraux des entreprises économiques publiques sous
tutelle. La commission aura à coordonner avec la
commission nationale d'indemnisation installée au
niveau du ministère de l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l'Aménagement du Territoire, précise la
même source. Le directeur général des forêts (DGF)
présidera cette commission sectorielle qui entamera
son travail sur le terrain, dès mercredi 24 août, par
des déplacements aux wilayas concernées, a ajouté le
ministère dans son document, relevant  que la com-

mission in stallée est composée de représentants du
ministère et des présidents directeurs généraux des
entreprises économiques publiques sous tutelle. A
cette occasion, le ministre a donné des instructions à
l'effet "d'accélérer l'opération de recensement des si-
nistrés au niveau des wilayas concernées", et ce, afin
de "permettre à la commission sectorielle opération-
nelle de suivre les opérations d'indemnisation dans
les meilleurs conditions et les plus brefs délais", précise
la même la source. Soulignant que le secteur "dispose
de tous les moyens pour répondre aux besoins des si-
nistrés", M. Henni a saisi cette occasion pour s'incliner
devant la mémoire des victimes, souhaitant un prompt
rétablissement aux blessés. Il a remercié, par la même,
les gardes forestiers, les agents de la Protection civile,
les éléments de l'Armée nationale et des corps de sé-
curité ainsi que la société civile, pour leur contribution
et les efforts consentis lors des opérations de sauvetage
des vies, de protection des biens et d'extinction des
feux. 

PARTIS POLITIQUES
Le 2e congrès du Mouvement
El-Bina prévu le premier
trimestre 2023

Le Conseil consultatif du Mouvement El-Bina a approuvé la
composition du comité de préparation du 2e congrès prévu le
premier trimestre de 2023, a indiqué mardi un communiqué
du parti.
L'ordre du jour du Conseil national consultatif du mouvement
El-Bina, réuni en session ordinaire aux Pins maritimes (Alger),
a porté sur "l'examen de la situation politique, économique et
sociale au niveau national et aux développements aux plans
régional et international, le bilan du mouvement au cours du
premier semestre au titre du Programme annuel 2022, les
conclusions de l'évaluation nationale du parcours du mouve-
ment et la formation du comité de préparation du 2e congrès
du mouvement".
Après l'approbation du comité de préparation du congrès,
prévu le premier trimestre de 2023, le Conseil national consul-
tatif a appelé, dans ses recommandations finales, l'ensemble
des composantes du mouvement à "faire en sorte que le 2e
congrès soit un nouveau départ permettant au mouvement
de contribuer à la construction nationale dans toutes ses di-
mensions".
Le Conseil consultatif a saisi l'occasion pour saluer "l'élan de
solidarité et les efforts officiels et populaires dans la lutte
contre les feux et leurs répercussions dans certaines wilayas
de l'est du pays".
Par ailleurs, le Conseil a souligné "la nécessité d'accorder un
intérêt particulier aux mutations survenues sur les plans in-
ternational et régional et à leurs répercussions sur le pays, ce
qui interpelle les Algériens à raffermir les rangs nationaux,
protéger le tissu social et renforcer le front interne".
Il a en outre mis en garde contre "les provocations régionales
ciblant l'Algérie", appelant à "une plus grande mobilisation
des composantes et des forces vives du pays et à l'unification
des efforts des institutions étatiques et des différentes élites
nationales pour la défense de nos intérêts et de notre souve-
raineté". Le Conseil a appelé à faire preuve de prudence devant
"les tentatives visant à entraîner la région dans des guerres
par procuration et à déstabiliser l'Algérie et ses élites en raison,
notamment, de leurs positions en faveur de la cause palesti-
nienne et du peuple sahraoui". Enfin, le mouvement El-Bina
a salué "l'esprit de réconciliation et de rassemblement", ainsi
que la tendance à "diversifier les partenariats politiques et
économiques extérieurs du pays et à sortir de toute dépendance
qui entraverait l'affranchissement de l'économie nationale".

APS

FEUX DE FORÊT
Nécessité  d'achever le recensement 

des dégâts pour procéder aux
indemnisations

Installation de la commission sectorielle
opérationnelle chargée de l'indemnisation 

des agriculteurs touchés
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"Conformément aux dispo-
sitions de l’article 11 du Code
de procédure pénal, le procu-
reur de la République près le
tribunal d'El-Tarf (Cour de jus-
tice d'El-Tarf ) porte à la
connaissance de l’opinion pu-
blique que les enquêtes préli-
minaires menées par les ser-
vices de la Gendarmerie natio-
nale en collaboration avec la
police scientifique de l'Institut
national de criminalistique et
de criminologie (INCC) de Bou-
chaoui (Alger) ont abouti à l'ar-
restation d'un individu suspecté
d'avoir mis le feu dans le site
dit Koudiet Lassel, un incendie
qui s'est propagé à la forêt Guer-
gour, le village d'Ain El-Khiar,
le jardin El-Brabtia et la localité
d'El-Malha", précise la même
source, relevant qu'"il s'agit du
dénommé (L.S) et des dénom-
més L.F et B.H qui n'ont pas
dénoncé le crime", a précisé le

communiqué."Les parties ont
été présentées devant le parquet
de la République près le tribu-
nal d’El-Tarf et une information

judiciaire a été ouverte à leur
encontre, pour les crimes d'in-
cendie volontaire de forêts, de
bâtiments et d’habitations, et

incendie volontaire ayant en-
trainé la mort de personnes et
causé des blessures et des in-
firmités permanentes, faits pré-

vus et punis par les articles 396,
396 bis et 399 du Code pénal,
pour le premier mis en cause
(L.S)", a ajouté la même source,
relevant que "les mis en cause
(L.F) et (B.H) sont poursuivis
pour non-dénonciation de
crime, fait prévu et puni par
l'article 181 du Code pénal".

Entendus par la juge d'ins-
truction près le tribunal d'El-
Tarf, "les trois mis en cause ont
été placés en détention provi-
soire". 

"Le dénommé (M.L) suspecté
d'avoir mis le feu, le même jour,
au lieu dit El-Semati a été pré-
senté et poursuivi pour les
crimes d'incendie volontaire de
forêts, de bâtiments et d’habi-
tations, faits prévus et punis
par les articles 396, 396 bis du
Code pénal, et placé en déten-
tion provisoire par la juge d'ins-
truction près le tribunal d'El-
Tarf", a conclu la même source.

El-Tarf : quatre suspects interpellés et placés 
en détention provisoire (parquet)

La juge d’instruction près le tribunal d'El-Tarf a ordonné le placement en détention provisoire de quatre (4) individus interpellés
pour leur implication dans le déclenchement de feux de forêt dans cette wilaya, indique mardi un communiqué du procureur de la

République près le même tribunal. 

F E U X  D E  F O R Ê T

Les incendies qui se sont déclarés les derniers
jours à Guelma ont causé la destruction d’environ 4
km de lignes du réseau d’électricité et des coupures
du courant électrique dans plusieurs communes, a-
t-on appris mardi de la cellule de communication
de la direction de la Sonelgaz-Distribuution à Guelma.

La vague des incendies notamment ceux signalés
le 17 et le 18 août courant ont entrainé d’importants
préjudices aux équipements et réseaux électriques
existants dans les régions forestières et proches des
foyers d’incendies, a précisé la même source à l’APS,
affirmant que les plus grands dégâts ont concerné
les câbles transporteurs d’énergie à travers 7 com-
munes de la wilaya.

Les câbles électriques touchés par les incendies
durant cette période sont répartis sur 2.000 mètres
à la commune d’Ain Benbeida, 500 mètres à la com-
mune Oued Cheham, 500 mètres à la commune
Medjez Sefa et un même linéaire détruit à la commune
de Dahouara en plus de 300 mètres linéaire de câbles

détruits à la commune Mezline et 160 mètres à la
commune Bouati Mahmoud et 150 mètres à la comm
une Bouhenacha, selon la même source.

Comme mesure préventive, les services concernés
ont dû couper le courant électrique dans plusieurs
communes notamment celles touchées par les feux,
a rappelé la même source précisant que dans la com-
mune Bouhachana (35km au sud de Guelma) et en
plus des dégâts causés sur les équipements électriques,
les feux ont causé également l’endommagement du
réseau de distribution public du gaz naturel appro-
visionnant la mechta El Gargar, nécessitant la mobi-
lisation des équipes techniques de la Société qui sont
intervenues rapidement pour réparer et protéger le
réseau et garantir l’alimentation des habitants en
gaz naturel. Selon la même source, il a été procédé à
la mobilisation de 16 équipes d’exploitation d’élec-
tricité et de gaz pour réparer l’électricité et relancer
l’approvisionnement en gaz à travers les communes
touchées par les feux de forêts. 

Un total de 400 tonnes d'aides
humanitaires, dont des denrées
alimentaires de large consomma-
tion, ont été réceptionnées dans
la wilaya de Souk Ahras touchée
par des incendies mercredi der-
nier, a révélé mardi le Secrétaire
général de la wilaya, Said Khalil.

Les aides, acheminées à la wi-
laya sous forme de caravanes de
solidarité en provenance de plu-
sieurs wilayas du pays, comportent
des denrées alimentaires (sucre,
huile de table, semoule, farine, to-
mate, légumes), literie, des médi-

caments contre les brulures et pro-
duits pharmaceutiques ainsi que
des fournitures scolaires, a indiqué
M. Khalil à l'APS, en marge de l'ac-
cueil d'une caravane de Tizi-Ou-
zou.

La caravane de solidarité en
provenance de Tizi-Ouzou, réu-
nissant 30 médecins, des élus lo-
caux, des représentants de la so-
ciété civile et des responsables
d'entreprises en plus de bénévoles
du Croissant rouge algérien CRA,
a acheminé 82 tonnes d'aides. La
délégation venue de Tizi-Ouzou

rendra visite aux sinistrés des in-
cendies.

A cette occasion, le SG a salué
cet élan de solidarité, qui traduit
le haut sens de cohésion entre le
peuple algérien particulièrement
en période de crises.

Le responsable a ajouté que
l'opération de recensement des
dégâts causés par les incendies
tire à sa fin, révélant qu'un rapport
détaillé sur les dégâts enregistrés
sera transmis aux instances cen-
trales pour déterminer les modes
d'indemnisations. 

Les unités de la Protection civile (PC) sont venues
à bout de 22 incendies de couvert végétal enregistrés
dans 12 wilayas du pays, indique mardi un commu-
niqué des mêmes services.

"Dans le cadre de la lutte contre les incendies, les
unités de la protection civile ont procédé, durant les
dernières 24h, à l'extinction de 22 incendies de couvert
végétal enregistrés dans 12 wilayas du pays, dont un
incendie de forêt, deux incendies de maquis, deux
feux de broussailles et 18 incendies déclarés dans les
récoltes agricoles", a ajouté la même source, précisant

que les wilayas concernées sont: Tipasa, Bouira, Tizi
Ouzou, Béjaïa, Chlef, Biskra, Blida, Tlemcen, Sétif,
Sidi Bel Abbas, Constantine et Relizane.

Ces incendies ont détruit, selon l'évaluation des
services de la PC, 1,5 hectare de maquis, 40 hectares
de broussailles, 2.473 bottes de foin et 340 arbres
fruitiers. Tous les moyens matériels et humains
restent mobilisés pour lutter contre les feux, souligne
la Protection civile, appelant les citoyens à signaler
tout incendie en appelant le numéro vert 1021 ou
celui du secours 1 4 en précisant le site des feux. 

Guelma : près de 4 km du réseau électrique
endommagés dans plusieurs communes

Mascara : collecte de produits
agricoles au profit des sinistrés
des incendies de forêts à El-Tarf

et Souk Ahras (DSA)

Une campagne de collecte de produits agricoles au profit des si-
nistrés des incendies de forêts à El-Tarf et Souk Ahras a été lancée
mardi dans la wilaya de Mascara par la direction locale des Services
agricoles. La campagne de trois jours est menée en coordination
avec la Chambre locale de l'agriculture au niveau des exploitations
agricoles des communes de la wilaya. Elle a enregistré, à son premier
jour, un engouement manifeste des agriculteurs, indiquent ses or-
ganisateurs. La DSA a expliqué que les dons collectés seront acheminés
en fin de semaine vers les deux wilayas. Une opération similaire est
programmée la semaine prochaine, a-t-on ajouté. L'initiative s'inscrit
dans le cadre de la campagne nationale, initiée par le ministère de
l'Agriculture et du Développement rural, visant à collecter des
produits agricoles à travers différentes régions du pays au profit des
sinistrés des derniers incendies de forêts enregistrés dans les wilayas
de la région Est du pays, selon la même source. 

SOUK-AHRAS
Réception de 400 tonnes d'aides

humanitaires

Protection civile: extinction de 22 incendies
de couvert végétal enregistrés dans 12

wilayas durant les dernières 24h

BATNA
Une centaine d'hectares 
de végétations ravagée par
les feux depuis juin dernier

Les incendies si-
gnalés dans la wi-
laya de Batna ont
ravagé une cen-
taine d'hectares du
couvert végétal de-
puis le début de la
campagne de lutte
contre les feux de
forêts en juin der-
nier dont plus de
60 hectares d'herbes et d’Alfa, a affirmé mardi le conservateur
des forêts, Abdelmoumène  Boulzazen. Le même responsable
a précisé à l’APS que le plus grand incendie enregistré durant
cette période, s’est déclaré à la forêt de Kimmel ayant causé
la destruction d’environ 20 hectares de couvert végétal où
l’intervention rapide et les efforts intensifiés ont permis
d’éviter la propagation des flammes au reste des superficies
forestières. Le nombre d’interventions effectuées par les
équipes mobilisées à cette opération, depuis le 1er juin dernier,
date du lancement de cette campagne, a-t-il ajouté, a dépassé
100. Ces incendies, dont la plupart ont été signalés par des ci-
toyens, ont touché plusieurs communes à l’instar de Merouana,
Ras El-Aioun, Batna, Kimmel et Tilato, a souligné le conser-
vateur forêts. Pour rappel, une hausse légère de la surface du
couvert végétal endommagé par les incendies a été enregistrée
dans la wilaya de Batna par rapport à la même période de
l’année précédente où 75 hectares ont été partis en fumée. 
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Le wali a indiqué, en
marge d'une visite d'ins-
pection de projets relevant
du secteur des travaux
publics, que l'étude a été
inscrite récemment par le
ministère des Travaux
publics, pour délimiter les
trajets et travaux à exécu-
ter sur ces deux axes rou-
tiers très fréquentés
reliant les wilayas du nord
à celles du sud du pays. Le
projet concerne le tronçon
qui traverse la wilaya de
Tiaret par la RN 23 depuis
la commune de Kertoufa
jusqu'à la wilaya de
Relizane sur une distance

de 40 km, ainsi que le
tronçon de la RN 40, à par-

tir de la commune de
Dahmouni à la wilaya de

Djelfa sur une distance de
64 km. Une autre étude
technique sera également
lancée pour expertiser le
type de travaux à réaliser
sur les RN 120 et 111 sur une
distance de 70 km cha-
cune, qui relient la wilaya
de Tiaret aux wilayas d'El-
Bayadh et Djelfa, selon le
responsable. Ces projets,
proposés au titre de la loi
de finances 2023, permet-
tront d'alléger le trafic au
niveau des routes natio-
nales qui traversent la
wilaya de Tiaret sur une
distance dépassant les 700
km. 

TIARET
Etude technique du projet de
dédoublement des RN 23 et 40

Une étude technique du projet de dédoublement des routes nationales (RN) 23 et
40 de la wilaya de Tiaret sera lancée prochainement, a annoncé mardi le wali

Mohamed Amine Dramchi.

EL-BAYADH
Etude  technique 
pour l’éradication du
point noir du versant 
El-Guermi (ministre)

Le ministre des Travaux publics, Kamel Nasri, a
enjoint mardi à El-Bayadh les responsables à préparer
une étude "complète et précise" permettant d'éradiquer
le point noir et le problème d'interruptions de la circu-
lation sur la route nationale 47 (RN 47) au niveau du
versant "El-Guermi", à la sortie sud-est du chef-lieu de
la wilaya.

Le ministre a appelé à prendre "toutes les mesures
urgentes pour préparer une étude complète et précise
afin de dégager des solutions appropriées" en prévision
de l'inscription d’une opération pour traiter ce point.
Le versant El-Guermi est connu pour être difficile à tra-
verser en raison des chutes de neige et lors des intempéries
qui provoquent des torrents. Kamel Nasri a chargé la
Direction de wilaya du secteur et l'instance de contrôle
technique des travaux publics de réaliser l'étude géo-
technique et de fournir les solutions disponibles qui
tiennent compte des moyens de sécurisation et des me-
sures de sécurité routière sur ce talus conformément
aux normes en vigueur.

Le ministre a souligné l'importance de la RN 47 qui
traverse le territ oire de la wilaya d'El-Bayadh et qui est,
a-t-il dit, la pierre angulaire de la dynamique économique
dans cette région, en plus de son rôle dans la relance du
tourisme dans les régions des Hauts plateaux et dans le
sud du pays. Plusieurs projets ont été réalisés pour ré-
habiliter les différents tronçons de cet important axe
routier de la wilaya d'El-Bayadh et éliminer les points
noirs qui le traversent afin de sécuriser le transport des
personnes et des marchandises, mais aussi permettre à
cette infrastructure de répondre aux besoins du trafic
qui augmente en intensité, a-t-on indiqué.

Le programme de la deuxième journée de la visite de
travail et d'inspection du ministre des Travaux publics,
Kamel Nasri, à la wilaya d'El-Bayadh comprend l’ins-
pection des travaux de réhabilitation d'une partie de la
route nationale 47 (N 47) entre la commune de Boualem
(El-Bayadh) et Aflou dans la wilaya de Laghouat sur une
distance de 30 km.

Des séances de travail consacrées
à l'évaluation des programmes sec-
toriels de développement pour l'exer-
cice en cours et antérieur à 2022,
inscrits à l'indicatif des différents
secteurs, seront organisées dans les
prochains jours par la wilaya de
Blida, a-t-on appris mardi auprès
de cette institution. Selon la même
source, cette décision qui a été prise
lors de la dernière réunion du conseil
de l'exécutif présidé par le wali, Ka-
mel Nouisser, a été consacrée à l'exa-
men et à l'évaluation des préparatifs
de la rentrée scolaire et sociale
2022/2023.

Il a été décidé l’organisation, dans
les prochains jours, de séances de
travail pour chaque secteur, dont
les ressources en eau, les travaux
publics, la santé, la jeunesse et sports,
entre autres, afin d’évaluer la situa-

tion des programmes antérieurs à
2022 (le reste à réaliser) et ceux ins-
crits au titre de l’exercice en cours,
en vue de leur insuffler une nouvelle
dynamique et parachever leur tra-
vaux de réalisation. Lors de ces réu-
nions, la situation des anciennes
opérations de développement, ayant
fait l'objet d'une réévaluation, sera
passée en revue dans un objectif
d’assainissement de la nomenclature
des anciennes opérations durant le
2eme semestre de l'année en cours.

Il s'agit, notamment, d'opérations
relevant du secteur des équipements
publics comptant des projets de
groupes scolaires au niveau des pôles
urbains, et de celui des travaux pu-
blics concernant des travaux d’amé-
nagement et de bitumage de che-
mins de wilaya (inscrites au titre des
exercices 2019, 2020, 2021, 2022),

ainsi que du secteur de l'enseigne-
ment supérieur et de la recherche
scientifique (projet du village uni-
versitaire de l'université d’El-Af-
froune). Au cours des séances d'éva-
luation, les responsables des diffé-
rents secteurs exposeront les raisons
de la non consommation des crédits
alloués et exprimeront les nouveaux
besoins pour parachever les projets
en suspens ou enregistrant un re-
tard, afin de les soumettre au mi-
nistère des Finances. A noter que la
wilaya de Blida a consommé un bud-
get de 6 milliards de DA, à la clôture
de l’exercice 2021, un montant jugé
"faible" par le wali, qui a appelé les
directeurs exécutifs à réaliser une
meilleure consommation durant
l'exercice en cours et à remédier à
la gestion des investissements pu-
blics.

BLIDA
Lancement prochain de séances d'évaluation 
des projets par secteurs

EL-OUED
Lancement  au 4e

trimestre 2022 des
travaux de réalisation
d’un campement
saharien (DTA)

Les travaux de réalisation d’une zone touristique
dédiée aux activités de campement saharien seront
lancés au cours du 4e trimestre 2022, période coïn-
cidant avec le début de la saison du tourisme dans le
Sahara, a-t-on appris auprès de la Direction locale
du tourisme et de l'artisanat (DTA).
La réalisation de cette zone, retenue en novembre
dernier, intervient en application des directives des
autorités publiques visant à multiplier et à diversifier
les opportunités d'investissement dans le secteur
du tourisme, considéré comme étant l'un des piliers
de l'économie nationale, a précisé le directeur du
secteur, Djilali Chemani.
Le terrain destiné à accueillir ce projet, s’étale sur
une superficie de 5.600 ha extensible, entre les com-
munes de Nakhla et Douar El-Ma, au niveau de la
localité Bir Bahdi, a-t-il fait savoir. Une dizaine
d’agences de voyage ont déjà retiré le cahier des
charges dont ses dispositions, établies par des spé-
cialistes dans le domaine, déterminent les questions
relatives à la régulation de l'activité touristique sa-
harienne.
La future zone permettra aux propriétaires d'age
nces de voyage concernées, de pratiquer de nom-
breuses activités liées à la promotion du tourisme
saharien, y compris l’artisanat traditionnel, l’art cu-
linaire et les activités sportives sur sable, a précisé
M. Chemani. La future zone touristique contribuera
également au développement économique, en offrant
aux investisseurs plusieurs avantages et facilités re-
latifs, notamment, à l’exonération des droits, taxes,
impositions ainsi que d’autres prélèvements fiscaux,
a ajoute le directeur de wilaya du tourisme et de
l'artisanat.
La réalisation de cet espace, qui figure parmi les
principales exigences soulevées par les promoteurs
de la wilaya d’El-Oued, est susceptible de booster
l'industrie touristique et de promouvoir la destination
El-Oued en améliorant les prestations touristiques,
a estimé Djilali Chemani. 

Plus de 900.000 visiteurs nationaux et étrangers se sont
rendus entre début juin et la première semaine du mois
d'août aux grottes merveilleuses de la wilaya de Jijel repré-
sentant "un niveau d’affluence sans précédent", a indiqué
lundi la directrice du parc national Taza, Lilia Boudouhane.

Elle a affirmé à l’APS que ces grottes ont enregistré "une
affluence sans précédent" durant l’été en cours de visiteurs
et d’estivants dont le nombre a dépassé 900.000 dont 196
étrangers de France, d’Allemagne, de la République Tchèque
et de la Russie ainsi que des payas arabes (Tunisie, Libye,
Syrie, Sahara occidentale).

Les ressources humaines nécessaires en travailleurs et
guides touristiques ont été mobilisées pour accueillir ces
visiteurs "dans les meilleures conditions" et leur présenter
"ce site naturel pittoresque".

Ces grottes naturelles dont la découverte est source de
plaisir attirent quotidiennement près de 30.000 visiteurs
venant souvent en groupes des diverses wilayas du pays et
en dehors du pays, a-t-elle ajouté.

L’accueil d’autant de visiteurs a été également une op-

portunité pour sensibiliser les visiteurs à l’importance de la
protection de l’environnement notamment contre les risques
d’incendie, a noté la même cadre.

Ces grottes de superbes stalagmites et stalactites sculptées
pendant des siècles sous une température d’intérieur fixe à
18 degrés Celsius tout au long de l’année se trouvent dans la
commune de Ziama Mansouriah (35 km au Nord-ouest de
Jijel) dans une région riche de paysages naturels de montagnes
et de plages d’une extrême beauté et diversité.

Les visiteurs de ces grottes merveilleuses assimilent
souvent les diverses formes de stalagmites et stalactites à
divers monuments dont la statue de la liberté de New York
(USA), à la tour de Pise (Italie), à certains animaux ou encore
aux montagnes de l'Ahaggar.

Ces grottes ont été découvertes pour la première fois lors
de la réalisation de la route nationale RN-43 entre Jijel et
Bejaia.

Elles ont été classées site naturel protégé en 1948 et leur
protection et préservation ont été confiées au Parc national
de Taza en 1992.

JIJEL
Près de 1 million de visiteurs aux grottes
merveilleuses depuis juin



INDUSTRIE
M. Zeghdar insiste sur l'accélération 
de la cadence de réalisation des projets 
des zones industrielles

Le ministre a présidé
une réunion, au siège de
son département ministé-
riel, avec les responsables
de l'Agence nationale d’in-
termédiation et de régula-
tion foncière (ANIREF)
chargée de la réalisation et
de l'aménagement de six
(6) nouvelles zones indus-
trielles dans certaines
wilayas du pays, ajoute la
même source. Lors de cette
réunion, M. Zeghdar s'est
enquis de la situation des
zones industrielles de
Boumerdes, Bejaïa,
Tlemcen, Ghardaïa, Sidi
Bel Abbès et Médéa qui
devront fournir 775 hec-
tares de foncier destiné à
l'investissement. Il s'agit,
d'après le communiqué,
des zones industrielles d'El
Arbatache à Boumerdes
(136 hectares), d'El Kseur à
Béjaïa (176 hectares),

d'Ouled Ben Damou à
Tlemcen (103 hectares),
Oued Nechou à Ghardaïa
(100 hectares), la zone
industrielle de Sidi Bel
Abbès (60 hectares) et Kasr
El Boukhari à Médéa (200
hectares). Un compte
rendu présenté lors de
cette réunion sur l'avance-
ment des travaux dans ces

zones industrielles a fait
ressortir un taux de plus de
80% pour certains projets,
notamment en matière de
sécurisation et de raccor-
dement aux réseaux d'élec-
tricité, de gaz, d'eau, de
communication, d'assai-
nissement et de routes, afin
qu'elles soient conformes
aux normes en vigueur

avant leur mise en service.
A ce propos, M. Zeghdar a
ordonné l'accélération de
la cadence de réalisation
des ZI "notamment de
Larbatache, El Kseur et
Ouled Bendamou, en vue
de les livrer avant la fin de
l'année en cours". La mise
en service de ces zones
industrielles permettra, en
plus de celles en cours de
réalisation et placées sous
l'autorité des walis, de
cadrer avec le nouveau
code de l'investissement,
indique le communiqué.
En application des instruc-
tions du Premier ministre,
un groupe de travail inter-
sectoriel a été installé, juil-
let dernier, à l'effet d'accé-
lérer la cadence de réalisa-
tion des zones industrielles
et d'assurer leur raccorde-
ment aux différents
réseaux. 

Le secrétaire général du minis-
tère de la Transition énergétique et
des énergies renouvelables,
Bouziane Mahmah, a reçu mardi à
Alger, le représentant de la société
indienne "Kalpataru Power
Transmission LTD", Ramesh Gupta,
avec lequel il a évoqué la coopéra-
tion technique et les perspectives
d’investissement dans le domaine
des énergies renouvelables, indique
un communiqué du ministère.

Lors de cette rencontre, qui s'est
déroulée au siège du ministère, "les
deux parties ont abordé la coopéra-
tion technique et les perspectives
futures d’investissement dans le
domaine des énergies renouvela-
bles, notamment le photovoltaïque
et la biomasse, en souhaitant voir se
développer des projets prometteurs

qui privilégient les échanges d’ex-
pertises et le transfert du savoir-
faire", précise-t-on dans le même
texte. M. Mahmah a souligné, dans
ce sens, que son ministère a mis en
place un plan stratégique qui s’arti-
cule autour de la transition énergé-
tique axée, principalement, sur le
développement massif et la promo-
tion des énergies renouvelables, à
travers l’incitatio n à l’investisse-
ment dans ce secteur, et en optant
pour les énergies propres pour la
production de l’électricité.

Il a mis, également, l’accent sur
l’importance du programme de
15.000 MW à l’horizon 2035, susci-
tant un réel intérêt du représentant
de l’entreprise KPTL, ajoute-t-on.

Pour sa part, M. Gupta, a présenté
la vision de son entreprise en

matière de fourniture de services de
sous-traitance EPC pour les pipe-
lines, les terminaux et les stations de
collecte de gaz, de la transmission
d'énergie, ainsi que de ses réalisa-
tions dans le domaine du photovol-
taïque à l’international.

Le représentant de la société
indienne s’est enquis également de
l’état d’avancement et les modalités
du projet "Solar 1000" et celui du
programme 15.000 MW, indique-t-
on. A l’issue de la rencontre, les deux
parties ont convenu de "poursuivre
les échanges et d'affiner les proposi-
tions pour identifier, technique-
ment et de façon concrète, des axes
de coopération dans les domaines
des énergies renouvelables et du
développement durable", conclut le
communiqué. 

Le volume des exportations
hors hydrocarbures dans le port
d’Oran a augmenté de 163% au
premier semestre de l’année en
cours par rapport à la même
période de l’année 2021, a-t-on
appris mardi auprès de l'entre-
prise portuaire.

Les exportations étaient de
l’ordre de 1.545.912 tonnes de
clinker, 261.641 tonnes de divers
types de fer et 181.745 tonnes de
ciment, en plus de l'exportation
de 2.500 tonnes d'huiles usagées.
La quantité de clinker exportée a
augmenté de plus de 192%, suivie
du ciment avec une augmenta-
tion de plus de 129% par rapport
aux six premiers mois de 2021, a-
t-on indiqué.

Le port d'Oran a traité
5.591.103 tonnes de diverses mar-
chandises durant les six pre-
miers mois, contre 5.630.800
tonnes durant la même période
en 2021, ce qui représente une

"légère" baisse de près de 1%.
Le mouvement des marchan-

dises solides dans le port a égale-
ment connu un taux de crois-
sance de plus de 33% par rapport
à ce qui avait été réalisé au cours
de la même période en 2021,
atteignant 4.210.544 tonnes. Les
importations de céréales de
toutes sortes se sont élevées à
1.291.044 tonnes, soit une baisse
de plus de 27% (481.830 tonnes)
par rapport à la même période de
2021. L'importation d'aliments de
bétail a également connu une
augmentation de 44,53%, passant
de 638.721 tonnes au cours des six
premiers mois de 2021 à 923.140
tonnes au cours de la même
période en 2022.

Le volume des marchandises
liquides s'est élevé à 123.959
tonnes, avec une augmentation
de 10,52%, comprenant des
huiles végétales, des huiles usa-
gées et autres. L'activité des mar-

chandises diverses a également
connu une baisse de plus de 46%,
atteignant 2.356.026 tonnes au
cours des six premiers mois de
2021, pour chuter à 1.256.600
tonnes au cours de la même
période de cette année.

Le port d'Oran a enregistré
une baisse de l'activité conte-
neurs au cours de la même
période, en traitant 100.526
conteneurs au cours des six pre-
miers mois de l'année en cours,
contre 109.637 conteneurs au
cours de la même période en
2021, soit une baisse de 8,33%.

S'agissant du trafic de voya-
geurs, le port d'Oran a enregistré
85.767 passagers au cours des six
premiers mois de cette année,
tandis que le mouvement des
véhicules, au cours de la même
période, s'est élevé à 22.596 véhi-
cules, a indiqué la même entre-
prise portuaire.

STARTUPS
Fonds algérien des
startups : signature
d'une convention pour
l'exploitation des fonds
d'investissement 
des wilayas

Le Fonds algérien des startups a signé une
convention avec la Direction générale du Trésor et
de la gestion comptable des opérations financières
de l'Etat pour l'exploitation des fonds d'investisse-
ment des wilayas, d'une valeur totale de 58 mil-
liards de dinars, au profit des jeunes entrepre-
neurs à travers toutes les wilayas, a indiqué mardi
un communiqué du ministère délégué auprès du
Premier ministre chargé de l'économie de la
connaissance et des startups.
"Dans le cadre de la mise en œuvre du Plan d'ac-
tion du gouvernement, le Fonds algérien des star-
tups a signé une convention avec la Direction
générale du Trésor et de la gestion comptable des
opérations financières de l'Etat pour l'exploitation
des fonds d'investissement des wilayas au profit
des jeunes entrepreneurs à travers toutes les
wilayas", a précisé le communiqué. Le nouveau
directeur du Fonds algérien des startups, Okba
Hanachi, a précisé que "la valeur totale de ces
fonds d'investissement s'élève à 58 milliards de
dinars, soit 1 milliard de dinars pour chaque
wilaya", soulignant que ces fonds "ser ont mis à la
disposition du Fonds des startups aux fins d'inves-
tissement dans les startups, avec des finance-
ments pouvant atteindre 150 millions de DA par
projet".
"Cette nouvelle phase entamée par le Fonds natio-
nal de financement des start-up, premier du genre
en Algérie, est de nature à booster l'écosystème de
l'entrepreneuriat et de l'innovation dans le pays", a
affirmé M. Hanachi cité par le communiqué.
Le président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune avait annoncé en octobre 2020, lors de
la 1ère édition d'"ALGERIA DISRUPT", la création
du Algeria Startup Fund (ASF) pour permettre aux
porteurs de projets innovants de créer leurs entre-
prises, loin des contraintes bureaucratiques des
mécanismes de financement traditionnels, et ce
en adoptant le mécanisme du capital risque
comme nouvelle approche de financement des
startup, rappelle le communiqué.
Depuis sa création, ajoute la même source, l'ASF
dont le capital s'élève à 1,2 milliard/DA, a financé
des dizaines de projets labélisés "Startup" ou
"Projet innovant", et prend en charge le finance-
ment des startup et les dépenses préliminaires, y
compris les risques potentiels auxquels elles se
heurtent. "Grâce à cette convention, le fonds
pourra augmenter le volume des investissements
à la faveur de la grande dynamique que connait
l'écosystème des startup en Algérie, notamment à
la lumière des réformes et des nouveaux cadres
réglementaires". 
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TRANSITION ÉNERGÉTIQUE
Les perspectives d’investissement 
évoquées avec un opérateur indien

PORT D'ORAN
Hausse du volume des exportations hors hydrocarbures 
durant le premier semestre 2022

Le ministre de l'Industrie, Ahmed Zeghdar a mis l'accent mardi sur la nécessité d'ac-
célérer la cadence de réalisation des projets des zones industrielles (Z.I) dans cer-

taines wilayas en vue de les réceptionner avant la fin de l'année en cours, a indiqué
un communiqué du ministère.
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PÉTROLE
Le Brent augmente à plus de 101 dollars

Le baril de Brent de la mer
du Nord, référence du brut en
Europe, pour  livraison en
octobre, prenait 1,03% à 101,25
dollars (09H30 GMT),
renouant  avec des prix à trois
chiffres. Le baril de West
Texas Intermediate (WTI)
américain pour livraison le
même  mois, montait quant à
lui de 0,97%, à 94,65 dollars.

Les deux références du
brut ont gagné plus de 3 dol-
lars le baril mardi,  "dans la
perspective d'une réduction
de la production par l'Opep+",
l'Organisation des pays expor-
tateurs de pétrole et ses alliés,
commente  Stephen
Brennock, de PVM Energy. Le
ministre saoudien de
l'Energie a estimé que les prix
actuels pourraient  justifier
une baisse de production de
l'Opep+. Cette réduction ne
serait toutefois pas imminente
et dépendrait de l'issue  des
négociations autour de l'ac-
cord sur le nucléaire iranien.
Mardi, les Etats-Unis ont indi-
qué que l'Iran avait fait des

concessions  sur des points
clés, ravivant les espoirs d'un
retour à l'accord sur le
nucléaire de 2015, même s'ils
n'ont toujours pas donné leur
répo nse  formelle aux propo-
sitions iraniennes. Les négo-
ciations sur le nucléaire ira-
nien, engagées depuis déjà 16
mois,  ont pour but de sauver
l'accord international conclu
en 2015, dont  Washington
s'est retiré avec fracas en 2018
sous la présidence de Donald
Trump. Une issue positive
entraînerait la levée des sanc-

tions américaines contre
l'Iran et permettrait son
retour à pleine capacité d'ex-
portation sur le  marché du
pétrole. PMV Energy estime
que l'Iran pourrait ainsi rame-
ner jusqu'à 1 million de  barils
par jour sur le marché. Le
marché attend également la
publication ce mercredi de
l'état des stocks  américains de
pétrole par l'Agence améri-
caine d'information sur
l'énergie  (EIA).

Les analystes tablent sur
une baisse de 2,5 millions de

barils des  réserves commer-
ciales de brut et de 1,5 million
de barils pour l'essence,  selon
la médiane d'un consensus
compilé par Bloomberg. Le
prix du gaz naturel évolue
quant à lui toujours à des
niveaux très  élevés, proches
de leur sommet de lundi, à un
niveau plus vu depuis  l'envo-
lée extrême des cours au
début du conflit en Ukraine.
Le contrat à terme du TTF
néerlandais, référence du
marché européen du gaz
naturel, s'échangeait à 270,90
euros le mégawattheure
(MWh), en légère  hausse de
1,84%. La récente flambée des
cours a été provoquée par l'an-
nonce du  géant gazier  russe
Gazprom d'une suspension
complète de l'approvisionne-
ment en gaz via  Nord Stream 1
pour une période de trois
jours, et a provoqué un envol
des  prix de l'électricité pour
l'année prochaine en France
comme en Allemagne. Depuis
le début de l'année, le prix du
TTF a explosé de plus de 285%. 

ALLEMAGNE
La récolte 
de céréales en
hausse malgré 
la sécheresse

La récolte de céréales en Allemagne
en 2022 a augmenté de près de 2% en
glissement annuel pour s'élever à 43
millions de tonnes, malgré la séche-
resse en cours, selon les chiffres provi-
soires publiés mardi par l'Association
des agriculteurs allemands (DBV).   
En raison d'effets des changements cli-
matiques, les volumes de récoltes en
2022 sont restés "sensiblement infé-
rieurs à la moyenne" de 45,6 millions de
tonnes enregistrée de 2014 à 2021, a
indiqué la DBV dans un rapport. Les
récoltes d'automne telles que le maïs,
les pommes de terre et la betterave ont
"souffert massivement" dans les
régions affectées par la chaleur, a indi-
qué le président de la DBV, Joachim
Rukwied. Des pertes de rendement
considérables sont attendues pour ce
type de cultures, a-t-il ajouté.

En Allemagne, les champs ont été
frappés par une combinaison de tem-
pératures et d'heures d'ensoleillement
supérieures à la moyenne, ainsi que par
des faibles précipitations depuis le
mois de mai, a rapporté plus tôt dans le
mois le service météorologique natio-
nal (DWD). Cela a provoqué un "assè-
chement grave" des sols. "La sécheresse
prolongée dans de nombreuses régions
du pays montre une fois de plus que les
agriculteurs ressentent très directe-
ment les effets des changements clima-
tiques", a souligné M. Rukwied.

L'Union européenne (UE) prévoit de
réduire l'utilisation des pesticides chi-
miques de 50 % d'ici à 2030. De plus, les
règles sur la gestion de ces pesticides
doivent être durcies afin d'assurer des
systèmes agroalimentaires plus dura-
bles à l'horizon 2030.

Les prix des denrées alimentaires
dans la plus grande économie d'Europe
progressent plus vite que l'inflation,
enregistrant une progression de 14,8%
en glissement annuel en juillet, selon
les chiffres officiels. Par ailleurs, les
prix de la farine et des produits de
céréale ont augmenté de 34%, dans le
contexte du conflit russo-ukrainien qui
affecte l'approvisionnement interna-
tional.

Les prix du pétrole poursuivaient leur hausse  mercredi, toujours poussés par la possibilité
d'une réduction de la  production des membres de l'Opep+.

L'euro se reprenait légèrement mardi
face au dollar, au point même de repasser
brièvement au-dessus de la parité, sou-
lagé par le reflux des prix européens du
gaz naturel et des indicateurs macroéco-
nomiques américains jugés décevants.
Vers 18h40 GMT, la monnaie européenne
valait 0,9962 dollar, soit 0,19% de mieux
que la veille. Après le passage sous la
parité lundi, la journée a encore été ani-
mée, l'euro tombant initialement jusqu'à
0,9901 dollar, nouveau plus bas depuis
décembre 2002, avant de rebondir jusqu'à
1,0018 dollar. La monnaie commune à 19
pays européens avait initialement été
aspirée par une série d'indicateurs,
notamment l'indice PMI d'activité en
zone euro, qui est tombé à son plus bas
niveau depuis 18 mois et signale une
contraction de l'économie de la région.
Ces chiffres "contribuent à l'angoisse
d'une récession et maintiennent sous

pression l'euro, déjà affaibli", a com-
menté, dans une note, Joe Manimbo, de
Convera. Mais l'avancée du "greenback",
l'un des surnoms du dollar, a été stoppée
par la publication d'indicateurs améri-
cains ternes, en particulier l'indice com-
posite P MI, tombé en août à son plus bas
niveau depuis 27 mois, et les ventes de
logements neufs, tombées en rythme
annuel à leur plus bas depuis 2016. Les
opérateurs, qui naviguent à vue en ce
moment, ont immédiatement revu leurs
prévisions et tablent désormais sur une
hausse d'un demi-point du taux directeur
de la banque centrale américaine (Fed)
lors de sa prochaine réunion, et non plus
de 0,75 point, scénario favorisé ces der-
niers jours, ce qui a privé de soutien le
dollar. Mais pour Christopher Vecchio, de
DailyFX, "le facteur le plus important
pour l'euro est ce qui se passe sur le mar-
ché de l'énergie". Le passage sous la

parité lundi était ainsi largement attri-
buable à l'appréhension d'une crise éner-
gétique aggravée en Europe, avec la fer-
meture programmée, pour trois jours, du
gazoduc Nord Stream 1, qui assure l'es-
sentiel des livraisons de gaz russe à
l'Europe. "Et aujourd'hui, le reflux des
prix du gaz naturel (-6% pour la référence
européenne TTF) a offert un peu d'air à
l'euro et la livre" sterling, a estimé
Christopher Vecchio. Après être tombée à
son plus bas niveau depuis fin mars 2020,
la devise britannique a ainsi eu un sur-
saut et gagné près de 1%, avant de consoli-
der au-dessus de 1,18 dollar. Parmi les
pays les plus affectés par la crise énergé-
tique européenne, la Slovaquie, dont l a
devise restait proche, mardi, du plus bas
en 16 ans atteint lundi face au dollar. Dans
le même temps, la monnaie hongroise a
enregistré un nouveau record de fai-
blesse, à 416,75 forints pour un dollar.

Le Mexique va dis-
poser d'une entreprise
d'Etat pour exercer le
monopole public d'ex-
ploitation de son
lithium, un minerai
essentiel dans la fabri-
cation des voitures
électriques, selon un
décret pris mardi par le
gouvernement mexi-
cain.

Selon le décret, l'en-
treprise "Litio para
México" (lithium pour
le Mexique) a pour but
"l'exploration, l'exploi-
tation" du lithium sur
le territoire national
"ainsi que l'adminis-
tration et le contrôle
des chaînes de valeur
é c o n o m i q u e " .
L'entreprise dispose
d'une "autonomie
technique, opérative et
de gestion", ajoute le
décret. Présent dans le

nord du pays, le
lithium mexicain a été
nationalisé par une loi
adoptée en avril au
Parlement par la majo-
rité du président de
gauche Andres Manuel
Lopez Obrador.

"Nous avons cette
ressource et nous
allons la mettre à dis-
position de l'industrie
automobile" au
Mexique, avait précisé
en août le chef de l'Etat.
Le président avait
mentionné en avril
150.000 hectares de
concessions accordées
par son prédécesseurs
Enrique Pena Nieto
(2012-2018). Une entre-
prise à capitaux chi-
nois, Bacanora, reven-
dique sur son site
internet "dix conces-
sions miniè res" cou-
vrant "environ 100.000

hectares" dans l'Etat de
Sonora (nord), et
évoque un dépôt de 8,8
millions de tonnes. "Il
n'y a pas encore d'in-
formation sur la quan-
tité de lithium exis-
tante", avait estimé le
président de la cham-
bre minière du
Mexique (CAMIMEX),
Jaime Gutierrez,
jugeant que la réforme
n'était pas "nécessaire"
et qu'elle créait "beau-
coup d'incertitudes"
pour les investisseurs
dans le secteur des
mines. L'Australie, le
Chili, l'Argentine et la
Chine sont les princi-
paux producteurs
mondiaux de lithium.
L'Australie en aurait
produit 42.000 tonnes
en 2019 d'après cer-
taines statistiques spé-
cialisées.

MARCHÉS DES CHANGES
L'euro se reprend légèrement, aidé par le gaz naturel 
et de mauvais indicateurs américains

SRI LANKA
La liste de marchandises interdites
d'importation élargie

MEXIQUE
Création d'une entreprise d'Etat 
pour exploiter le lithium

Le Sri Lanka a élargi mercredi sa liste
des marchandises interdites d'importation
à plus de 305 biens, dans le but d'économi-
ser les devises dont le pays, en grave crise
économique, manque cruellement pour
financer l'importation de produits de base.

Le président Ranil Wickremesinghe,
successeur de Gotabaya Rajapaksa déchu
en juillet, a décrété l'interdiction, en
vigueur dès mercredi, d'importer des
biens, notamment d'électroménager et
d'équipement sportif, qui étaient encore
autorisés dans le pays quand les fournis-
seurs acceptaient le paiement à crédit. Le
Sri Lanka a commencé à imposer des res-
trictions aux importations en mars 2020
afin d'économiser les devises, qui com-
mençaient à s'assécher faute de touristes,
et de permettre de financer en priorité
l'importation de produits de première
nécessité.

Le transfert de fonds dans le pays par les
Sri-Lankais expatriés, source essentielle de
devises étrangères, ont chuté de plus de
50% à 1,6 milliard de dollars sur les six pre-
miers mois de l'année par rapport à la
même période de l'an dernier.

Le pays de 22 millions d'habitants, est

ravagé par une crise éc onomique histo-
rique, marquée depuis des mois par de
sévères pénuries de nourriture, de carbu-
rant et de médicaments. La Banque cen-
trale du Sri Lanka a signalé la semaine der-
nière que les réserves de devises s'amélio-
raient quelque peu grâce à de meilleures
rentrées et les efforts d'économies.

L'activité économique subira cette
année une contraction plus grave que
prévu de 8%, a aussi annoncé la banque
centrale, précisant que l'inflation devrait
atteindre un niveau record de 65% en sep-
tembre. Le déficit commercial du Sri Lanka
s'est accentué à 2,81 milliards de dollars sur
les six premiers mois de l'année, contre
1,26 milliard de dollars sur la même
période de l'an dernier.

L'île d'Asie du Sud a fait défaut sur sa
dette extérieure de 51 milliards de dollars à
la mi-avril et négocie avec le Fonds moné-
taire international (FMI) un éventuel ren-
flouement. Le gouverneur a exprimé l'es-
poir de conclure un accord au niveau tech-
nocratique avec le FMI dont une délégation
est attendue mercredi au Sri Lanka, avant
de pouvoir parvenir à un accord officiel..

APS



GUELMA 
Concertation entre autorités locales 
et société civile pour la prise en charge
des sinistrés des incendies

Après avoir présenté ses
condoléances à une des
familles de la cité 19 juin au
chef-lieu de wilaya ayant
perdu deux (2) de ses
enfants dans les incendies
de la wilaya d’El-Tarf la
semaine dernière, la minis-
tre a ajouté que la prise en
charge se concentre sur le
coté psychologique compte
tenu des répercussions psy-
chologiques négatives de ce

drame, affirmant que les
cellules de proximité rele-
vant du secteur de la solida-
rité nationale participantes
à cette opération compren-
nent des médecins et des
psychologues. 

Elle a précisé que sa
visite à Guelma s’inscrit
dans le cadre d’une série de
sorties de terrain dans
toutes les wilayas touchées
par les incendies en vue de

présenter les condoléances
aux familles des victimes et
s’enquérir de leur prise en
charge. 

La ministre a présenté
les condoléance au cours de
sa visite à Guelma à 4
familles des victimes des
incendies de forêts dont 3
familles résidant le chef-lieu
de wilaya, et la commune
Boumahra Ahmed ayant
perdu certains de leurs

membres dans les incendies
de la wilaya d’El Tarf et une
autre famille à la commune
d’Ain Larbi (sud de Guelma)
qui a perdu un de ses mem-
bres lors des incendies qui
se sont déclarés dans le ter-
ritoire de cette collectivité
locale. 

Elle s’est déplacée par la
suite vers la wilaya de Sétif
dans le cadre d’une visite
similaire. 

La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de la Condition de la Femme,
Kaoutar Krikou a affirmé lundi à Guelma l’existence d’une "bonne concertation" entre les
autorités locales, la société civile et les cellules de proximité dans la prise en charge des
membres de familles touchées par les incendies de forêts survenus récemment dans
certaines wilaya.

Le ministre des Travaux
publics, Kamel Nasri, a mis
l'accent, mardi depuis El
Bayadh, sur l'importance
majeure que revêtent les pro-
jets de modernisation et de
réhabilitation des routes en
cours de réalisation dans
cette wilaya qui peut contri-
buer, de par sa position stra-
tégique, à la promotion et
l'accompagnement de l'inves-
tissement dans la région. 

Le ministre qui achevait sa
première journée de visite
dans cette wilaya a rappelé les

projets "importants" pro-
grammés au profit de cette
région, citant notamment un
tronçon de 24km dans le
cadre du projet de dédouble-
ment de la RN 6, outre la
réception d'autres opérations
devant doter la région d'une
infrastructure favorisant l'in-
vestissement local. 

M. Nasri a insisté sur l'im-
portance économique et stra-
tégique des projets routiers
en cours de réalisation dans
la wilaya d'El Bayadh, particu-
lièrement l'impact attendu en

termes d'augmentation du
rendement de l'investisse-
ment et la relance des
échanges commerciaux entre
les wilayas du nord-ouest et
celles des Hauts-plateaux et
du sud-ouest. "Les enve-
loppes financières seront
progressivement dégagées
pour renfor cer les infrastruc-
tures dans cette région", a-t-il
affirmé, annonçant le reclas-
sement de certains axes rou-
tiers à El-Bayadh compte tenu
de leur "importance pour
cette wilaya et leur rôle dans

la stimulation de l'investisse-
ment et du développement
économique". Par ailleurs, le
ministre a mis l'accent sur
l'impératif d'élaborer une
étude pour la réhabilitation
d'un tronçon de 35 km
dégradé au niveau de la RN
107 reliant la commune de
Brezina à la wilaya d'El
Bayadh vers la région de
Metlili comme première
étape en prévision de l'ins-
cription d'une opération de
prise en charge de ce tronçon
"dans les plus brefs délais". 

EL-BAYADH 
Moderniser le réseau routier pour favoriser
l'investissement local (Nasri)
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ALGER 
Saisie d'une plaquette de drogue et de 599 comprimés
psychotropes à Bab El-Oued

Les services de la Sûreté de wilaya
d'Alger ont saisi une plaquette de drogue
et 599 comprimés psychotropes, et pro-
cédé à l'arrestation de deux (02) mis en
cause impliqués dans le trafic de drogues
et de produits pharmaceutiques à effet
stupéfiant, a indiqué mardi un commu-
niqué des services de la Sûreté de wilaya. 

Menée sous la supervision du parquet
territorialement compétent, cette opéra-
tion a été menée par les services de la
sûreté urbaine de Bab El-Oued, suite à
des informations faisant état d'une per-
sonne qui transportait de la drogue des-
tinée au trafic. 

Après avoir mis sur pied un plan bien
ficelé, le mis en cause a été arrêté à bord
d'un véhicule touristique. 

Les élément de la police ont fouillé le
suspect qui avait en possession une pla-
quette de drogue (cannabis) et une
somme d'argent (1500 da), précise la
même source. 

Interrogé, le mis en cause a divulgué

l'identité de la personne qui l'approvi-
sionnait en drogues. 

Les services compétents ont procédé,
en vertu d'un mandat, à la perquisition
de sont domicile où ils ont trouvé 599

comprimés psychotropes, ajoute le com-
muniqué. Le mise en ca use a été déféré
devant les juridictions compétentes
après parachèvement des procédures
légales, conclut la même source.

EL TARF
Mme Krikou insiste 
sur la prise en charge
psychologique et
sociale des sinistrés 

La ministre de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la Femme, Kaouthar
Krikou, a insisté dimanche à El Tarf sur l’impor-
tance de la prise en charge psychologique et sociale
efficace des familles sinistrées suite aux incendies
de forêts qui ont frappé la semaine passée cette
wilaya frontalière. 

Lors de son inspection du centre d’accueil et de
collecte des aides humanitaires destinées aux sinis-
trés de ces incendies qui se trouve au siège de
l’unité principale de la protection civile de la com-
mune d’El Tarf, la ministre a indiqué qu'elle visitait
cette wilaya pour présenter les condoléances aux
familles des victimes au nom du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, et s’enquérir
de la coordination et de la prise en charge psycho-
logique et sociale des sinistrés. 

La ministre a affirmé que des instructions
fermes ont été données aux cellules de proximité
relevant de son secteur pour assurer la prise en
charge psychologique et sociale en coordination
avec les services de la protection civile et de la santé
des familles sinistrées notamment des enfants sco-
larisés en prévision de la prochaine rentrée sco-
laire. 

Mme Krikou a affirmé avoir relevé "un excel-
lent" encadrement de l’opération de la prise en
charge des sinistrés par la commission de wilaya
installée à cet effet et présidée par le wali d’El Tarf,
Harfouche Benarar, et qui comprend des membres
de tous les secteurs concernés et assure la récep-
tion et la distribution de aides et réalise des
enquêtes sociales pour identifier les familles qui
ont le plus grand besoin de ces aides. 

La ministre s’est ensuite rendue en compagnie
du président de l’Observatoire national de la société
civile et des autorités locales vers les villages Reghia
dans la commune de Berrihane et El Meleha dans la
commune d’El Kala ainsi que la commune d’El
Ayoune. 

LUTTE CONTRE LA
CONTREBANDE
Saisie d'un camion
et d'une voiture
chargés de sucre
et de pâtes
alimentaires 
à Bordj Badji
Mokhtar (Douanes)

La brigade polyvalente de Bordj Badji
Mokhtar relevant territorialement de
l'Inspection divisionnaire des douanes
d'Adrar, a saisi, dans le cadre de la lutte
contre la contrebande, sous toutes ses
formes, un véhicule 4x4 et un camion
remorque chargés de 2,7 tonnes de pâtes ali-
mentaires et de 28 tonnes de sucre, indique
mardi un communiqué de la Direction géné-
rale des douanes (DGD). "Dans le cadre des
efforts déployés sur le terrain par les services
opérationnels des équipes douanières, en
coordination avec les dispositifs de sécurité
dans le cadre de la lutte contre la contre-
bande sous toutes ses formes, les agents de la
brigade polyvalente de Bordj Badji Mokhtar,
relevant territorialement de l'Inspection
divisionnaire des douanes d'Adrar, ont réussi
à saisir, avec l'aide des éléments de l'Armée
nationale populaire (ANP), un véhicule 4x4
et un camion remorque chargés de 2.700 kg
de pâtes alimentaires et de 28.000 kg de
sucre", note la même source. L'opération
vient "consacrer les missions menées par les
douanes algériennes dans le cadre de la pro-
tection de l'économie nationale et de la lutte
contre la contrebande des produits subven-
tionnés, et s'inscrit en droite ligne avec les
efforts des pouvoirs publics visant à mainte-
nir la stabilité du marché intérieur et à assu-
rer l'approvisionnement continu du citoyen
en produits de consommation", a conclu le
communiqué.

APS

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
59 morts et 1898 blessés 
en une semaine

Cinquante-neuf (59) personnes sont décédées et 1898 autres ont été blessées
dans des accidents de la circulation survenus dans plusieurs wilayas du pays,
durant la semaine allant du 14 au 20 août courant, selon le bilan communiqué
mardi par les services de la Protection civile. Le bilan le plus lourd a été enregistré
au niveau de la wilaya d'Illizi avec 09 personnes décédées et 08 autres blessées,
suite à 04 accidents de la route, précise la même source. 

En outre, les secours de la Protection civile sont intervenus pour l'extinction de
2508 incendies urbains, industriels et autres, les plus mortels ayant été enregistrés
au niveau des wilayas d'El-Tarf, Souk-Ahras et Sétif. S'agissant des opérations
diverses, 5837 interventions ont été effectuées, durant la même période, dont le
sauvetage de 458 personnes en danger. 



SOCIÉTÉ - INTERNATIONALJeudi 25 août 2022 9DK NEWS

SÉCHERESSE 
L'UNICEF avertit que la sécheresse dans

certaines régions d'Afrique place les
enfants "au bord de la catastrophe"

"L'histoire montre que
lorsque des niveaux élevés de
malnutrition aiguë sévère
chez les enfants se combinent
avec des épidémies mortelles
de maladies comme le choléra
ou la diarrhée, la mortalité
infantile augmente de façon
spectaculaire et tragique. 

Et lorsque l'eau n'est pas
disponible ou n'est pas sûre,
les risques pour les enfants
sont multipliés de façon expo-
nentielle", a indiqué la direc-
trice générale de l'UNICEF,
Catherine Russell, ajoutant
que "dans la Corne de
l'Afrique et dans le Sahel, des
millions d'enfants sont au
bord de la catastrophe". 

Selon l'UNICEF, le nombre
de personnes touchées par la
sécheresse en Ethiopie, au
Kenya et en Somalie sans
accès fiable à l'eau potable est
passé de 9,5 millions en
février à 16,2 millions en juil-
let, exposant les enfants et
leurs familles à un risque
accru d e contracter des mala-

dies comme le choléra et la
diarrhée. 

Par ailleurs, a précisé
l'UNICEF, environ 40 millions
d'enfants sont confrontés à
des niveaux élevés à extrême-
ment élevés de vulnérabilité à
l'eau au Burkina Faso, au
Tchad, au Mali, au Niger et au
Nigeria, car la sécheresse, les
conflits et l'insécurité sont à
l'origine de l'insécurité de
l'eau. Plus de 2,8 millions
d'enfants dans la Corne de

l'Afrique et au Sahel souffrent
déjà de malnutrition aiguë
sévère, ce qui signifie qu'ils
risquent jusqu'à 11 fois plus de
mourir de maladies d'origine
hydrique que les enfants bien
nourris, a ajouté l'organisa-
tion. 

L'UNICEF a déclaré qu'elle
fournissait une aide vitale et
des services multisectoriels
aux enfants et à leurs familles
dans le besoin dans la Corne
de l'Afrique et le Sahel, notant

aussi que son appel à amélio-
rer la résilience à long terme
des familles dans la région de
la Corne de l'Afrique n'est
actuellement financé qu'à
hauteur de 3 %, tandis que
l'appel concernant la région
du Sahel central et destiné à
répondre aux besoins des
enfants et des familles vulné-
rables avec des programmes
d'eau, d'assainissement et
d'hygiène n'est financé qu'à
hauteur de 22 %. 

CANADA
Deux fusillades
distinctes font
deux morts 
à Montréal

Deux personnes ont trouvé la mort,
mardi après-midi, lors de deux fusillades
distinctes à Montréal, a indiqué la police de
la métropole canadienne. 

Les deux fusillades ont eu lieu dans un
intervalle de quarante minutes, a précisé le
porte-parole du Service de police de la Ville
de Montréal (SPVM), Jean-Pierre Brabant. 

Un homme de 44 ans, gravement blessé
dans la première tuerie, a été évacué vers
un hôpital avant de succomber à ses bles-
sures. 

Selon les médias locaux, les liens de la
victime avec le crime organisé étaient
connus par la police. 

Près de quarante minutes plus tard, un
autre homme a été atteint de plusieurs
coups de feu dans une autre fusillade.
Gravement blessé, l'individu de 50 ans a été
transporté dans un centre hospitalier où il
a rendu l'âme. 

La ville de Montréal a connu lors des
dernières semaines plusieurs actes de vio-
lence par armes à feu. Réagissant sur son
compte Twitter, la maire de Montréal,
Valérie Plante, a assuré ses concitoyens que
le SPVM "est à pied d’œuvre" pour mener
l'enquête et garantir la sécurité. 

EUROTUNNEL
Des passagers
évacués par un
tunnel de service
après un incident

Des passagers de l'Eurotunnel entre la
France et l'Angleterre ont dû évacuer par un
tunnel de service mardi soir en raison d'une
alarme à bord d'une navette ayant provoqué
des heures de perturbations, a indiqué
l'opérateur de la liaison. 

L'incident a été déclenché par une
"alarme à bord d'une navette", a affirmé
mercredi John Keefe, directeur des Affaires
publiques du groupe Getlink, qui exploite le
tunnel sous la Manche. 

"La navette a été amenée à un arrêt
contrôlé et inspectée. Par mesure de pré-
caution, pour leur sécurité et leur confort,
nous avons transféré les passagers à bord
vers une autre navette, via le tunnel de ser-
vice", a-t-il poursuivi. 

Des photos et vidéos partagées sur les
réseaux sociaux montrent des passagers
empruntant à pied un tunnel. Le service
était de retour à la normale mercredi matin.

L'Espagne déclare l'état de catastrophe 
dans 15 régions touchées par les feux de forêt

Le gouvernement espagnol a déclaré
mardi l'état de catastrophe dans 15 com-
munautés autonomes gravement tou-
chées par les feux de forêt. Le président
espagnol Pedro Sanchez a fait cette
annonce lundi lors d'une visite à Valence. 

L'information a été confirmée par la
porte-parole du gouvernement Isabel
Rodriguez après la réunion du cabinet de
mardi. En 2022, les feux de forêt ont fait
trois morts et causé l'évacuation tempo-

raire de 27.500 personnes de leur domi-
cile en Espagne. 

Désigner une communauté "zone de
catastrophe" signifie qu'il sera plus facile
et plus rapide pour les personnes affec-
tées de recevoir une indemnisation et des
aides pour se remettre du sinistre. 

Les communautés autonomes
d'Andalousie, d'Aragon, des îles Baléares,
des Canaries, de Castille-Leon, de
Castille-La Manche, de Catalogne, de

Valence, d'Estrémadure, de Galice, de
Murcie, de Navarre, du Pays basque, de
La Rioja et de Madrid ont toutes reçu le
statut de zone de catastrophe. 

Le Système européen d'information
sur les feux de forêt (EFFIS), qui fonde
ses conclusions sur les données du satel-
lite Copernicus, a ra pporté que 286.635
hectares de terres avaient été ravagés par
des incendies en Espagne cette année, ce
qui en fait le pays le plus touché de l'UE. 

Les enfants de la Corne de l'Afrique et du Sahel pourraient mourir en un nombre dévastateur à
moins qu'une aide d'urgence ne soit fournie, du fait que la malnutrition sévère et le risque de
maladies d'origine hydrique se rencontrent, a averti mardi l'UNICEF.

L'Europe confrontée à sa plus grave sécheresse 
en 500 ans, affirme l'EDO

L'Europe connaît sa séche-
resse la plus grave en 500 ans,
et près des deux tiers du conti-
nent sont en état d'alerte ou
d'avertissement, a affirmé
mardi à Bruxelles une agence
de l'Union européenne (UE). 

Dans son rapport analy-
tique en août, l'Observatoire
européen de la sécheresse
(EDO) a déclaré que 47% de
l'Europe était en état d'aver-
tissement en raison d'un
manque grave d'humidité du
sol, alors que 17% était en état
d'alerte. 

"La sécheresse grave qui
affecte de nombreuses
régions d'Europe depuis le
début de cette année s'est
encore étendue et aggravée en
début août", indique le rap-
port, ajoutant que la région
d'Europe occidentale-
Méditerranée connaîtra pro-
bablement des conditions
plus chaudes et plus sèches
que d'habitude jusqu'en
novembre. 

La sécheresse a perturbé
l'approvisionnement terres-
tre et la production d'électri-
cité, et réduit le rendement de
certaines récoltes, note le
document. 

La sécheresse actuelle
semble être la plus grave
depuis au moins 500 ans, en

supposant que les données
finales à la fin de la saison
confirment l'évaluation pro-
visoire, a commenté la
Commission européenne
dans u n communiqué. 

Les cultures estivales ont
souffert, et les rendements
2022 de culture de maïs
devraient être inférieurs de
16% à la moyenne des cinq
dernières années, tandis que
les rendements de soja et de
tournesol devraient diminuer
respectivement de 15% et 12%. 

La génération hydroélec-
trique a également été frap-
pée, et d'autres producteurs
d'électricité ont également été
impactés par le manque d'eau
nécessaire aux systèmes de
refroidissement des cen-
trales. 

Les faibles niveaux d'eau
ont affecté le transport fluvial
sur le Rhin et ailleurs, ame-
nant à réduire les charge-
ments et affectant ainsi le
transport de charbon et de
pétrole. 

Mariya Gabriel, commis-
saire européenne à l'innova-
tion, à la recherche, à la cul-
ture, à l'éducation et à la jeu-
nesse, a déclaré : "La combi-
naison de grave sécheresse et
de vagues de chaleur a généré
une tension sans précédent

sur les niveaux d'eau dans
toute l'UE. 

Nous observons actuelle-
ment une saison des incen-
dies sensiblement supérieure
à la moyenne et un impact

important sur la productivité
des cultures. 

Les changements clima-
tiques sont indéniablement
plus visibles d'année en
année". 

LA CANICULE EN CHINE 
"Grave menace" pour les récoltes (autorités)

La canicule et la sécheresse en
Chine représentent une "grave
menace" pour les récoltes d'au-
tomne, ont averti les autorités, au
moment où le pays affronte des
températures record. 

Une vague de chaleur sans pré-
cédent touche ces dernières
semaines une partie de la Chine, où
jusqu'à 45 C ont été relevés dans le
sud-ouest du pays. 

Cette canicule a conduit dans de
nombreuses régions à une baisse
préoccupante des niveaux des
cours d'eau et à une sécheresse pro-
blématique pour les agriculteurs,
notamment pour les cultures de riz
et de soja, très gourmandes en eau. 

Dans ce contexte, quatre minis-
tères ont appelé mardi à prendre
des mesures pour protéger les cul-
tures et à utiliser chaque goutte
d'eau avec "parcimonie". 

"L'étendue rapide de la séche-
resse, superposée à des tempéra-
tures élevées et des dommages cau-
sés par la chaleur, font peser une

grave menace sur la production
agricole d'automne", souligne un
avis publié notamment par le
ministère de l'Agriculture. 

Ces derniers mois, des spécia-
listes s'inquiétaient déjà de récoltes
incertaines cette année en Chine,
en raison des restrictions sanitaires
contre le Covid, qui perturbent les
échanges et la logistique, et ont
retardé les semences au printemps. 

En temps normal, la Chine est
déjà en déficit de terres cultivables. 

Le pays asiatique est touché cet
été par des températures record,
des inondations soudaines et des
périodes de sécheresse. 

Des phénomènes qui devien-
nent plus fréquents en raison du
changement climatique, selon des
scientifiques. 

La canicule force ces derniers
jours les autorités à rationner loca-
lement l'électricité, au moment où
les climatiseurs tournent à plein
régime, mais la production d'éner-
gie hydroélectrique peine à suivre,

en raison de l'assèchement des
cours d'eau. 

La vague de chaleur en Chine a
fait baisser le niveau du fleuve
Yangtsé, la plus importante voie
navigable intérieure du pays, dans
des proportions sans précédent à
certains endroits, selon des don-
nées officielles. 

Afin d'économiser l'électricité,
les centres commerciaux ne peu-
vent provisoirement ouvrir que de
16H à 21H dans la municipalité-pro-
vince de Chongqing (sud-ouest), où
habitent 31 millions de personnes. 

A l'autre bout du pays, Shanghai
a éteint temporairement les éclai-
rages décoratifs aux alentours de sa
célèbre avenue du Bund. 

Le site est connu pour offrir un
point de vue époustouflant sur les
gratte-ciel illuminés habituelle-
ment de mille feux le soir , avec
d'innombrables écrans géants
publicitaires et faisceaux de
lumière.

APS



L’établissement public
hospitalier (EPH) de la
commune de T'Kout dans
la wilaya de Batna, sera
doté dès le mois de sep-
tembre prochain, d’un
service d’hémodialyse, a-
t-on appris mardi auprès
d’un cadre relevant de la
direction de la santé. 

Le chef du service des
activités sanitaires et des
produits pharmaceutiques
au sein de cette direction
Yacine Mechouma a indi-
qué à l’APS que ce nou-
veau service a été équipé
en matériel médical mo-
derne dont dix (10) équi-
pements d’hémodialyse. 

Les personnels médi-
caux et paramédicaux
chargés de l’encadrement
de ce service, a-t-il ajouté,
bénéficient actuellement
d’une session de forma-
tion et cela afin d’assurer
une meilleure prise en
charge des malades dans
cet hôpital d’une capacité
de 60 lits. 

Pour rappel, deux nou-
veaux services similaires
ont été ouverts dans les
deux EPH des communes
de Teniet El-Abed et Ras
El Aioun, cette dernière
ayant également été ren-
forcé par un service de gy-
nécologie-obstétrique de
30 lits en juillet passé, à
l'occasion des festivités

marquant la commémo-
ration du 60e anniversaire
de l'indépendance, dans
le but d'alléger la pression
exercé e sur les hôpitaux
de N’Gaous et d'Arris 2. 

Selon le même respon-
sable, il a été procédé au
renouvellement partiel
des équipements des cen-
tres d’hémodialyse de cer-

tains établissements de
santé des communes de
Barika (Slimane Amirat),
Merouana, N’Gaous, Arris
2 et du Centre Hospitalo-
Universitaire (CHU) de
Batna, après que la wilaya
a bénéficié de 45 équipe-
ments de dialyse et de 3
stations d’épuration d’eau. 

Par ailleurs, la plupart

des services des urgences
médico-chirurgicales et
des points de garde mé-
dicale répartis sur diverses
structures de santé de la
même wilaya, a fait l’objet
de travaux d’aménage-
ment, en application des
instructions de la tutelle,
a encore rappelé la même
source. 
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72 nouveaux cas et aucun décès 

BATNA 
Prochaine ouverture d’un service d’hémodialyse 
à l’hôpital de T'Kout

Soixante-douze (72) nouveaux cas
confirmés de coronavirus (Covid-19) et
68 guérisons ont été enregistrés, alors

qu'aucun décès n'a été déploré ces
dernières 24 heures en Algérie, a

indiqué mercredi le ministère de la Santé
dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270.043, celui
des décès reste inchangé (6878), alors que le nombre total
des patients guéris passe à 181.623 cas.

Par ailleurs, quatre (4) patients sont actuellement en
soins intensifs, note la même source, relevant que 26
wilayas n'ont recensé aucun nouveau cas.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion,
la nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les
règles d'hygiène, la distanciation physique et le port du
masque.

MOSTAGANEM 
Lancement des
travaux de rénovation
et de réhabilitation de
l'ancien hôpital

Des travaux de rénovation et de réhabilitation
de l’ancien hôpital de Mostaganem Ernesto-Che
Guevara ont été lancés dernièrement, a-t-on appris
du directeur de wilaya de la santé, Tewfik Khelil. 

Les travaux visant à restaurer les différents ser-
vices et ailes de cet ancien hôpital, considéré
comme étant la première structure sanitaire re-
levant du Centre hospitalo-universitaire Boume-
diene-Bensmaïn de Mostaganem, ont eu lieu après
le transfert progressif des différents services au
deuxième hôpital de 240 lits à Kharrouba, a expliqué
à l'APS ce responsable. 

Selon M. Khelil, les entreprises chargées des
travaux, dont le coût global est estimé à 500 millions
de DA, ont été installées. 

Parallèlement, des travaux de restauration et
de réhabilitation du service des urgences médico-
chirurgicales, situé dans le quartier de Tijditt, ont
également été lancés dans le but de moderniser
ce service, d'offrir aux personnels des conditions
adéquates de travail, assurer des prestations de
qualité aux malades et de se conformer aux normes
fixées par la nouvelle loi sur la santé n 18-11. 

Les autorités locales ont fixé des délais de 4
mois maximum pour la livraison de ce service,
transféré, le 1er août dernier, à l’hôpital de 240
lits à Kharrouba, a-t-on indiqué. Ce service a été
installé provisoirement au niveau de cet établis-
sement. 

Il comprend un centre de triage des patients,
deux blocs médico-chirurgicaux d'urgence, deux
salles d'opération et de traumatologie, 32 lits de
suivi médical dont 16 lits de soins après intervention
chirurgicale, ainsi qu'un service de réanimation
(soins intensifs) équipé des derniers équipements
sanitaires (10 lits), a-t-on indiqué.

CHU D’ORAN
Vers la reprise des transplantations
rénales

Le CHU d’Oran Docteur
Benzedjeb se prépare à re-
lancer la transplantation
rénale après un arrêt de
près de deux décennies. 

Deux couples donneur-
receveur sont actuellement
en préparation pour subir
cette intervention, a-t-on
appris, mardi, de cet éta-
blissement hospitalier. 

"Nous avons entamé les
examens préopératoires
pour deux couples don-
neur-receveur qui vien-
nent de wilayas limitrophes
d’Oran", a indiqué à l’APS
le chef de service d’urologie
du CHUO, le Pr Mahmoud
Benatta, estimant que la
relance des opérations de
transplantation est en me-
sure de répondre à une de-
mande importante à Oran
et des wilayas de toute la
région ouest et sud-ouest
du pays. 

Le Pr Benatta a indiqué

que le lancement de cette
activité à une échelle plus
importante exigerait tou-
tefois le renforcement d’au-
tres services au niveau du
CHUO, le service de né-
phrologie et celui d’immu-
nologie notamment. 

Ces deux services pren-
nent en charge les examens
et la préparation des cou-
ples donneurs-receveurs,
alors que le service d’uro-
logie s’occupe du volet chi-
rurgical.

APS

Au moins 186 cas de pi-
qûres de scorpion ont été
enregistrés depuis le dé-
but de l’année en cours à
travers la wilaya d’El-Me-
ghaïer, sans faire de décès,
a-t-on appris mardi au-
près de la direction locale
de la santé et de la popu-
lation (DSP). 

La plupart des cas ont
été signalés dans les com-
munes d’El-Morara (54
cas), Sidi-Amrane (35) et
Djamaâ (32), a affirmé à
l’APS, le directeur du sec-
teur, Ahmed Snati, signa-
lant que les piqûres de
scorpion sont considérées

toujours comme "une me-
nace sérieuse" à la santé
publique dans wilaya, bien
qu'aucun décès n'ait été
enregistré. 

Le même responsable
a fait savoir aussi que
toutes les structures de
santé de la wilaya ont bé-
néficié de quantités suf-
fisantes sérum anti-venin,
tout en mobilisant les
moyens nécessaires afin
d’assurer une bonne prise
en charge médicale au
profit des victimes de pi-
qûres de scorpion. La DSP
poursuit ses actions de
communication pour sen-

sibiliser les citoyens sur
les mesures de prévention
à prendre en cas de pi-
qûre, et à être vigilants
pour se protéger contre
l'envenimation scorpio-
nique. Elle a appelé, dans
le même sillage, les asso-
ciations locales à intensi-
fier leurs efforts pour or-
ganiser des campagnes de
collecte de scorpions et de
ramassage de déchets (do-
mestiques et inertes) qui
représentent souvent des
foyers de prolifération des
scorpions, en plus de l'ex-
tension de l'éclairage dans
les quartiers. 

EL-MEGHAÏER 
186 piqûres de scorpion depuis 
le début de l’année (DSP)
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TUNISIE
504 nouvelles contaminations

recensées
Un décès et 504 nouvelles
contaminations par la
COVID-19 ont été
enregistrés en Tunisie
avec un taux de positivité
de 18,03%. 

Selon le dernier bilan publié mer-
credi par le ministère de la santé,
1142.527 cas d’infection au corona-
virus ont été enregistrés depuis l’ap-
parition de la pandémie en Tunisie
en mars 2020, dont 29.221 décès. 

D’après le même bilan, 07 nou-
velles hospitalisations ont été en-
registrées dans les établissements
de santé publics et privés à la même
date. 

Une étude de Pfizer 
et BioNTech révèle 

que leur vaccin
anti-COVID-19 est
efficace à 73,2 % 
chez les enfants

Le vaccin contre la COVID-19 de BioNTech et Pfizer
offre un taux de protection de 73,2 % aux enfants âgés
de six mois à 4 ans, selon une étude publiée mardi
par les fabricants du vaccin. 

Trois doses de trois microgrammes chacune offrent
aux nourrissons un "niveau élevé de protection, alors
même que la souche Omicron BA.2 est très répandue",
a déclaré Ugur Sahin, PDG et co-fondateur de BioN-
Tech. 

Le développeur de vaccins allemand BioNTech et
son partenaire américain Pfizer ont également déve-
loppé pour ce groupe d'âge un vaccin bivalent spéci-
fiquement adapté aux sous-variantes actuelles d'Omi-
cron, BA.4 et BA.5, a ajouté M. Sahin. 

Lundi, les deux sociétés ont déposé une demande
auprès de l'Administration américaine des aliments
et des médicaments (FDA) pour obtenir une autori-
sation d'utilisation d'urgence de leur vaccin pour les
enfants de 12 ans et plus. 

"Ayant rapidement élargi notre production, nous
sommes en mesure de commencer immédiatement
la distribution des doses de rappel du vaccin bivalent
visant les souches BA.4 et BA.5 d'Omicron si ce vaccin
est au torisé. 

Cela permettra de mieux protéger les individus et
les familles à l'approche des pics potentiels de l'au-
tomne et de l'hiver", a indiqué le PDG de Pfizer, Albert
Bourla. 

Le dépôt de demande des deux entreprises auprès
de l'Agence européenne des médicaments (EMA) de-
vrait quant à lui être finalisé dans les prochains jours. 

"Compte tenu de l'évolution continue du SRAS-
CoV-2 et de ses variantes, il est d'une grande importance
que les vaccins puissent être rapidement adaptés aux
principales lignées d'Omicron en circulation", a
précisé M. Sahin. 

La Commission permanente pour la vaccination
(STIKO) d'Allemagne ne recommande actuellement
la vaccination contre la COVID-19 que pour les enfants
de plus de 5 ans. Dans la tranche d'âge des 5-11 ans, la
STIKO estime que les enfants en bonne santé ne de-
vraient recevoir qu'une dose, tandis que ceux qui
présentent un risque accru de maladie grave ou qui
ont des contacts à haut risque devraient en recevoir
deux. Sur les 5,3 millions d'enfants âgés de 5 à 11 ans
en Allemagne, 22,6 % ont reçu au moins une dose de
vaccin anti-COVID-19. 

Sur les 69,4 millions d'adultes âgés de 18 ans ou
plus que compte le pays, 85,3 % sont quant à eux vac-
cinés contre la COVID-19, selon les chiffres officiels. 

Tchad : les autorités
rétablissent les

mesures barrières
Le ministère tchadien de la Santé publique a an-

noncé, mardi, la réinstauration, dès ce mardi, de
toutes les mesures de prévention contre la Covid-19
en raison de l'augmentation du nombre de cas positifs. 

"Compte tenu de l’évolution de la situation épidé-
miologique de la pandémie de Covid-19 au niveau
mondial et au Tchad en particulier, la situation est
en augmentation cette dernière semaine du mois", a
indiqué le communiqué du gouvernement tchadien. 

Le ministère de la Santé publique du Tchad a sou-
ligné qu’à partir de ce jour 23 août, toutes les mesures
de prévention contre cette maladie, notamment le
port du masque et la distanciation sociale, doivent
être respectées. "Le port des masques demeure obli-
gatoire dans les lieux publics et lors des attroupe-
ments", ont relevé les autorités sanitaires du Tchad
tout en recommandant la vaccination contre la Co-
vid-19. Au 22 août, les autorités sanitaires du Tchad
ont signalé 33 cas confirmés. Pour rappel, le gouver-
nement tchadien a pris des mesures pour freiner la
propagation de la Covid-19 depuis mars 2020. Ces
mesures ont été levées le 17 juin 2022 par le gouver-
nement de transition.

APS

La partie continentale
de la Chine a signalé
mardi 380 cas confirmés
de COVID-19 transmis lo-
calement, dont 264 à Hai-
nan, a déclaré mercredi
la Commission nationale
de la santé. 

Un total de 1.261 por-
teurs asymptomatiques
locaux ont été nouvelle-
ment identifiés mardi,
dont 543 dans la région
autonome du Tibet et 336
à Hainan, a indiqué la
commission dans son rap-

port. Au total, 718 patients
atteints de la COVID-19
sont sortis de l'hôpital
mardi après leur rétablis-
sement sur la partie conti-
nentale de la Chine, por-
tant à 227.334 le nombre
total de patients de la CO-

VID-19 ayant quitté l'hô-
pital après leur rétablis-
sement. 

Mardi, aucun nouveau
décès lié à la COVID-19 n'a
été enregistré, le bilan to-
tal s'établissant à 5.226
morts. 

Le système chinois de réglementation des vaccins
passe avec succès une évaluation de l'OMS

Le système chinois de réglemen-
tation des vaccins a passé avec succès
une évaluation de l'Organisation
mondiale de la santé (OMS), illus-
trant la reconnaissance de la capa-
cité régulatrice du pays à garantir
la sûreté, la qualité et l'efficacité
des vaccins. 

L'évaluation par l'OMS du sys-
tème national de règlementation
des vaccins est une évaluation in-
ternationale reconnue dans le
monde entier qui permet d'évaluer
scientifiquement et globalement le

niveau de régulation des vaccins
dans un pays. 

La Chine a passé avec succès des
évaluations similaires de l'OMS en
2011 et 2014. 

Le fait que le système chinois de
règlementation des vaccins a réussi
sa dernière évaluation signifie que
le pays dispose d'un système de rè-
glementation des vaccins stable et
capable de garantir que les vaccins
produits, importés ou distribués en
Chine sont de qualité contrôlable,
sûrs et efficaces, selon Gauden Ga-

lea, représentant de l'OMS en Chine. 
La réussite de la Chine à cette

évaluation de l'OMS crée également
des conditions favorables à l'expor-
tation des vaccins chinois, a déclaré
Huang Guo, chef adjoint de l'Ad-
ministration nationale des produits
pharmaceutiques. 

La Chine peut contribuer davan-
tage à promouvoir l'accessibilité et
le caractère abordable des vaccins
dans le monde, en particulier dans
les pays en développement, a-t-il
ajouté. 

La partie continentale de la Chine signale 
380 nouveaux cas confirmés locaux

Chine : plus de 189 millions de doses de vaccins
antiCovid-19 aux pays africains depuis 2021

La Chine a fourni plus
de 189 millions de doses
de vaccins contre le Co-
vid-19 à 27 pays africains,
depuis la 8e conférence
ministérielle du Forum
sur la coopération Chine-
Afrique (FOCAC), tenue
en novembre 2021, rap-
portent mercredi les mé-
dias. 

Lors de cette confé-

rence, la Chine a annoncé
qu'elle entendait fournir
un milliard de doses sup-
plémentaire de vaccins
anti-Covid-19 à l'Afrique. 

Le pays a annoncé éga-
lement dix projets médi-
caux et sanitaires pour les
pays africains dans le ca-
dre d’une opération qui
prévoyait aussi l’envoi de
1.500 professionnels mé-

dicaux et experts de santé
publique en Afrique. 

" Depuis la 8e Confé-
rence ministérielle, la
Chine a soutenu la lutte
de l'Afrique contre la pan-
démie, ainsi que sa reprise
et son développement
postpandémie, à travers
des projets d'aide concrets
", a indiqué Liu Junfeng,
responsable de l'Agence

chinoise de coopération
internationale pour le dé-
veloppement. 

Selon M. Liu, la Chine
continuera à expédier des
vaccins et des fournitures
de lutte contre la pandé-
mie à des pays africains,
et à travailler avec l'Afrique
pour mettre en œuvre les
mesur es de coopération
anti-pandémie. 

Asie : la pandémie de Covid-19 freine les
efforts de réduction de la pauvreté

La pandémie de COVID-19 a
fait reculer d'au moins deux ans
la lutte contre la pauvreté en
Asie et dans le Pacifique, indique
la Banque asiatique de dévelop-
pement (BAsD) dans un rapport
publié mercredi. 

Bien que les économies se re-
dressent, les progrès dans ce
domaine sont inégaux, précise
la BAsD dans son rapport sur
les indicateurs clés pour l’Asie
et le Pacifique en 2022. La pan-
démie peut également avoir ag-
gravé d’autres formes de pau-

vreté dont l'insécurité alimen-
taire et l'accès aux services de
santé et à l'éducation, ajoute la
BAsD, notant que de nombreux
habitants de la région auront
probablement plus de mal
qu'avant à échapper à la pau-
vreté. 

Selon le rapport, la reprise
de la croissance économique
de la région cette année devrait
permettre de réduire la pauvreté
extrême à un niveau qui aurait
été atteint en 2020, si la pandé-
mie n'avait pas eu lieu.
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AVC : 
Arrêter 

de fumer
diminue 

les risques

Stopper la cigarette est un bon
moyen d'écarter le risque d'avoir
un AVC hémorragique, la forme la
plus grave d'accident vasculaire
cérébral.
Alors que le tabac est à l'origine de
12 % des accidents vasculaires cé-
rébraux (AVC) , une nouvelle
étude de chercheurs de l'univer-
sité d'Helsinki en Finlande dé-
montre que stopper la cigarette
permet de baisser le risque d'avoir
un AVC. Les scientifiques parlent
précisément de la forme d'AVC la
plus grave, à savoir l'hémorragie
méningée. Celle-ci, également
appelée AVC hémorragique ,
constitue la deuxième forme
d'AVC avec l'AVC ischémique.

L'AVC hémorragique se caracté-
rise par l'irruption massive de
sang dans les méninges et fait
suite à une r upture d'anévrisme
d'une artère dans le cerveau. L'hé-
morragie méningée est moins fré-
quente (20 % des cas) que l'AVC
ischémique, lié à l'obstruction
d'une artère du cerveau par un
caillot, mais elle peut être mor-
telle.

Moins de tabac, moins d'AVC
hémorragique chez les

Finlandais
L'expérience, détaillée dans la
revue Neurology , prouve que l'ar-
rêt du tabac a des effets immédiats
sur la diminution du risque d'AVC
hémorragique.
Les chercheurs sont partis du
constat que la prévalence d'hé-
morragie méningée avait diminué
dans la population finlandaise
entre 1998 et 2012. Le nombre de
cas a baissé de 45% chez les
femmes, et de 38% chez les
hommes âgés de moins de 50 ans.
Et même chez les plus de 50 ans,
la tendance dégressive s'est véri-
fiée (-26% pour les femmes, -16%
pour les hommes).
L'explication, les chercheurs l'ont
rapidement trouvée : ils ont vu
que cette baisse d'AVC hémorra-
gique coïncidait avec la diminu-
tion du tabac chez les Finlandais
sur la même période. Chez les 15-
64 ans, la consommation de tabac
s'est en effet infléchie de 30%.
Une étude qui pourrait fournir
une raison supplémentaire à ceux
qui souhaitent arrêter de fumer à
la rentrée .

JE RÉÉQUILIBRE MA
CONSOMMATION DE GRAS

Le gras, c'est bon pour la santé. Encore faut-il savoir lequel consommer et en quelle quantité !
Nathalie Négro, diététicienne et responsable du Centre nutritionnel des Thermes de Brides-les-

Bains, nous explique comment réduire sa consommation de mauvais gras pour mieux rééquilibrer
son alimentation et perdre du poids.

Faut-il bannir le gras pour mai-
grir ? Certainement pas. Mais, il
faut savoir bien le choisir et le doser
de manière équilibrée, car
consommé en trop grande quantité
- et ce, d'autant plus si le choix de
ces matières grasses n'est pas ju-
dicieux - il peut nuire à la santé de
notre appareil cardiovasculaire.

Nathalie Négro diététicienne et
responsable du Centre Nutritionnel
des Thermes de Brides-les-Bains
fait le point sur les bienfaits santé
des matières grasses et les règles
de diététiques à suivre.

Les bienfaits des matières grasses
Les matières grasses sont indis-

pensables au bon fonctionnement
de notre organisme. Elles fournis-
sent de l'énergie (1 g de lipide pro-
duit 9 Kcal, soit 33 Kj), et entrent
dans la constitution des membranes
qui entourent les cellules. « Les li-
pides interviennent à de nombreux
niveaux du fonctionnement de l'or-
ganisme : composition des cellules,
de certaines hormones (notamment
les hormones sexuelles), de mes-
sagers entre les cellules : on ne
peut donc en aucun cas s'en passer
», rappelle Nathalie Négro. « Ils
constituent également une source
d'énergie pour nos cellules, appor-
tent des vitamines (vitamines A, D,
E et K) et les acides gras essentiels
(que le corps ne sait pas fabriquer
lui-même et que l'on doit donc obli-
gatoirement apporter par l'alimen-
tation) ».

D'après les apports nutritionnels
conseillés (ANC) récemment ré-
évalués pour la population fran-
çaise, les lipides doivent représenter
35 à 40% de l'apport énergétique
journalier avec :

- 25% d'acides gras saturés
- 50% d'acides gras mono-
insaturés
- 25% d'acides gras poly-
insaturés (avec un rapport
oméga 6/oméga 3 = 5).
« En réalité, notre taux d'acides

gras saturés est bien supérieur aux

recommandations et le rapport
oméga-6/oméga-3 est largement
au-dessus de 5 : un tel déséquilibre
engendre une insuffisance de pro-
duction des dérivés oméga-3 , acides
gras déjà sous consommés, et nuit
à notre santé » rappelle Nathalie
Négro.

Mieux choisir ses aliments pour
manger du bon gras

Dans le cadre d'une perte de
poids ou d'un rééquilibrage ali-
mentaire, il est important de pri-
vilégier la consommation d'ali-
ments riches en graisses mono-in-
saturées et poly-insaturées (les bons
gras) que l'on trouve notamment
dans les huiles végétales (olive, noi-
sette, noix, colza, type Isio Protect).
N'hésitez pas à varier les plaisirs
et à changer d'huile en fonction
des plats cuisinés.

Il faut également penser à limiter
la consommation d'aliments riches
en cholestérol :

- abats : 2 fois par mois (éviter
la cervelle) maximum
- œufs : 2 à 3 par semaine, y
compris dans les préparations
(gâteaux, quiches, etc.)
- crustacés : ne pas consommer
leur tête
Il est aussi recommandé de

contrôler la consommation des ali-

ments gras d'origine animale,
riches en graisses saturées (le mau-
vais gras) : charcuteries, viandes
grasses, fromages, lait entier,
beurre, crème fraîche...

«Pour manger de la viande de
qualité et dont on maitrise le taux
de matière grasse, on ne l'achète
pas dans un supermarché, où les
étiquetages ne sont pas très clairs
et sûrs», rappelle Nathalie Negro
». On demande à son boucher des
morceaux les moins gras.

Même s'ils sont riches en oméga-
3, on limite sa consommation de
poissons gras (saumon, sardines,
thon, maquereau, truite, anchois,
hareng) à une seule fois par se-
maine, le reste du temps, mieux
vaut privilégier les poissons mai-
gres.

Et le fromage alors ? On peut
mais mieux vaut ne pas dépasser
30 ou 40 grammes. Ricotta, brousse
et cancoillotte pourront être choisis
en priorité car moins gras, et peu-
vent parfois remplacer la crème
dans les sauces. Préférez une crème
fraiche à moins de 18% de matière
grasse et du lait demi-écrémé.

Par contre, il est inutile de
consommer les yaourts natures al-
légés : on ne perd pas (ou peu) en
calories le niveau calorique mais
on perd les vitamine A et D...

Des astuces pour éviter
l'accumulation de gras 

dans un repas
Quant aux yaourts aux fruits, ils

affichent 3 à 4 morceaux de sucre
par pot : alors si vous les prenez allé-
gés, veillez bien à ce qu'ils le soient
en sucre ET en gras. Le mieux étant
encore de prendre des yaourts na-
tures auxquels on ajoute quelques
morceaux de fruits...

De manière général, évitez les
produits transformés avec plus de
5% de matière grasses.

« Pour éviter l'accumulation du
gras pendant un repas, on pense à
ne pas associer dans la même assiette
deux plats gras, comme le hamburger
et les frites » explique Nathalie Negro.
Et on essaie au maximum de ne pas
multiplier les différentes sources de
gras. « Pour cuisiner une escalope à
la crème, on n'ajoute pas à la cuisson
du beurre ou de l'huile, on travaille
le produit à sec », rappelle la diététi-
cienne et responsable du Centre Nu-
tritionnel des Thermes de Brides-
les-Bains.

Les alternatives aux matières
grasses

« Les matières grasses ne sont pas
les seules à rehausser la saveur des
plats ; pensez aux aromates (c'est-à-
dire herbes, épices et condiments)
et à la maïzena pour lier les sauces
et en varier les saveurs », détaille Na-
thalie Négro.  Vous pouvez aussi uti-
liser les fumets ou fonds de sauce.
Ils se présentent sous forme de pou-
dre déshydratée à reconstituer dans
un liquide (eau, vin, ...) ; « Ils sont
très peu caloriques mais attention à
la quantité de sel contenue dans ces
produits.... Si les sauces sont trop li-
quides, on peut également rajouter
un peu de maïzena pour l'épaissir. A
utiliser avec les viandes et les poissons
» explique Nathalie Négro.

Faire la paix le gras permet de
mieux le choisir et l'utiliser à bon
escient dans votre cuisine diététique
et équilibrée.

Plus d'une personne sur sept dans le monde serait victime d'hypertension. Une
pathologie qui touche désormais les pays les plus pauvres, qui n'ont pas toutes les

ressources pour la combattre efficacement.

HYPERTENSION : 
LES PAYS PAUVRES

MAJORITAIREMENT ATTEINTS

L'hypertension artérielle est
l'un des principaux facteurs de
risques de maladies cardiaques et
d'accidents vasculaires cérébraux.
Ces deux affections réunies consti-
tuent la première cause de décès
prématuré et de handicap dans le
monde. Ainsi, l'hypertension
contribuerait à la survenue de près
de 9,4 millions de décès par mala-
die cardiovasculaire chaque
année. Un chiffre préoccupant
quand le nombre d'adultes dans le
monde atteints par cette patholo-
gie est aujourd'hui estimé à plus
d'1 milliard.

Dans cette nouvelle étude, pu-
bliée dans le journal Circulation,
les chercheurs de l'Université de
Tulane (Nouvelles-Orléans) ont
analysé les données de plus de 100
études démographiques dans 90
pays de 1995 à 2014.

Leurs résultats indiquent que
près d'un tiers de la population
adulte mondiale avait de l'hyper-
tension en 2010. De façon plus
inattendue, les chercheurs se sont
rendus compte pour la première
fois que les adultes vivants dans
des pays à faible ou moyen revenu
étaient plus affectés par la patho-
logie que ceux dans des pays
riches, soit un écart de 3%.

"L'augmentation de la longévité
et l'urbanisation, sont souvent ac-

compagnés d'un mode de vie peu
sain tel qu'un régime alimentaire
comportant beaucoup de sodium,
de graisse, de calories et un
manque d'activité physique. Or ces
facteurs peuvent jouer un rôle im-
portant dans l'épidémie d'hyper-
tension des pays à faible et moyen

revenu" souligne dans un commu-
niqué le Dr. Jiang He, co-auteur de
l'étude.

Un problème de santé publique
dans les pays pauvres

Une disparité qui s'explique
également par le fait que les pays

plus riches ont de meilleurs
moyens de traiter et de prévenir
l'hypertension. Les campagnes de
sensibilisation et le contrôle régu-
lier de la pression sanguine sont
un atout majeur que n'ont pas
toujours les pays à faible et à
moyen revenu.

Selon le Dr. He Jiang, beau-
coup de pays pauvres possèdent
des systèmes de santé bien trop
surchargés, qui n'ont pas les res-
sources pour contrôler et traiter
efficacement l'hypertension.

Le Dr. Katherine T. Mills, au-
teure de l'étude, ajoute que "si l'on
veut pouvoir prévenir les mala-
dies cardiovasculaires , du foie, et
les coûts supplémentaires qu'elle
inflige à la société, l'hypertension
doit être reconnue comme un
problème de santé publique dans
les pays à faible et moyen revenu".

"Le développement de pro-
grammes préventifs innovants et
rentables pour combattre cette
pathologie ne passera que par une
collaboration entre les acteurs na-
tionaux et internationaux"
conclue le Dr. Mills avec fermeté.

En France, selon l'Institut de
recherche et de documentation
en économie de la santé (IRDES),
les dépenses engagées pour l'en-
semble des maladies cardio-vas-
culaires représentent 11,8
milliards d'euros, soit 10,7 % de la
consommation de soins et biens
médicaux. L'hypertension arté-
rielle seule représente un coût de
2,6 milliards d'euros, juste der-
rière le cancer (4,5 milliards).

L'association de médicaments est une
chose courante. Elle peut être très béné-
fique si elle est bien réalisée. Cependant,
certains médicaments peuvent interfé-
rer les uns avec les autres.

Même en se limitant aux produits dis-
ponibles en vente libre et aux doses re-
commandées, tout risque n'est pas exclu.
L'interaction la plus fréquente consiste
dans l'association de formes orale et na-
sale de vasoconstricteurs pour déconges-
tionner le nez. Alors que la pathologie est
bénigne, les conséquences peuvent être
graves : hypertension artérielle, tachy-
cardie, angor et même accident vascu-
laire cérébral ( AVC ). Il convient aussi de
se méfier si l'on prend des tranquilli-
sants à base d' antihistaminiques pour
mieux dormir et qu'on les combine à cer-
tains antitussifs, disponibles également
en automédication : ils accroissent la

somnolence et donc les risques lors de la
conduite automobile ou sur machine. En
fait, il est fortement déconseillé de se
composer une véritable ordonnance
sans demander au moins conseil au
pharmacien. Par ailleurs, pour venir à
bout d'un symptôme qui ne passe pas,
mieux vaut consulter plutôt qu'ajouter
de nouveaux médicaments.

Qu'appelle-t-on interaction
médicamenteuse ?

L'interaction médicamenteuse se dé-
finit par la prise simultanée de deux mé-
dicaments (ou davantage) dont
l'association modifie leur efficacité et/ou
leur toxicité. Un médicament peut per-
turber l'absorption, mais aussi l'élimina-
tion d'une autre molécule. Ce qui se
traduit par un risque de surdosage ou de
sous-dosage.

PEUT-ON ASSOCIER DIFFÉRENTS REMÈDES 
SANS ORDONNANCE ?

Vélo d'appart, VTT, aquabike, RPM...
le cycling, c'est votre truc ! Pour
continuer de pédaler à fond, pourquoi
ne pas se mettre  à la natation ? Sport
parfaitement complémentaire, il
permet un entraînement croisé
optimal, gage de performance et de
bien-être.

Cycling et natation : belle
complémentarité

Après une longue séance de cycling,
et particulièrement de vélo de course,
il arrive de ressentir des douleurs
dans le dos (à force de l'arrondir) et
dans le cou (liées aux épaules
rentrées). Pour soulager ces maux, on
plonge !
« La natation, et surtout le travail en
dos crawlé ou battement de crawl,
apporte une nouvelle mobilité dans le
haut du dos, explique Lucile
Wodward,  coach sportive et
blogueuse, car on bosse
l'hyperextension du dos et
l'allongement de la colonne
vertébrale. » Et, tandis que pédaler
renforce essentiellement le bas du
corps, nager sollicite le haut : « Le
travail d'appui des mains dans l'eau,
avec des plaquettes par exemple,
apporte de la force dans l'avant-bras

et dans les épaules. » En plus d'être
parfaitement complémentaires, le
cycling et la natation ont un point
commun : ce sont tous deux des
sports portés « qui ne sont pas
douloureux pour les articulations ».

La natation, une bonne option
récupération

Pour soulager les courbatures de sa
dernière séance de RPM ou de sa sortie
VTT, rien de mieux qu'une série de

longueurs, à un ou deux jours d'intervalle.
La natation s'avère être un excellent sport
de récupération. « Les battements avec
planches et éventuellement palmes
aident à faire circuler le sang dans les
muscles, sans trop les mettre à
contribution, ce qui facilite l'élimination
des courbatures. Le massage de l'eau
aussi est très bénéfique. » Lucile
déconseille cependant la brasse « qui
charge beaucoup les quadriceps et la
cambrure du dos ».

Alterner nage et cycling : le cas de
l'aquabike

Vous pratiquez l' aquabike ? Parfait :
vous allez pouvoir alterner les deux
activités. L'aquabike étant
généralement assez éprouvant, pas
question d'enchaîner les longueurs
avant son cours. « Juste quelques-
unes d'échauffement, conseille
Lucile. Et, après le cours, quelques
longueurs souples pour récupérer,
comme du dos double bras ou un peu
de crawl lent pour remettre le dos en
place. »

Entraînement croisé : comment et à
quelle fréquence ?

En complément du cycling, une
séance de natation par semaine est
recommandée. « Il faut compter 45
minutes pour un travail complet. Pour
une reprise, c'est bien de prendre
quelques leçons individuelles avec un
maître nageur afin de revoir sa
technique et apprendre des exercices
sympas pour ponctuer la séance. »
Enfin, pour bien faire travailler le
haut du corps et ses abdos, on utilise
un pull buoy : « Je conseille aux
cyclistes de diviser leur séance moitié
nage complète, moitié pull buoy »,
ajoute Lucile Woodward.

LA NATATION FAIT LA PAIRE AVEC LE CYCLING
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Stopper la cigarette est un bon
moyen d'écarter le risque d'avoir
un AVC hémorragique, la forme la
plus grave d'accident vasculaire
cérébral.
Alors que le tabac est à l'origine de
12 % des accidents vasculaires cé-
rébraux (AVC) , une nouvelle
étude de chercheurs de l'univer-
sité d'Helsinki en Finlande dé-
montre que stopper la cigarette
permet de baisser le risque d'avoir
un AVC. Les scientifiques parlent
précisément de la forme d'AVC la
plus grave, à savoir l'hémorragie
méningée. Celle-ci, également
appelée AVC hémorragique ,
constitue la deuxième forme
d'AVC avec l'AVC ischémique.

L'AVC hémorragique se caracté-
rise par l'irruption massive de
sang dans les méninges et fait
suite à une r upture d'anévrisme
d'une artère dans le cerveau. L'hé-
morragie méningée est moins fré-
quente (20 % des cas) que l'AVC
ischémique, lié à l'obstruction
d'une artère du cerveau par un
caillot, mais elle peut être mor-
telle.

Moins de tabac, moins d'AVC
hémorragique chez les

Finlandais
L'expérience, détaillée dans la
revue Neurology , prouve que l'ar-
rêt du tabac a des effets immédiats
sur la diminution du risque d'AVC
hémorragique.
Les chercheurs sont partis du
constat que la prévalence d'hé-
morragie méningée avait diminué
dans la population finlandaise
entre 1998 et 2012. Le nombre de
cas a baissé de 45% chez les
femmes, et de 38% chez les
hommes âgés de moins de 50 ans.
Et même chez les plus de 50 ans,
la tendance dégressive s'est véri-
fiée (-26% pour les femmes, -16%
pour les hommes).
L'explication, les chercheurs l'ont
rapidement trouvée : ils ont vu
que cette baisse d'AVC hémorra-
gique coïncidait avec la diminu-
tion du tabac chez les Finlandais
sur la même période. Chez les 15-
64 ans, la consommation de tabac
s'est en effet infléchie de 30%.
Une étude qui pourrait fournir
une raison supplémentaire à ceux
qui souhaitent arrêter de fumer à
la rentrée .

JE RÉÉQUILIBRE MA
CONSOMMATION DE GRAS

Le gras, c'est bon pour la santé. Encore faut-il savoir lequel consommer et en quelle quantité !
Nathalie Négro, diététicienne et responsable du Centre nutritionnel des Thermes de Brides-les-

Bains, nous explique comment réduire sa consommation de mauvais gras pour mieux rééquilibrer
son alimentation et perdre du poids.

Faut-il bannir le gras pour mai-
grir ? Certainement pas. Mais, il
faut savoir bien le choisir et le doser
de manière équilibrée, car
consommé en trop grande quantité
- et ce, d'autant plus si le choix de
ces matières grasses n'est pas ju-
dicieux - il peut nuire à la santé de
notre appareil cardiovasculaire.

Nathalie Négro diététicienne et
responsable du Centre Nutritionnel
des Thermes de Brides-les-Bains
fait le point sur les bienfaits santé
des matières grasses et les règles
de diététiques à suivre.

Les bienfaits des matières grasses
Les matières grasses sont indis-

pensables au bon fonctionnement
de notre organisme. Elles fournis-
sent de l'énergie (1 g de lipide pro-
duit 9 Kcal, soit 33 Kj), et entrent
dans la constitution des membranes
qui entourent les cellules. « Les li-
pides interviennent à de nombreux
niveaux du fonctionnement de l'or-
ganisme : composition des cellules,
de certaines hormones (notamment
les hormones sexuelles), de mes-
sagers entre les cellules : on ne
peut donc en aucun cas s'en passer
», rappelle Nathalie Négro. « Ils
constituent également une source
d'énergie pour nos cellules, appor-
tent des vitamines (vitamines A, D,
E et K) et les acides gras essentiels
(que le corps ne sait pas fabriquer
lui-même et que l'on doit donc obli-
gatoirement apporter par l'alimen-
tation) ».

D'après les apports nutritionnels
conseillés (ANC) récemment ré-
évalués pour la population fran-
çaise, les lipides doivent représenter
35 à 40% de l'apport énergétique
journalier avec :

- 25% d'acides gras saturés
- 50% d'acides gras mono-
insaturés
- 25% d'acides gras poly-
insaturés (avec un rapport
oméga 6/oméga 3 = 5).
« En réalité, notre taux d'acides

gras saturés est bien supérieur aux

recommandations et le rapport
oméga-6/oméga-3 est largement
au-dessus de 5 : un tel déséquilibre
engendre une insuffisance de pro-
duction des dérivés oméga-3 , acides
gras déjà sous consommés, et nuit
à notre santé » rappelle Nathalie
Négro.

Mieux choisir ses aliments pour
manger du bon gras

Dans le cadre d'une perte de
poids ou d'un rééquilibrage ali-
mentaire, il est important de pri-
vilégier la consommation d'ali-
ments riches en graisses mono-in-
saturées et poly-insaturées (les bons
gras) que l'on trouve notamment
dans les huiles végétales (olive, noi-
sette, noix, colza, type Isio Protect).
N'hésitez pas à varier les plaisirs
et à changer d'huile en fonction
des plats cuisinés.

Il faut également penser à limiter
la consommation d'aliments riches
en cholestérol :

- abats : 2 fois par mois (éviter
la cervelle) maximum
- œufs : 2 à 3 par semaine, y
compris dans les préparations
(gâteaux, quiches, etc.)
- crustacés : ne pas consommer
leur tête
Il est aussi recommandé de

contrôler la consommation des ali-

ments gras d'origine animale,
riches en graisses saturées (le mau-
vais gras) : charcuteries, viandes
grasses, fromages, lait entier,
beurre, crème fraîche...

«Pour manger de la viande de
qualité et dont on maitrise le taux
de matière grasse, on ne l'achète
pas dans un supermarché, où les
étiquetages ne sont pas très clairs
et sûrs», rappelle Nathalie Negro
». On demande à son boucher des
morceaux les moins gras.

Même s'ils sont riches en oméga-
3, on limite sa consommation de
poissons gras (saumon, sardines,
thon, maquereau, truite, anchois,
hareng) à une seule fois par se-
maine, le reste du temps, mieux
vaut privilégier les poissons mai-
gres.

Et le fromage alors ? On peut
mais mieux vaut ne pas dépasser
30 ou 40 grammes. Ricotta, brousse
et cancoillotte pourront être choisis
en priorité car moins gras, et peu-
vent parfois remplacer la crème
dans les sauces. Préférez une crème
fraiche à moins de 18% de matière
grasse et du lait demi-écrémé.

Par contre, il est inutile de
consommer les yaourts natures al-
légés : on ne perd pas (ou peu) en
calories le niveau calorique mais
on perd les vitamine A et D...

Des astuces pour éviter
l'accumulation de gras 

dans un repas
Quant aux yaourts aux fruits, ils

affichent 3 à 4 morceaux de sucre
par pot : alors si vous les prenez allé-
gés, veillez bien à ce qu'ils le soient
en sucre ET en gras. Le mieux étant
encore de prendre des yaourts na-
tures auxquels on ajoute quelques
morceaux de fruits...

De manière général, évitez les
produits transformés avec plus de
5% de matière grasses.

« Pour éviter l'accumulation du
gras pendant un repas, on pense à
ne pas associer dans la même assiette
deux plats gras, comme le hamburger
et les frites » explique Nathalie Negro.
Et on essaie au maximum de ne pas
multiplier les différentes sources de
gras. « Pour cuisiner une escalope à
la crème, on n'ajoute pas à la cuisson
du beurre ou de l'huile, on travaille
le produit à sec », rappelle la diététi-
cienne et responsable du Centre Nu-
tritionnel des Thermes de Brides-
les-Bains.

Les alternatives aux matières
grasses

« Les matières grasses ne sont pas
les seules à rehausser la saveur des
plats ; pensez aux aromates (c'est-à-
dire herbes, épices et condiments)
et à la maïzena pour lier les sauces
et en varier les saveurs », détaille Na-
thalie Négro.  Vous pouvez aussi uti-
liser les fumets ou fonds de sauce.
Ils se présentent sous forme de pou-
dre déshydratée à reconstituer dans
un liquide (eau, vin, ...) ; « Ils sont
très peu caloriques mais attention à
la quantité de sel contenue dans ces
produits.... Si les sauces sont trop li-
quides, on peut également rajouter
un peu de maïzena pour l'épaissir. A
utiliser avec les viandes et les poissons
» explique Nathalie Négro.

Faire la paix le gras permet de
mieux le choisir et l'utiliser à bon
escient dans votre cuisine diététique
et équilibrée.

Plus d'une personne sur sept dans le monde serait victime d'hypertension. Une
pathologie qui touche désormais les pays les plus pauvres, qui n'ont pas toutes les

ressources pour la combattre efficacement.

HYPERTENSION : 
LES PAYS PAUVRES

MAJORITAIREMENT ATTEINTS

L'hypertension artérielle est
l'un des principaux facteurs de
risques de maladies cardiaques et
d'accidents vasculaires cérébraux.
Ces deux affections réunies consti-
tuent la première cause de décès
prématuré et de handicap dans le
monde. Ainsi, l'hypertension
contribuerait à la survenue de près
de 9,4 millions de décès par mala-
die cardiovasculaire chaque
année. Un chiffre préoccupant
quand le nombre d'adultes dans le
monde atteints par cette patholo-
gie est aujourd'hui estimé à plus
d'1 milliard.

Dans cette nouvelle étude, pu-
bliée dans le journal Circulation,
les chercheurs de l'Université de
Tulane (Nouvelles-Orléans) ont
analysé les données de plus de 100
études démographiques dans 90
pays de 1995 à 2014.

Leurs résultats indiquent que
près d'un tiers de la population
adulte mondiale avait de l'hyper-
tension en 2010. De façon plus
inattendue, les chercheurs se sont
rendus compte pour la première
fois que les adultes vivants dans
des pays à faible ou moyen revenu
étaient plus affectés par la patho-
logie que ceux dans des pays
riches, soit un écart de 3%.

"L'augmentation de la longévité
et l'urbanisation, sont souvent ac-

compagnés d'un mode de vie peu
sain tel qu'un régime alimentaire
comportant beaucoup de sodium,
de graisse, de calories et un
manque d'activité physique. Or ces
facteurs peuvent jouer un rôle im-
portant dans l'épidémie d'hyper-
tension des pays à faible et moyen

revenu" souligne dans un commu-
niqué le Dr. Jiang He, co-auteur de
l'étude.

Un problème de santé publique
dans les pays pauvres

Une disparité qui s'explique
également par le fait que les pays

plus riches ont de meilleurs
moyens de traiter et de prévenir
l'hypertension. Les campagnes de
sensibilisation et le contrôle régu-
lier de la pression sanguine sont
un atout majeur que n'ont pas
toujours les pays à faible et à
moyen revenu.

Selon le Dr. He Jiang, beau-
coup de pays pauvres possèdent
des systèmes de santé bien trop
surchargés, qui n'ont pas les res-
sources pour contrôler et traiter
efficacement l'hypertension.

Le Dr. Katherine T. Mills, au-
teure de l'étude, ajoute que "si l'on
veut pouvoir prévenir les mala-
dies cardiovasculaires , du foie, et
les coûts supplémentaires qu'elle
inflige à la société, l'hypertension
doit être reconnue comme un
problème de santé publique dans
les pays à faible et moyen revenu".

"Le développement de pro-
grammes préventifs innovants et
rentables pour combattre cette
pathologie ne passera que par une
collaboration entre les acteurs na-
tionaux et internationaux"
conclue le Dr. Mills avec fermeté.

En France, selon l'Institut de
recherche et de documentation
en économie de la santé (IRDES),
les dépenses engagées pour l'en-
semble des maladies cardio-vas-
culaires représentent 11,8
milliards d'euros, soit 10,7 % de la
consommation de soins et biens
médicaux. L'hypertension arté-
rielle seule représente un coût de
2,6 milliards d'euros, juste der-
rière le cancer (4,5 milliards).

L'association de médicaments est une
chose courante. Elle peut être très béné-
fique si elle est bien réalisée. Cependant,
certains médicaments peuvent interfé-
rer les uns avec les autres.

Même en se limitant aux produits dis-
ponibles en vente libre et aux doses re-
commandées, tout risque n'est pas exclu.
L'interaction la plus fréquente consiste
dans l'association de formes orale et na-
sale de vasoconstricteurs pour déconges-
tionner le nez. Alors que la pathologie est
bénigne, les conséquences peuvent être
graves : hypertension artérielle, tachy-
cardie, angor et même accident vascu-
laire cérébral ( AVC ). Il convient aussi de
se méfier si l'on prend des tranquilli-
sants à base d' antihistaminiques pour
mieux dormir et qu'on les combine à cer-
tains antitussifs, disponibles également
en automédication : ils accroissent la

somnolence et donc les risques lors de la
conduite automobile ou sur machine. En
fait, il est fortement déconseillé de se
composer une véritable ordonnance
sans demander au moins conseil au
pharmacien. Par ailleurs, pour venir à
bout d'un symptôme qui ne passe pas,
mieux vaut consulter plutôt qu'ajouter
de nouveaux médicaments.

Qu'appelle-t-on interaction
médicamenteuse ?

L'interaction médicamenteuse se dé-
finit par la prise simultanée de deux mé-
dicaments (ou davantage) dont
l'association modifie leur efficacité et/ou
leur toxicité. Un médicament peut per-
turber l'absorption, mais aussi l'élimina-
tion d'une autre molécule. Ce qui se
traduit par un risque de surdosage ou de
sous-dosage.

PEUT-ON ASSOCIER DIFFÉRENTS REMÈDES 
SANS ORDONNANCE ?

Vélo d'appart, VTT, aquabike, RPM...
le cycling, c'est votre truc ! Pour
continuer de pédaler à fond, pourquoi
ne pas se mettre  à la natation ? Sport
parfaitement complémentaire, il
permet un entraînement croisé
optimal, gage de performance et de
bien-être.

Cycling et natation : belle
complémentarité

Après une longue séance de cycling,
et particulièrement de vélo de course,
il arrive de ressentir des douleurs
dans le dos (à force de l'arrondir) et
dans le cou (liées aux épaules
rentrées). Pour soulager ces maux, on
plonge !
« La natation, et surtout le travail en
dos crawlé ou battement de crawl,
apporte une nouvelle mobilité dans le
haut du dos, explique Lucile
Wodward,  coach sportive et
blogueuse, car on bosse
l'hyperextension du dos et
l'allongement de la colonne
vertébrale. » Et, tandis que pédaler
renforce essentiellement le bas du
corps, nager sollicite le haut : « Le
travail d'appui des mains dans l'eau,
avec des plaquettes par exemple,
apporte de la force dans l'avant-bras

et dans les épaules. » En plus d'être
parfaitement complémentaires, le
cycling et la natation ont un point
commun : ce sont tous deux des
sports portés « qui ne sont pas
douloureux pour les articulations ».

La natation, une bonne option
récupération

Pour soulager les courbatures de sa
dernière séance de RPM ou de sa sortie
VTT, rien de mieux qu'une série de

longueurs, à un ou deux jours d'intervalle.
La natation s'avère être un excellent sport
de récupération. « Les battements avec
planches et éventuellement palmes
aident à faire circuler le sang dans les
muscles, sans trop les mettre à
contribution, ce qui facilite l'élimination
des courbatures. Le massage de l'eau
aussi est très bénéfique. » Lucile
déconseille cependant la brasse « qui
charge beaucoup les quadriceps et la
cambrure du dos ».

Alterner nage et cycling : le cas de
l'aquabike

Vous pratiquez l' aquabike ? Parfait :
vous allez pouvoir alterner les deux
activités. L'aquabike étant
généralement assez éprouvant, pas
question d'enchaîner les longueurs
avant son cours. « Juste quelques-
unes d'échauffement, conseille
Lucile. Et, après le cours, quelques
longueurs souples pour récupérer,
comme du dos double bras ou un peu
de crawl lent pour remettre le dos en
place. »

Entraînement croisé : comment et à
quelle fréquence ?

En complément du cycling, une
séance de natation par semaine est
recommandée. « Il faut compter 45
minutes pour un travail complet. Pour
une reprise, c'est bien de prendre
quelques leçons individuelles avec un
maître nageur afin de revoir sa
technique et apprendre des exercices
sympas pour ponctuer la séance. »
Enfin, pour bien faire travailler le
haut du corps et ses abdos, on utilise
un pull buoy : « Je conseille aux
cyclistes de diviser leur séance moitié
nage complète, moitié pull buoy »,
ajoute Lucile Woodward.

LA NATATION FAIT LA PAIRE AVEC LE CYCLING



Jeudi 25 août 2022 14 DK NEWS AFRIQUE
MALI-IRAN
"Convergence de vues" entre Iran et Mali
sur la sécurité et la souveraineté

Le chef de la diplomatie iranienne Hos-
sein Amir-Abdollahian s'est rendu lundi
et mardi en visite de travail à Bamako,
faisant suite à une visite de son homologue
Abdoulaye Diop en février à Téhéran. 

M. Diop a exprimé la "convergence de
vues" entre le président de transition au
Mali, le colonel Assimi Goïta, et le président
iranien, Ebrahim Raïssi, "sur des questions
aussi essentielles que vitales liées notam-
ment à la paix, à la sécurité, au dévelop-
pement et à la souveraineté des deux
Etats", dit un communiqué conjoint publié
par ses services. 

Son homologue a parlé quant à lui de
"parfaite convergence" sur les mêmes su-
jets. Les deux hommes ont affirmé la vo-
lonté de leur pays d'approfondir la coo-
pération. M. Diop a salué la "fructueuse
coopération" entre Bamako et Téhéran à
l'ONU et dans les organismes internatio-
naux, et "le respect" par l'Iran "des choix
faits par le peuple malien". 

RÉPUBLIQUE
DÉMOCRATIQUE 
DU CONGO 
Attaque contre la
ville de Butembo
d'où l'ONU est
"momentanément
" partie

Théâtre fin juillet de violentes manifesta-
tions anti-ONU, Butembo, dans l'est de la RD
Congo, a été attaquée mardi par des miliciens
qui s'en sont pris à un site de la force onu-
sienne dont le personnel a été redéployé à
l'extérieur de la ville, ont rapporté mardi les
médias citant les autorités. 

L'armée a riposté, deux assaillants ont été
tués et quatre capturés, a déclaré à la presse
le commissaire Roger Mowa, maire de Bu-
tembo, important carrefour commercial de
la province du Nord-Kivu. 

La ville, a-t-il assuré, est "sécurisée". 
Ces hommes armés "croyaient que nous

avions menti, que les Casques bleus de la
Monusco (la force de l'ONU en République
démocratique du Congo) n'étaient pas partis. 

Ils sont allés attaquer cette base et heu-
reusement, ils n'ont rien trouvé dedans", a
ajouté le maire. 

Jeudi, le gouverneur militaire du Nord-
Kivu, en visite à Butembo, avait assuré que la
Monusco était "déjà partie" et que ses équi-
pements encore dans la ville allaient être éva-
cués. 

La Monusco avait alors assuré qu'elle "ne
quittait pas Butembo" mais qu'elle y "suspen-
dait momentanément ses opérations". 

Le maire de Butembo a ensuite diffusé un
échéancier du "plan de relocalisation de la
Monusco", avec des mouvements de véhicules
prévus notamment durant toutes les nuits
allant du 20 au 24 août. 

"Notre redéploiement temporaire est ef-
fectif. 

Nous n'avons plus de personnels, civils
comme militaires, à Butembo", a indiqué
Ndèye Khady Lo, porte-parole par intérim
de la Monusco cité par l'AFP. 

"Nos trois bases sont entre les mains de
l'Etat congolais, sécurisées" par l'armée et la
police congolaises, a-t-elle ajouté. 

La Monusco "reprendra ses activités à Bu-
tembo dès que les conditions minimales ga-
rantissant la sûreté et la sécurité de son per-
sonnel seront réunies", a encore indiqué la
porte-parole, en réitérant la "détermination"
de la force onusienne à "continuer de remplir
son mandat de protection des civils, en soutien
aux forces de défense et de sécurité congo-
laises". 

Fin juillet, de violentes manifestations ont
eu lieu dans plusieurs villes de l'est de la
RDC, dont Butembo, pour réclamer le départ
des Nations unies, accusées d'inefficacité
dans la lutte contre la centaine de groupes
armés qui sèment la terreur dans la région
depuis près de 30 ans. 

Trente-deux manifestants et quatre
Casques bleus avaient été tués en une semaine,
selon les autorités congolaises.

RÉGION DES GRANDS LACS 
Les chefs du renseignement militaire de la région se
réunissent en Ouganda pour discuter de la résolution
des conflits

Les chefs du renseignement
militaire des pays de la région
des Grands Lacs se sont ren-
contrés en Ouganda afin de
discuter de la résolution des
conflits, selon un communiqué
publié mardi par l'armée ou-
gandaise. 

Selon l'armée ougandaise,
la réunion intervient à un mo-
ment où la paix et la sécurité
régionales sont menacées par

le terrorisme, la criminalité
transnationale et la cybercri-
minalité. 

Le général de division James
Birungi, chef de la direction
du renseignement militaire
ougandais, a souligné lors de
l'ouverture de la réunion que
le rassemblement avait pour
but d'explorer des stratégies
non militaires pour la résolu-
tion des conflits dans la région. 

La réunion de Kampala fait
suite à une autre réunion qui
s'est tenue en République dé-
mocratique du Congo (RDC)
plus tôt cette année. 

"L'objectif principal de la
réunion de trois jours est de
faire le point sur l'opération-
nalisation du Groupe de
contact et de coordination ainsi
que sur celle de son Unité opé-
rationnelle dans le contexte

sécuritaire actuel et de décider
des prochaines étapes perti-
nent es", ajoute le communi-
qué. 

Les Etats partenaires du
Groupe de contact et de coor-
dination sont l'Ouganda, le Bu-
rundi, la RDC, le Rwanda et la
Tanzanie. 

L'Angola et le Kenya étaient
présents en tant qu'Etats invi-
tés. 

Les Angolais ont commencé à se rendre
aux urnes mercredi pour des élections
législatives qui décideront du prochain
président, un scrutin annoncé comme le
plus serré de l'histoire du pays. 

Ancien parti unique tout-puissant, à
la tête du pays depuis 1975, le Mouvement
populaire pour la libération de l'Angola
(MPLA) est en perte de vitesse mais part
encore favori pour ce scrutin, selon les
pronostics. 

Le président sortant Joao Lourenço,
68 ans, brigue un second mandat. 

Mais la domination du MPLA devrait
être rongée par une opposition revigorée

ces dernières années par un leader, Adal-
berto Costa Junior, 60 ans, à la tête de
l'Unita. 

Inflation galopante, sécheresse sévère
et vie chère nourrissent un ras-le-bol. 

Les bureaux de vote sont ouverts de
07H00 à 18H00 (17H00 GMT) pour les 14
millions d'inscrits. Huit partis politiques
sont en lice. Le candidat du parti vainqueur
aux législatives sera investi chef d'Etat. 

Les résultats sont attendus quelques
jours après la tenue du scrutin mais le
délai peut être allongé en cas de contes-
tation. 

En Angola, au terme des élections lé-

gislatives, le président du parti ou de la
coalition majo ritaire à l'Assemblée na-
tionale devient automatiquement prési-
dent de la République. 

Un total de 14.399.391 électeurs ont été
recensés pour les élections générales du
24 août, selon le ministère angolais de
l'Administration du territoire. 

Huit partis politiques sont en lice, dont
les deux principaux: le MPLA, parti au
pouvoir depuis l'indépendance en 1975 et
le plus grand parti d'opposition, l'UNITA. 

Le MPLA est dirigé par le président
Joao Lourenço, élu en 2017 et candidat à
un deuxième mandat. 

Les ministres des Affaires étrangères du Mali et de l'Iran ont exprimé mardi la "convergence
de vues" de leur président sur les questions de sécurité et de souveraineté.

ANGOLA 
Les Angolais se rendent aux urnes pour des élections
générales

La Mission des Nations unies
au Soudan du Sud (MINUSS) a
dénoncé mardi la reprise des
affrontements entre groupes
armés rivaux dans l'Etat du
Haut-Nil, dans le nord du Sou-
dan du Sud. 

La mission de l'ONU s'est
dite inquiète pour la sécurité
des milliers de civils pris dans
ces affrontements, et a appelé
toutes les parties à respecter le
droit international et à préser-
ver la liberté de mouvement
des organisations humanitaires
dans la région du Haut-Nil. 

"Plus de 200 personnes dé-
placées ont cherché refuge sur
le site de protection des civils
de l'ONU à Malakal, la capitale

de l'Etat du Haut-Nil.  De nom-
breux enfants seraient portés
disparus ou auraient été sépa-
rés de leur famille", a annoncé
la MINUSS dans un communi-
qué à Juba, le capitale du pays. 

Les combats, qui ont com-
mencé la semaine dernière
dans la ville de Tonga, ont dé-
placé plus de 15.000 personnes. 

Des inondations empêchent
cependant les réfugiés d'accé-
der à l'aide humanitaire et à
des zones plus sûres, bien
qu'une partie d'entre eux ait
cherché refuge sur la base de
l'ONU. 

La MINUSS a indiqué qu'elle
discutait en ce moment avec
les communautés touchée s, le

gouvernement et les autorités
locales afin d'apaiser les ten-
sions et de contribuer aux ef-
forts visant à une résolution
pacifique de la crise. 

Elle a exhorté les parties au
conflit à cesser immédiatement
les violences et à adhérer à l'Ac-
cord de paix revitalisé. 

Le Soudan du Sud a initia-
lement sombré dans la violence
en décembre 2013 à la suite
d'un différend politique entre
le président Salva Kiir et son
adjoint de l'époque, Riek Ma-
char, conduisant les soldats
restés fidèles aux deux diri-
geants à s'affronter.

APS

SOUDAN DU SUD 
L'ONU condamne les affrontements dans le nord



"L'UE est profondément préoccu-
pée" par les raids menés contre des
organisations de la société civile pa-
lestinienne dans la matinée du 18
août et les mesures qui les ont suivis,
notamment les arrestations et les in-
terrogatoires de membres du person-
nel, a déclaré lundi Josep Borrell dans
un communiqué, soulignant que "ces
actions ne sont pas acceptables". 

Le responsable a également déclaré
que l'UE soutenait l'appel lancé par
les agences des Nations unies à l'entité
sioniste pour s'abstenir de toute action
qui empêcherait ces organisations de
poursuivre leur travail essentiel dans
les territoires palestiniens occupés. 

"Une société civile libre et forte
est indispensable à la promotion
des valeurs démocratiques et à la
solution à deux Etats", a souligné
Borrell. Le 18 août, les forces sio-

nistes ont procédé à la fermeture
forcée de sept O NG dans les villes

de Ramallah et d'Al-Bireh, en Cis-
jordanie occupée. 
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CANADA-ALLEMAGNE
Le Canada exportera
de l'hydrogène vert
vers l'Allemagne au
plus tôt début 2025

Le Canada et l'Allemagne ont signé mardi
un accord visant à établir une chaîne d'appro-
visionnement transatlantique en hydrogène
vert, les premières expéditions devant com-
mencer au plus tôt début 2025. 

La signature de cette déclaration d'intention
commune engageant les deux pays à collaborer
pour exporter de l'hydrogène canadien vers
l'Allemagne permettra de renforcer la sécurité
énergétique de cette dernière, selon un com-
muniqué rendu public par le ministère canadien
des Ressources naturelles. 

L'accord ne précise pas combien d'hydrogène
sera produit et expédié. Une compagnie basée
à Terre-Neuve devrait utiliser l'énergie éolienne
pour produire de l'hydrogène vert à émission
zéro. 

"Libérer le potentiel de l'hydrogène est une
partie essentielle du plan de notre gouvernement
en vue d'un avenir économique durable, non
seulement pour les opportunités domestiques
de réduction des émissions, mais aussi pour
son potentiel en tant qu'occasion d'exportation
: fournir de l'énergie propre aux pays du monde
entier", a indiqué le ministre canadien des Res-
sources naturelles Jonathan Wilkinson. 

"L'a lliance de l'hydrogène entre le Canada
et l'Allemagne est une étape importante dans
la mesure où nous accélérons le déploiement
du marché international de l'hydrogène vert et
ouvrons la voie à une nouvelle coopération
transatlantique", a pour sa part estimé le vice-
chancelier allemand Robert Habeck. 

Cet accord envoie au secteur privé et aux di-
rigeants locaux des deux pays un signal clair
que le Canada et l'Allemagne sont engagés dans
un environnement politique et réglementaire
qui facilitera et encouragera les investissements
dans la chaîne de valeur de l'hydrogène dans
les deux pays, souligne le communiqué. 

JAPON - NUCLÉAIRE
Le Japon veut
accélérer la relance
du nucléaire

Le gouvernement japonais compte donner
un sérieux coup d'accélérateur à la relance du
nucléaire, un secteur fragilisé et controversé
dans le pays depuis la catastrophe de Fukushima
en 2011. 

Le Premier ministre Fumio Kishida a an-
noncé mercredi qu'une réflexion allait être lan-
cée sur la construction éventuelle de "réacteurs
nucléaires de nouvelle génération", ce qui serait
un tournant majeur pour le Japon. 

Fumio Kishida a appelé à "maximiser" l'uti-
lisation des réacteurs nucléaires existants ayant
obtenu des autorisations réglementaires pour
redémarrer depuis la catastrophe de Fukushima. 

"En plus de sécuriser les opérations des dix
réacteurs déjà remis en service, le gouvernement
va s'efforcer de faire tout ce qui est nécessaire"
pour faire redémarrer dès que possible d'autres
réacteurs anciens ayant obtenu des feux verts
réglementaires, a déclaré le Premier ministre. 

Visant la neutralité carbone à horizon 2050,
le Japon a été menacé de pénuries d'électricité
cet été à cause de températures caniculaires
faisant tourner la climatisation à plein régime. 

Tout le parc nucléaire nippon avait été arrêté
après la catastrophe à la centrale de Fukush
ima, consécutive à un puissant séisme et à un
gigantesque tsunami dans le nord-est. 

Sur 33 réacteurs théoriquement opérables,
seuls 10 ont redémarré depuis après s'être mis
en conformité avec des normes de sécurité
considérablement relevées. 

Mais ces 10 réacteurs ne fonctionnent pas
en permanence et plusieurs d'entre eux sont
actuellement en maintenance. 

En 2020, moins de 5% de l'électricité générée
au Japon provenait du nucléaire, contre 30%
avant la catastrophe de Fukushima. 

L'archipel est très dépendant de ses impor-
tations d'énergies fossiles et cherche en parallèle
à doper ses énergies renouvelables.

APS

PALESTINE
Borrell qualifie d''inacceptable" 
la campagne sioniste visant 
les ONG palestiniennes

Le Qatar a annoncé,
mardi, deux grands pro-
jets de centrales solaires
qui feront plus que dou-
bler sa production pho-
tovoltaïque d'ici deux ans. 

Ces nouvelles cen-
trales, à Mesaieed Indus-
trial City (Sud) et Ras Laf-
fan Industrial City (Nord),
porteront la production
photovoltaïque de l'émirat
à 1,675 gigawatts (GW) d'ici
fin 2024, a précisé la com-
pagnie nationale Qatar
Energy. 

Leur construction sera
supervisée par le conglo-
mérat sud-coréen Sam-
sung, pour un investisse-
ment initial de plus de
600 millions de dollars
(600 millions d'euros). 

Mesaieed et Ras Laffan
sont des lieux clés pour
la production de gaz na-
turel au Qatar, en pleine

expansion. La première
centrale solaire de très
grande envergure du pays
(800 mégawatts), Al-
Kharsaa, à l'ouest de
Doha, a commencé à ali-
menter le réseau national
en juillet, selon des
sources du secteur. 

Elle devrait être plei-
nement opérationnelle
avant le début de la Coupe
du monde de football le
20 novembre. 

D'après les organisa-
teurs du tournoi, qui pro-
mettent qu'il s'agira du
premier Mondial à attein-
dre la neutralité carbone,
cette centrale alimentera
les hui t stades en élec-
tricité. 

Sur les deux millions
de cellules photovol-
taïques d'Al-Kharsaa, le
sable et la poussière du
désert sont nettoyés

chaque jour par des ro-
bots. 

Qatar Energy a fait sa-
voir que le même système
serait utilisé dans les deux
nouvelles fermes. 

Le ministre de l'Ener-
gie Saad Sherida al-Kaabi
a salué une étape majeure
dans les efforts de l'Etat
du Golfe pour "accroître
le recours aux énergies
renouvelables à haut ren-
dement". 

Le Qatar, qui entend
produire 5 GW d'énergie
solaire d'ici 2035, est en
retard sur ses voisins du
Golfe. 

L'Arabie saoudite a an-
noncé cette année son in-
tention d'augmenter sa
production à plus de 5
GW d'ici 2030 et des cen-
trales solaires existent aux
Emirats arabes unis de-
puis près d'une décennie. 

Un conseiller de l'équipe de négo-
ciation nucléaire iranienne a déclaré
mardi qu'aucun accord nucléaire ne
serait mis en œuvre jusqu'à la clôture
par l'Agence internationale de l'énergie
atomique (AIEA) de son dossier contre
l'Iran. 

"Aucun accord ne sera mis en œuvre
avant que l'AIEA (...) ne clôture défini-
tivement ses fausses accusations", a
tweeté Seyed Mohammad Marandi. 

En juin, le Conseil des gouverneurs
de l'AIEA a adopté une résolution anti-
iranienne proposée par les Etats-Unis,
le Royaume-Uni, la France et l'Alle-
magne après que l'agence a affirmé que
Téhéran n'avait pas fourni d'"explica-
tions techniquement crédibles" concer-
nant les particules d'uranium trouvées
sur trois sites non déclarés. 

Dans le même message, M. Marandi
a réaffirmé que le retrait du Corps des
Gardiens de la révolution islamique
d'Iran de la liste américaine des orga-
nisations terroristes étrangères n'était
"pas une condition préalable" à un ac-
cord à Vienne. 

Il a également souligné que le pro-
gramme nucléaire iranien ne serait pas
démantelé. 

L'Iran a récemment indiqué qu'il

avait présenté sa réponse écrite à la pro-
position de l'Union européenne (UE)
sur un accord potentiel et que si la réac-
tion des Etats-Unis était réaliste et flexi-
ble, un accord sur la relance du Plan
d'action global conjoint ( JCPOA) serait
conclu. 

La dernière session de pourparlers
nucléaires s'est tenue début août dans
la capitale autrichienne Vienne après
un hiatus de cinq mois. 

Le 8 août, l'UE a proposé un "texte
final" sur le projet de décision de relance
de l'accord nucléaire. 

L'Iran a signé le JCPOA en juillet 2015
avec les puissances mondiales, acceptant
de réduire son programme nucléaire
en échange de la levée des sanctions
contre le pays. 

Cependant, l'ancien président amé-
ricain Donald Trump a retiré Washing-
ton de l'accord en 2018 et a réimposé
des sanctions unilatérales contre Té-
héran, incitant la partie iranienne à
abandonner certains de ses engage-
ments dans le cadre de cet accord. 

Les pourparlers sur la relance du
JCPOA ont débuté en avril 2021 à Vienne,
mais ont été suspendus en mars dernier
en raison de divergences politiques
entre Téhéran et Washington. 

QATAR 
Annonce de la construction de
deux grandes centrales solaires

NUCLÉAIRE IRANIEN 
Aucun accord ne sera mis 
en œuvre jusqu'à la clôture 
du dossier nucléaire anti-iranien
de l'AIEA (conseiller iranien) 

INDE 
Des officiers
indiens limogés
pour un tir
accidentel de
missile vers le
Pakistan 

L'armée de l'air indienne a limogé
mardi trois de ses officiers pour le tir
accidentel d'un missile de croisière
sur le Pakistan, un pays rival de l'Inde
et doté comme elle de l'arme nucléaire,
à l'issue d'une enquête de plusieurs
mois de New Delhi. 

Le missile supersonique BrahMos
- non armé - avait été accidentellement
tiré début mars d'une base militaire
secrète du nord de l'Inde. 

Il avait atterri à environ 125 kilo-
mètres à l'intérieur du territoire pa-
kistanais, sans toutefois provoquer de
dommages corporels ou matériels. 

Dans un communiqué, l'armée de
l'air a expliqué qu'une enquête sur
l'incident avait révélé que trois officiers
s'étaient rendus coupables de violation
des procédures opérationnelles stan-
dard. 

"Ces trois officiers ont été reconnus
comme ayant été les principaux res-
ponsables de l'incident. 

Le gouvernement central a mis fin
à leurs fonctions avec effet immédiat",
a-t-elle ajouté. 

Le Pakistan avait déclaré qu'un "ob-
jet volant supersonique" se déplaçant
à 40.000 pieds depuis l'Inde avait violé
son espace aérien et frappé une zone
civile inhabitée le 9 mars. 

New Delhi avait immédiatement
reconnu l'erreur qui, selon Islamabad,
avait mis en danger des avions civils.
L'Inde avait qualifié l'incident de "pro-
fondément regrettable" et promis des
investigations au plus haut niveau. 

Le Pakistan avait exigé une enquête
commune sur cette affaire et mis en
doute la fiabilité des protocoles de sé-
curité nucléaire et en matière de mis-
siles de New Delhi. 

Le Haut représentant de
l'Union européenne pour
les affaires étrangères et la
politique de sécurité, Josep
Borrell a qualifié
d'"inacceptable" la récente
campagne répressive
menée par les forces
sionistes contre des ONG
palestiniennes.
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SOIXANTENAIRE DE L'INDÉPENDANCE 
Un programme d'appui spécifique au cinéma 
au théâtre et à la musique

Cette rencontre est consacrée
au "parachèvement des
procédures relatives au
financement et à l'appui des
domaines culturels et artistiques,
à l'instar du cinéma, du théâtre et
des arts musicaux, et ce, à travers
la signature de nombre de
conventions fixant les voies et
modalités de gestion et d'accès à
l'appui", a fait savoir Mme
Mouloudji. Et d'ajouter :"la
convention, qui a été signée
aujourd'hui par la direction du
développement et la promotion
des Arts et le Théâtre national
Mahieddine-Bachtarzi (TNA),
porte sur l'appui de la production
de 10 pièces théâtrales tirées de
nouveaux textes ou inspirées des
textes de la littérature algérienne
en langue arabe et tamazight ou
traduits vers ces deux langues". 

Concernant le programme
d'appui du cinéma, la ministre a
précisé que "la convention signée
par la direction du
développement et la promotion
des Arts et le Centre algérien de

développement du cinéma
(CADC), porte sur la production
de cinq documentaires et 5 courts
métrages", soulignant que
l'appui "devra contribuer, entre
autres, à la remise en état et la
numérisation d'une série de
films anciens, outre la
récupération d'une série de films
déjà restaurés, et que nous allons
récupérer des laboratoires se
trouvant à l'étranger, en sus de la
programmation de plusieurs
projections cinématographiques
et de caravanes qui devront
sillonner le pays". 

Par ailleurs, la ministre de la
Culture et des Arts a rappelé que
trois spectacles chorégraphiques
et deux spectacles de musique
symphonique seront produits
dans le cadre de la convention
conclue entre la direction du
développement et la promotion
des Arts et l'Opéra d'Alger,
Boualem-Bessaih. 

Mme Mouloudji a insisté, en
outre, sur "le rôle pivot" des
institutions du secteur de la

Culture dans "la concrétisation
du programme culturel du 60e
anniversaire de l'Indépendance,
auquel les autorités supérieures
du pays accordent un intérêt

particulier, notamment que ce
dernier porte sur le thème de la
Mémoire nationale". Par ailleurs,
la minist re a présidé la
cérémonie d'installation des

nouveaux directeurs des cinq
théâtres régionaux. Il s'agit des
théâtres régionaux d'Adrar ,
d'El-Eulma, d'Annaba, de
Constantine et de Batna. 

La première édi-
tion d'un festival in-
teractif dédié à la jeu-
nesse, aux arts et à l'in-
novation, sera lancée
jeudi à Agouni Fou-
fou, dans la commune
de Ouacifs au Sud de
Tizi-Ouzou, a-t-on ap-
pris mardi des orga-
nisateurs de cette ma-
nifestation. 

Placée sous le
thème "Un jeune, une
idée", ce nouveau ren-
dez-vous, qui s'étalera
sur 3 jours, aspire "li-
bérer les capacités
créatrices de la jeu-
nesse et à la familia-
riser avec l'art", selon
Mohamed Kebci, de
l'association Tanekra,
organisatrice de l'évé-
nement. 

C'est aussi, dira-t-
il, "un moment de
communion, pour les
villageois, les invités
ainsi que les visiteurs,

que l'expression artis-
tique et culturelle
rend plus agréable,
que nous comptons
instaurer comme tra-
dition pour redyna-
miser la socialisation
et le vivre ensemble". 

Au programme, un
ensemble d’activités
interactives qui se dé-
rouleront toutes à tra-
vers les artères et pla-
cettes du village tout
au long de ces 3 jours. 

Des cycles de for-
mation en diverses ex-
pressions artistiques
(théâtre, photogra-
phie, danse, dessin)
qui seront dispensés
par des spécialistes
dans les domaine s et
des activités artis-
tiques (théâtre, chan-
sons, poésies et au-
tres) en soirée. 

Aussi, des travaux
d’embellissement du
village, sous forme de

fresques murales, ins-
tallation de plaques
nominative de lieu-
dits du village et de
plaques commémora-
tives aux endroits où
des villageois(e)s
étaient tombé(e)s en
martyrs durant la
guerre de libération
nationale. "Dans notre
village, 43 martyrs
sont tombés au champ
d’honneur durant la
guerre de libération
nationale, et il est im-
portant d'entretenir
leur mémoire et l'His-
toire du village", dira,
a ce propos, Kebci. 

Il est, également,
question, de visites
guidées qui seront ef-
fectuées à travers di-
vers sites et endroits
du village et de la ré-
gion qui recèle
d'énormes potentiali-
tés touristiques, a-t-
on souligné. 

TIZI-OUZOU 
Prochainement un festival
dédié à la jeunesse, aux arts
et à l'innovation

La ministre de la Culture et des Arts, Soraya Mouloudji, a présidé, mardi à Alger, la cérémonie de signature de trois conventions
dans les domaines du cinéma, du théâtre et des arts musicaux, et ce, à l'occasion du lancement du programme national d'appui
spécifique à ces domaines dans le cadre du programme du 60e anniversaire de recouvrement de la souveraineté nationale.

Les services de la direction de la culture et des
arts de la wilaya de Mila ont inclus 17 biens culturels
au projet d’itinéraire touristique de la wilaya en
cours d’élaboration en coordination avec les deux
directions du tourisme et de l’artisanat et des Moud-
jahidine et des Ayants-droits, a-t-on appris lundi du
chef de service du patrimoine culturel de cette di-
rection, Lezghed Chiaba. 

Ces biens culturels sont des sites et monuments
historiques en plus du secteur sauvegardé du Vieux
Mila qui inclut un ensemble de monuments historique
dont la mosquée Sidi Ghanem, première mosquée
d’Algérie, la statue Melou, la muraille byzantine, des
zaouïas et la fontaine romaine Ain bled qui mérite
en soi de constituer un itinéraire touristique à part
comme proposé dans le cadre du plan permanent
de sauvegarde et de mise en valeur du secteur sau-
vegardé du Vieux Mila , a précisé à l’APS le même ca-
dre. 

Selon le même responsable, les biens culturels
intégrés au projet de l’itinéraire touristique de la

wilaya, conçu en coordination entre les secteurs du
tourisme, des moudjahidine et de la culture, se ré-
partissent sur plusieurs communes de la wilaya ce
qui atteste de la richesse historique de la région et
en fait une "destination privilégiée pour les adeptes
du tourisme historique". 

Les monuments et sites retenus pour ce projet
sont protégés et inscrits sur la liste additive des biens
culturels de la wilaya, certains ont bénéficié d’opé-
rations de valorisation et tous présentent l’avantage
d’être facilement accessibles, a-t-on ajouté . 

Parmi ces biens figurent les puits Aghlad, le site
archéologique Boutekhmaten (commune de Mechira),
le palais de l’Agha et la prison rouge (Ferdjioua), la
mosaïque Sidi Zerouk (Rouached), zaouïa cheïkh
Hocine (Sidi Khelifa) et les thermes romains (Yahia
Beni Guecha). Le secteur de la culture et des arts de
Mila dénombre 400 biens culturels sur le territoire
de la wilaya qui peuvent constituer un appui puissant
au tourisme par leur intégration sur la carte touris-
tique de la wilaya, a relevé M. Chiaba. 

ORAN 
Plus de 9.600 touristes ont visité "Santa
Cruz" et le "Palais du Bey" en juillet dernier

Plus de 9.600 touristes ont visité
les monuments historiques le "Pa-
lais du Bey" et le Fort de "Santa
Cruz" durant le mois de juillet der-
nier, a-t-on appris jeudi auprès de

l’Office national de gestion et d’ex-
ploitation des biens culturels pro-
tégés d’Oran. 

Le Fort de "Santa Cruz" et le
"Palais du Bey", considérés comme
une destination touristique par
excellence dans la capitale de
l’Ouest du pays, ont ainsi drainé
un flux important de visiteurs de
différentes wilayas du pays, de
membres de la communauté al-
gérienne à l’étranger et de touristes
étrangers en provenance de pays
arabes notamment, dont le nombre
a dépassé 9.600 au mois de juillet,
a indiqué, à l’APS, la responsable
de la circonscription archéologique
de l’Office, Fatima Sari. 

Le Fort de "Santa Cruz", classé
monument national et figurant
dans la liste du patrimoine national
matériel, qui remonte à la période
de l'occupation espagnole, est
considéré comme un lieu privilégié
des visiteurs dont le nombre a at-
teint plus de 9.000 durant le mois
de juillet dernier, a fait savoir Mme
Sari qui a souligné que le mois de
juin dernie r a enregistré lui aussi

9.000 visiteurs contre 3.820 tou-
ristes en mai précédent. 

L’engouement suscité par les
visiteurs pour ce monument his-
torique situé sur les hauteurs du
Mont Murdjadjo et offrant un pa-
norama de la ville d’Oran avec ses
quartiers anciens dont "Sidi El
Houari", un quartier populaire
riche en vestiges et monuments
historiques, sans parler du port
d’Oran, une des meilleures cartes
postales de cette ville plusieurs
fois millénaires, a-t-elle souligné. 

En ce qui concerne le "Palais
du Bey", monument historique si-
tué à haï "Sidi El Houari", cœur
palpitant de la ville d’Oran dont
l’édification remonte à l’époque
Ottomane, a accueilli, lui 660 vi-
siteurs en juillet dernier contre
659 touristes en juin, selon Mme
Sari qui a souligné, dans le même
sillage, que "la majorité des visi-
teurs de ces monuments histo-
riques aiment se rendre à la maison
du "Diwan" du Palais, sauf qu’elle
est fermée en raison de sa vulné-
rabilité. 

NOUVELLE CALÉDONIE
Décès de Déwé Gorodey, figure de la
littérature et de l'indépendantisme

Déwé Gorodey, première romancière kanak et
pionnière de la lutte pour l'indépendance de la
Nouvelle-Calédonie, est décédée dimanche à l'âge
de 73 ans, a annoncé le gouvernement, suscitant
un hommage unanime du monde culturel et poli-
tique de l'archipel. 

Souffrant depuis de nombreuses années d'un
cancer, Déwé Gorodey est décédée dans un hôpital
de la côte est, a précisé le gouvernement. 

Le gouvernement collégial calédonien a rendu
hommage à une "femme politique indépendantiste
et écrivain kanak de renom international, qui a
marqué la vie" de l'exécutif local, dont elle a été
membre pendant 20 ans de 1999 à 2019, en charge
notamment de la culture, de la condition féminine
et de la citoyenneté. Le FLNKS, coalition historique

de la lutte kanak, a salué "une grande dame de
cœur et d'esprit", qui "a lutté de tout temps pour la
liberté de son peuple et la pleine souveraineté de
son pays". Née en 1949 dans le nord-est de la Nou-
velle-Calédonie, Déwé Gorodey poursuit des études
de lettres entre 1969 et 1973 à l'Université de Mont-
pellier Paul Valéry . 

Dès son retour son île natale, el le s'engage dans
les premiers mouvements indépendantistes kanak
et participe à des actions militantes, qui lui vaudront
plusieurs séjours en prison. 

Le monde culturel calédonien a salué l'héritage
de son action au sein du gouvernement citant no-
tamment la création de plusieurs organisations et
institutions culturelles. 

APS

MILA
17 biens culturels retenus au projet
d’itinéraire touristique de la wilaya



Sous le thème "L'Intelligence artificielle pour le bien
de l'Humanité", le prochain événement attirera des ex-
perts et des spécialistes d'agences gouvernementales
ainsi que de grandes entreprises technologiques du
monde entier, a précisé l'agence. Plus de 100 intervenants
spécialisés en IA participeront à des séances de travail,
des discussions de table ronde et des ateliers d'accom-
pagnement. Le sommet abordera plusieurs sujets, y
compris les villes intelligentes, le développement des
capacités humaines, les soins sanitaires, les transports,
l'énergie, la culture et le patrimoine, l'environnement
et la mobilité économique, dans le but de trouver des
solutions aux défis actuels et de maximiser l'utilisation
des technologies de l'IA, selon la même source. 

La Chine a lancé mer-
credi une fusée Longue
Marche-2D pour envoyer un
satellite dans l'espace. 

Le satellite, baptisé Bei-
jing-3B, a été envoyé à 11h01
(heure de Pékin) depuis le
Centre de lancement de sa-
tellites de Taiyuan, dans la

province septentrionale du
Shanxi, et est entré sur l'or-
bite prévue. 

Il sera utilisé principale-
ment pour fournir des ser-
vices de télédétection dans
des domaines tels que la ges-
tion des ressources terres-
tres, l'enquête sur les res-

sources agricoles, la surveil-
lance de l'environnement et
les applications urbaines. 

Il s'agit de la 434e mission
des fusées Longue Marche,
a indiqué le centre de lan-
cement. 

La Chine a lancé le satel-
lite Beijing-3A le 11 juin 2021. 

A cause du manque d'eau, des traces de
pas de dinosaures jusqu'ici dissimulées et
probablement vieilles d'environ 113 millions
d'années sont apparues au grand jour dans
le lit d'une rivière asséchée, a rapporté
mardi une responsable d'un parc du Texas,
aux Etats-Unis. Ces profondes traces étaient
préalablement enfouies, remplies de sédi-
ments et recouvertes d'eau -- ce qui a aidé à
leur conservation. 

"A cause de conditions de sécheresse ex-
cessives cet été, la rivière s'est complètement
asséchée dans la plupart des endroits, ce
qui a permis de révéler de nouvelles traces
dans le parc", a déclaré Stephanie Salinas
Garcia, du Département en charge des parcs
et de la faune du Texas. 

Leur découverte a ravi les employés de
ce parc, situé près de la ville de Dallas et
nommé "Dinosaur Valley" en raison de la
présence de nombreuses traces de dino-
saures dans son enceinte. 

Il pourrait s'agir de l'une des plus longues
suites de traces de pas de dinosaures au

monde, selon la légende de ces impression-
nantes images publiées par le parc sur les
réseaux sociaux. On y voit des bénévoles
aider à les nettoyer afin de mieux les dis-
tinguer. 

"La plupart des traces qui ont récemment
été découvertes à différents endroits de la
rivière dans le parc ont été laissées par un
Acrocanthosaurus", a précisé Stephanie Sa-
linas Garcia. 

Adulte, ce théropode pouvait mesurer
cinq mètres et peser sept tonnes. Le Sauro-
poséidon est l'autre espèce de dinosaures
ayant laissé des traces dans le parc, et pouvait
avec son long cou mesurer jusqu'à 18 mètres
de haut et peser 44 tonnes une fois adulte. 

"Les traces de dinosaures dans le parc
remontent à 113 millions d'années", a ajouté
Stephanie Salinas Garcia. Le parc a ouvert
en 1972 afin de protéger ces traces anciennes,
selon son site. Mais les curieux ne pourront
pas admirer ces nouveaux pas préhistoriques
longtemps, car ils seront bientôt de nouveau
recouverts d'eau avec l'arrivée de la pluie.

L'ex-chef de la sécurité
de Twitter a accusé le réseau
social d'avoir dissimulé des
vulnérabilités de son sys-
tème de protection et menti
sur sa lutte contre les faux
comptes, selon une plainte
révélée mardi par le Wash-
ington Post et CNN. 

Dans un document de 84
pages adressé le mois der-
nier au régulateur boursier
américain (SEC), au minis-
tère de la Justice des Etats-
Unis (DOJ) et à l'autorité
américaine de la concur-
rence (FTC), Peiter Zatko
dénonce des "défaillances
graves et choquantes, de
l'ignorance volontaire et des
menaces à la sécurité natio-
nale et à la démocratie". 

Twitter a réagi, dans un

communiqué, décrivant une
plainte "truffée d'incohé-
rences et d'imprécisions" et
assurant que la sécurité et
la protection des données
faisaient partie de ses prio-
rités. L'entreprise dénonce
aussi l'opportunisme de l'an-
cien responsable qui vise à
"porter atteinte à Twitter,
ses clients et ses action-
naires". 

M. Zatko évoque des ser-
veurs obsolètes, des logiciels
vulnérables aux attaques in-
formatiques et des dirigeants
cherchant à masquer le
nombre de tentatives de pi-
ratages, aussi bien aux au-
torités américa ines qu'aux
membres du conseil d'ad-
ministration de l'entreprise. 

Il affirme également que

Twitter privilégie la crois-
sance de son nombre d'uti-
lisateurs au combat contre
les spams et les bots. 

M. Zatko qualifie notam-
ment de mensonge un tweet
publié en mai par le patron
de la plateforme, Parag Agra-
wal, dans lequel le dirigeant
assurait que Twitter faisait
tout pour déceler et retirer
les spams aussi vite que pos-
sible. 

La question des faux
comptes est au coeur de la
bataille judiciaire qui oppose
Twitter à Elon Musk, le mil-
liardaire ayant accusé à de
multiples reprises l'entre-
prise de minimiser la pro-
portion de faux comptes et
de spams, évaluée à 5% par
la plateforme.

ARABIE SAOUDITE
Sommet mondial sur l'IA
prévu en septembre

Anep : 2216016587 du 25/08/2022DK NEWS

ESPACE 
La Chine lance le satellite Beijing-3B

PALÉONTOLOGIE
La sécheresse laisse apparaître des
traces de dinosaures dans le lit d'une
rivière asséchée au Texas (Etats Unis) 

L'Arabie saoudite organisera la deuxième édition du Sommet
mondial sur l'intelligence artificielle (IA) en septembre, a
rapporté mardi l'agence de presse saoudienne officielle.

USA
Un ancien responsable de Twitter
accuse le groupe d'avoir caché des
failles sécuritaires
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Programme de la soirée

Dobby à peine enterré,
Harry, Ron et Hermione
poursuivent leur quête des
derniers horcruxes, les ob-
jets qui permettent à Vol-
demort d'être immortel.
L'un d'eux se trouve à
Gringotts, la banque des
sorciers. Pour tromper la
vigilance de l'assistance,
Hermione prend l'appa-
rence de Bellatrix Les-
trange. Harry comprend
aussi que l'ultime hor-
cruxe est caché à Poud-
lard, dont le directeur est
désormais Severus Rogue.

20:10 20:10 20:10 20:10

Raphaël de Casabianca em-
mène le chanteur Vianney
dans le désert de Danakil, au
nord-est de l’Éthiopie. Un
environnement désertique et
austère, hérissé de volcans.
Toute vie humaine y semble
impossible. C’est pourtant
dans ces conditions extrêmes
que vivent les Afars, des ber-
gers nomades. La réputation
de ce peuple est à la hauteur
de l’austérité de leur région.
Les Afars sont connus pour
être de farouches guerriers.
Raphaël et Vianney sont gui-
dés au milieu de ce désert
minéral par Humed, éleveur
de chèvres et de droma-
daires, et son fils de vingt
ans, Habib.

Rendez-vous en terre
inconnue Saison 5

Épisode 5 : Avec
Vianney en pays Afar

Harry Potter et les
reliques de la mort :

2e partie

Ancien pilote de chasse for-
mant des militaires à l’usage
des drones d’observation, le
commandant Paul Leclerc
perd son fils Guillaume au
Mali, engagé comme com-
mando au sol. Peu après l’en-
terrement, Paul demande ex-
pressément à sa hiérarchie de
visionner les images de l’opé-
ration. Rapidement, il remet
en question la version offi-
cielle de l’enquête, qui conclut
à un tir ennemi. Désormais
intégralement tourné vers la
résolution de la mort de son
fils, il ne néglige aucune piste,
qu’elle porte sur les ennemis
de la France ou ses amis, au
risque de tout perdre.

Pour l'honneur 
d'un fils

20:00

A Dublin, Frances et Bobbi
deux anciennes amantes
restent des amies
inséparables. Elles se
produisent régulièrement
dans des café-théâtre lors
de petites scénettes
poétiques. Un soir, lors
d'une lecture, les deux
jeunes femmes font la
connaissance de Mélissa
Baine, écrivain, mariée à
Nick un acteur sans
envergure. Mélissa entame
une relation adultère avec
Bobbi et Nick se rapproche
de Frances.

Samouraï-Sudoku n°2617
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Ignorance est mère de tous
les maux."

François Rabelais

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Vermifuge
2 - Donner un air de Nouveau Monde
3 - Bons tuyaux pour faire le plein - Initiales pa-
pales
4 - Lieu de délices - Glossine africaine
5 - Elle nécessite un bon tirage - Pays d'asie
6 - Son bonnet coiffe rarement les catheri-
nettes - Dispensé
7 - Souveraine végétale - Pas trés productif
8 - Couvrirai de plis harmonieux - Elément
de service
9 - Coincé - Mise dans le ton
10- A échanger avec la casse - Marque de li-
cence - Concret

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Mielleuses
B - Avec lui, le col est encore plus raide - Lieu
de mauvaise école
C - Préparera un spectacle
D - Vieux ring - Prend position
E - Matière de vieux potiers - Démantelée
F - Et pas ailleurs - Espagne d'autrefois
G - Les soeurs de maman - Lourdes charges
H - Malheureuse infante - Dissimule
I - Fignoler - Désinence verbale
J - Petite bourguignonne - Augmentée du pro-
duit des rafles
K - Descend dans le milieu
L - Anneaux pour gens de mer - Plan pour cou-
per le quartier 

Conversations with
Friends Les 500 chansons

préférées 
des Français de 1980

à 2022

À partir d’un grand sondage
conduit par l’institut IFOP, les
Français ont désigné le
classement de leurs 500
chansons françaises préférées
datant de 1980 à aujourd’hui.
Au cœur du Dôme de Paris-
Palais des Sports, ces chansons
ont été regroupées dans
plusieurs catégories, au cœur
d’une Music Box. Il reviendra à
des personnalités de deviner
quelles chansons sont arrivées
en tête dans chacune des
catégories. Puis, celles qui
seront classées numéro 1 seront
interprétées par des stars de la
scène française comme Garou,
Amel Bent, Nolwenn Leroy, les
L5, Larusso, Camille Lellouche,
Julie Pietri…

Mots croisés n°2617



Solution

Su
d

ok
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 n
°2

61
7

M
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s 
C
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 n

°2
61

7

G
ri

ll
e 

gé
a

n
te

n
°1

31
7

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1317
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NATATION  - CHAMPIONNAT D'AFRIQUE (4E J)
L'Algérie décroche cinq nouvelles médailles,
Syoud s'illustre avec deux en or

La sélection algérienne de natation a décroché cinq nouvelles médailles (3 or, 1 argent, 1
bronze), lors des finales de la 4e journée du Championnat d'Afrique seniors (messieurs et

dames), disputées mardi à Tunis.
Lors de cette 4e journée de

compétition, Jaouad Syoud s'est
une nouvelle fois illustré en dé-
crochant deux médailles d'or
sur 400m quatre nages (4:22.08)
et sur 50m brasse (28.00), por-
tant son total personnel à neuf
médailles lors de ces joutes (5
or, 4 argent).

La troisième breloque en
vermeil de l'Algérie a été rem-
portée par Abdallah Ardjoune
sur 100m dos (55.31), réalisant
ainsi le doublé 100m et 200m
dos. Les deux autres médailles
algériennes ont été obtenues
par le relais masculin du
4x100m nage libre composé de
B e l a m a n e - A c h o u r -
Sahnoune-Syoud (Argent,
3:26.51) et Meroua Merniz sur
100m dos (Bronze, 1:04.65).

Avec ces nouvelles bre-
loques, le total de l'Algérie
s'élève désormais à 19 médailles

(8 or, 9 argent, 2 bronze). Lors
des trois premières journées
de compétition, les médailles
d'or algériennes ont été rem-
portées par Jaouad Syoud (2
00m papillon, 100m brasse, 200
brasse), Abdallah Ardjoune
(200m dos) et Oussama Sah-
noun (100m nage libre), alors

que celles en argent sont reve-
nues à Rania Nefsi (100m
brasse, 200m brasse), Nesrine
Medjahed (100m nage libre),
Jaouad Syoud (100m papillon),
Abdallah Ardjoune (50m dos),
Meroua Merniz (50m dos), et
les relais mixtes 4x100m nage
libre et 4x100 quatre nages,

auxquelles s'ajoute celle en
bronze du relais féminin du
4x200m.

La 15e édition du Champion-
nat d'Afrique de natation se
poursuit jusqu'au 24 août à la
piscine olympique de Radès
avec la participation de 29 pays.
L'Algérie prend part à cette
compétition avec 13 nageurs
encadrés par trois entraineurs.

Outre l'Algérie et la Tunisie
(pays organisateur) 27 autres
pays participent à cet évène-
ment : la Gambie, la Guinée, le
Kenya, le Malawi, le Mali, le Ma-
roc, le Ghana, les îles Maurice,
le Mozambique, la Namibie, le
Niger, le Nigéria, le Sénégal, le
Soudan, la Tanzanie, l'Ouganda,
le Zimbabwe, l'Angola, l'Afrique
du Sud, le Bénin, le Botswana,
le Burkina Faso, le Cap-Vert,
l'Egypte, l'Eswatini, Madagascar,
le Burundi et le Cameroun. 

TENNIS  - TOURNOI W25 VERBIER
Inès Ibbou qualifiée
au 2e tour

La tenniswoman algérienne Inès Ibbou
s'est qualifiée mardi au deuxième tour du
tournoi Verbier W25, qui se déroule du 22
au 28 août courant en Suisse, après sa vic-
toire en deux sets, contre l'Argentine Mar-
tina Capurro Taborda.
L'Algérienne de 23 ans, classée 591e mon-
diale chez les professionnelles de la WTA
était pourtant confrontée à une adversaire
plus expérimentée (24 ans) et mieux classée
(452e mondiale), ce qui lui a d'ailleurs valu
d'être tête de série N7 de ce tournoi. Mais
auteure d'un excellent match, malgré un
retour récent d'une blessure à la base du
dos, Ibbou a réussi à l'emporter assez fa-
cilement (6-2, 6-4) pour se qualifier au
prochain tour.
Elle y sera opposée à la jeune suissesse
Fiona Ganz (21 ans/723e mondiale), qui de
son côté s'est qualifiée aux dépens de la
Croate Adriana Rajkovic, sur le score de
4-6, 6-1, 6-1. Dotée d'un prize-money de
25.000 USD, la compétition, qui se déroule
sur terre battue, a drainé la participation
de certaines joueuses relativement bien
classées chez la WTA, notamment la Suis-
sesse Conny Perrin (31 ans), qui occupe
actuellement le 279e rang mondial. Il s'agit
du premier tournoi pour l'ex-Championne
d'Afrique junior, qui s'était blessée le 10
août courant à San Bartolomé de Tirajana
(Espagne), alors qu'elle affrontait la Néer-
landaise Arantxa Rus, au deuxième tour
d'un tournoi professionnel à 60.000 USD.
Néanmoins, cette blessure n'était pas trop
grave et Ibbou a pu reprendre l'entraîne-
ment quatre jours plus tard, au niveau du
Canarias Tennis Club, dans le sud de l'Es-
pagne. Ayant reçu dans la foulée le feu
vert du médecin pour reprendre la com-
pétition, l'Algérienne a décidé de s'engager
dans le Tournoi W25 Verbier, où elle espère
réaliser un bon parcours. 

CHAMPIONNATS ARABES U14
(FINALE) 
Médaille d'argent
pour l'Algérien Nacer
Ghouli

Le joueur algérien Nacer Ghouli (Tableau
U13) a obtenu la médaille d'argent aux
Championnats arabes de tennis U14 ''Gar-
çons'' organisés à Hammamet (Tunisie),
après sa défaite en finale devant le Tunisien
Anes Benyoucef en deux sets, 2-6, 5-7.
Son compatriote Kamil Chebboub s'est
contenté de la quatrième place (Tableau
U14) suite à sa défaite lors du match de
classement face au Tunisien Mahmoud
Chetouane 1-4, 4-3 (10-5). En terre tuni-
sienne, Ghouli et Chebboub sont encadrés
par l'entraîneur Djilali Laslah. Pour rappel,
les épreuves des tableaux ''filles" des Cham-
pionnats arabes de tennis des U14, pro-
grammées initialement à Hammamet (Tu-
nisie) du 19 au 24 août courant, ont été
annulées pour manque de participantes. 

Le Slovène Primoz Roglic ( Jumbo Visma),
triple tenant du titre, a remporté la 4e étape
du Tour d'Espagne mardi à Laguardia, et
fait coup double en prenant le maillot rouge
de leader. Le coureur de 32 ans, un temps
incertain avant cette édition 2022, a rassuré
sur sa forme du moment en dominant ai-
sément sur la ligne le Danois Mads Pedersen
(Trek Segafredo) et l'Espagnol Enric Mas
(Movistar), au sommet de la courte montée
finale après une étape de 152,5 km sur les
routes accidentées du Pays Basque. Vain-
queur du prologue avec son équipe de la

Jumbo, Roglic engrange 13 secondes de bo-
nification sur cette 4e étape: trois secondes
au sommet de la principale difficulté, le
Puerto de Herrera, et dix à l'arrivée. Il pos-
sède en conséquence 13 secondes d'avance
au général sur son coéquipier, l'Américain
Sepp Kuss, deuxième. Trois coureurs d'Ineos
Grenadiers -les Britanniques Ethan Hayder
et Tao Geoghegan Hart, et le Français Pavel
Sivakov- suivent à 26 secondes. Désigné
comme un des favoris au départ des Pays-
Bas samedi, le leader d'Ineos, l'Equatorien
Richard Carapaz, cède en revanche sept se-

condes sur la ligne, à la suite d'une cassure
dans les derniers 500 mètres. Il termine
l'étape à la 24e place. Lauréat des trois der-
nières éditions, Primoz Roglic a placé son
attaque décisive dans ce dernier kilomètre,
aucun coureur ne parvenant alors à revenir
sur lui. Porteur du maillot de leader au dé-
part de Vitoria, son équipier italien Edoardo
Affini a lui rapidement lâché prise dans le
Puerto de Herrera, un col de 3e catégorie
(7,3 km à 4,8%) situé à une vingtaine de km
du terme de l'étape. Il termine l'étape à la
120e place, à plus de 14 minutes. 

TOUR D'ESPAGNE CYCLISTE (4E ÉTAPE)
Roglic s'impose et prend le maillot rouge de leader

Le sprinteur italien Marcell
Jacobs et le hurdler norvégien
Karsten Warholm n'ont pas
été invités aux finales de la
Ligue de Diamant, prévues le
8 septembre prochain à Zurich
(Suisse), ont déclaré mercredi
les organisateurs de la dernière
grande compétition interna-
tionale de la saison d'athlé-
tisme.

Pourtant, le champion
olympique italien, sacré cham-
pion d'Europe du 100 mètres
la semaine dernière à Munich,
avait indiqué vouloir encore
courir en 2022. Jacobs a d'ail-
leurs révélé avoir "demandé
une invitation pour la finale
de la prestigieuse Ligue de dia-

mant en septembre", afin de
disputer une course de très
haut niveau face aux meilleurs
sprinteurs américains.

Quoique, blessé plusieurs
fois cette année, l'athlète italien
n'avait participé à aucun des
six 100 mètres du circuit prin-
cipal des meetings, l'empê-
chant de marquer des points
et de se qualifier pour la finale
zurichoise. "Il n'y a aucune au-
tre façon de venir, personne
ne peut être invité sans être
qualifié, à part les quelques
wildcards pour les athlètes na-
tionaux (en l'occurrence
suisses, NDLR)", a précisé le
co-direc teur de l'évènement,
Andreas Hediger.

"Bien sûr, nous avons eu
des échanges avec l'entourage
de Marcell Jacobs après les
Mondiaux de Eugene à ce pro-
pos. Dans les faits, nous ne
pouvons pas inviter Marcell
Jacobs à concourir sur le 100
mètres des finales de la Ligue
de diamant, pas plus que Kars-
ten Warholm (champion olym-
pique, champion d'Europe et
recordman du monde du 400
m/haies, NDLR) à concourir
sur le 400 m/haies, qu'on le
veuille ou non."

Cependant, les Américains
Trayvon Bromell, en bronze
aux Mondiaux de Eugene, ou
encore Christian Coleman,
champion du monde en 2019,

devraient être présents à Zu-
rich. En revanche, le récent
champion du monde Fred Ker-
ley, également qualifié, a nor-
malement mis un terme à sa
saison. A l'image de Jacobs,
Karsten Warholm a vu son été
gâché par une blessure, une
déchirure musculaire à une
cuisse début juin. Il n'a pu dis-
puter que les Championnats
du monde (7e) et les Cham-
pionnats d'Europe (vain-
queur), mais ne compte aucun
point en Ligue de diamant.

Le vainqueur de la finale
de chaque discipline en Ligue
de diamant se voit décerner
un trophée et la somme de
30.000 dollars. 

ATHLÉTISME  - LIGUE DE DIAMANT (ZURICH) 
Jacobs et Warholm non invités (Organisateurs)

RUGBY
Les All Blacks ont encore "beaucoup 
de travail à faire" selon leur capitaine

Le capitaine des All Blacks
Sam Cane a prévenu mercredi
que son équipe devait prouver
que sa brillante victoire contre
l'Afrique du Sud à Johannesburg
ne relevait pas d'un coup de
chance, avant une double
confrontation à domicile contre
l'Argentine.

Après trois défaites consécu-
tives, la Nouvelle-Zélande a battu
mi-août les Springboks 35-23,
desserrant la pression autour
du sélectionneur Ian Foster.

"Mais ce n'est que le début de
ce que nous voulons atteindre",
a déclaré Cane à la presse. Cane

a estimé que les All Blacks de-
vaient poursuivre sur leur lancée
contre les Pumas samedi à
Christchurch puis à Hamilton
une semaine plus tard.

"Nous le disons depuis deux
semaines: nous nous sommes
améliorés et nous avons fait un
grand pas en avant lors de ce
match" contre l'Afrique du Sud,
a ajouté Cane.

"Ce n'est qu'une performance.
Ce n'est pas parce que nous avons
réussi celle-ci que nous réussi-
rons celle-là, donc il y a beaucoup
de travail à faire", a-t-il relativisé.
"Pour nous, c'est un bon trem-

plin". De son côté, l'Argentine
est portée par sa victoire 48-17 à
domicile contre l'Australie, grâce
à se pt essais, la plus large victoire
des Pumas contre les Wallabies.

"J'ai joué les Pumas plusieurs
fois", a rappelé Cane, "c'est l'une
des meilleures défenses du
monde quand elle s'y prend
bien". "Ils ont des arrières talen-
tueux avec un jeu au pied ex-
ceptionnel", a-t-il ajouté. Un
doute plane sur l'état de forme
du meneur des All Blacks Beau-
den Barrett, qui a quitté l'en-
traînement en boitant mardi.

APS

BASKET  - NBA
Kevin Durant reste à Brooklyn

La star de la Ligue nord-américaine de basket-ball (NBA), Kevin
Durant, qui avait demandé à être transféré fin juin, va poursuivre sa
carrière avec les Nets de Brooklyn, a annoncé mardi la franchise new-
yorkaise. Dans un communiqué, publié mardi, le manager général
Sean Marks, le coach Steve Nash ainsi que le propriétaire de la franchise
Joe Tsai ont assuré qu'ils avaient rencontré Kevin Durant et son agent
Rich Kleiman à Los Angeles lundi. "Un accord a été trouvé pour
poursuivre notre collaboration. Nous sommes désormais concentrés
sur un objectif collectif : construire une franchise durable pour apporter
un titre à Brooklyn", indique le communiqué des Nets. Le drame semble
terminé. Il avait commencé fin juin lorsque le MVP 2014, doublement
titré avec Golden State, avait demandé à quitter les Nets après trois
saisons de vie commune ( James Harden avait quitté l'équipe en cours
de saison, direction Philadelphie). Agé de 33 ans, et avec encore quatre
ans de contrat, Durant avait très mal avalé l'élimination dès le premier
tour des play-offs face à Boston (0-4). Le 8 août, plusieurs médias
avaient fait part d'un éventuel chantage de la star qui était prête à rester
à New York, à condition que Steve Nash et Sean Marks s'en aillent.
Quinze jours plus tard, l'entente cordiale a réapparu. 



COUPE ARABE U17 (2ÈME JOURNÉE) 
L’Algérie doit confirmer face 
au Soudan ce vendredi

LIGUE DES CHAMPIONS
Benfica et Plzen
qualifiés

Le Benfica Lisbonne et le Viktoria Plzen,
vainqueurs mardi de leur barrage d'accession
à la Ligue des champions, se sont qualifiés
pour la phase de groupes de la C1.

Le Benfica, éliminé en quart de finale de la
dernière Ligue des champions par Liverpool,
a confirmé son succès obtenu mercredi dernier
à l'aller contre le Dynamo Kiev (2-0) en l'em-
portant 3-0 dans son stade La Luz.

Otamendi sur corner (27e), Rafa Silva (40e)
et David Neres, d'une belle frappe enroulée
pied gauche dans la foulée (42e), ont été les
trois buteurs qui ont mis fin au rêve de C1 des
Ukrainiens, dont le championnat a repris mardi. 

L'attaquant du Benfica Gonçalo Ramos, au-
teur de 4 buts en 4 matches de tours prélimi-
naires, est sorti le visage ensanglanté après un
choc avec Rafa Silva (51e).

D'abord menés, les Tchèques du Viktoria
Plzen ont, eux, renversé la vapeur et aussi validé
leur ticket pour la C1 en s'imposant à domicile
(2-1) face aux Azerbaïdjanais de Qarabag (0-0
à l'aller).

Les perdants des barrages, dernière étape
avant la Ligue des champions, sont reversés
directement en Ligue Europa.

Hier et au moment où on mettait sous presse,
les matches retour des trois autres barrages
opposaient le Dinamo Zagreb à Bodo/Glimt (0-
1 à l'aller), Trabzonspor à Copenhague (1-2) et
le PSV Eindhoven aux Glasgow Rangers (2-2).

COUPE DE LA LIGUE
ANGLAISE
Fulham éliminé 
par une équipe 
de 4e division

Fulham, pensionnaire de première division
anglaise, a été éjecté dès le 2e tour de la Coupe
de la Ligue par Crawley (2-0), équipe du 4e
échelon.

Les hommes de Marco Silva restaient sur
un succès obtenu à la dernière minute contre
Brentford (3-2), samedi en Premier League.

Avec 10 changements par rapport à l'équipe
victorieuse ce week-end, les Cottagers sont
tombés dans le piège tendu par Crawley, avant-
dernier de 4e division et entraîné par Kevin
Betsy, ancien joueur de Fulham.

Aucun autre faux pas n'est à recenser parmi
les clubs de l'élite anglaise engagés, mais Lei-
cester n'est pas passé loin de la sortie après
avoir obtenu son ticket pour le tour suivant
seulement aux tirs au but (0-0, 3-1 t.a.b) face à
Stockport, également pensionnaire de 4e divi-
sion.

APS

Par Saïd Benmadi

Cette rencontre s'est dé-
roulée en présence du mi-
nistre de la Jeunesse et des
Sports Abderazzak Sebgag,
du président de la Fédéra-
tion algérienne de football
(FAF) Djahid Zefzaf et du
représentant de l’union
Arabe de football (UAFA),
Mohamed Raouraoua.

Les Vets ont effectué une
très belle entrée en lice avec
un premier but, signé, Ali
Zyad, qui a réussi à ouvrir
le score à la troisième mi-
nute. 

Et c’est justement sur ce
score d’un but à zéro en
faveur des verts que la pre-
mière mi-temps s’est ache-
vée.

En seconde période,
quatre buts ont été mar-
qués par Malik Kahlouchi
(62e), Yazid Essam (65e),
Ilyes Boualem (82e) et
Mouslim Anatouf (88e).

Ecore faut-il noter, que
les algériens ont raté de
nombreuses occasions, no-
tamment à la suite des deux
tirs de Karkour Chafei, qui
a raté un beau but en pre-
mière mi-temps à la 36e
minute puis un second à
la 5ème  minute.s en se-
conde mi-temps. De son
côté, l'équipe palestinienne
a créé plusieurs occasion
de scorer notamment celle,
en première mi-temps,
d'un tir puissant de Wadih
Abu Dahim.

A l'issue de la première
journée, l'Algérie et le Sou-
dan sont en tête du groupe
A avec 3 points, tandis que
la Palestine et les Emirats
arabes unis ferment la
marche (0 pt).

A l’issue de la partie, le
coach des Verts, Arezki
Remmane a déclaré que "
mes joueurs ont remporté
une victoire précieuse dans
ce match d’ouverture. Nous
sommes rentrés en 

force en seconde période
après l’incorporation des
remplaçants Meslem Ana-
touf , Ilyes Boualem, Malik
Kahlouchi et Fathi Kasassi.
Mes joueurs n'avaient pas
profité des opportunités
qu'ils avaient créées en pre-
mière mi-temps alors qu’ils
sont entrés dans le vif du
sujet, à la seconde mi-
temps, avec plus de déter-
mination, grâce aux chan-
gements apportés à l'équipe
".

Et concernant le pro-
chain match face aux sou-
danais ; Remmane a estimé
qu’ " un match fort nous
attend vendredi à Mosta-
ganem face à l’équipe sou-
danaise. Nous sommes dé-
terminés à poursuivre une
série de victoires dans ce
tournoi pour atteindre la
qualification pour les
quarts de finale ".

De son côté, l’entraineur
du Soudan, Louai Khaled
Essali a déclaré que " notre
défaite face 

à l’équipe algérienne ré-
sulte du manque des
matchs amicaux, ce qui fait
que mes éléments n’étaient
pas assez préparés. Notre
participation à ce tournoi
vise à nous préparer pour
les prochaines sélections
asiatiques ". Dans l’autre
match de ce groupe « A »,
l'équipe soudanaise a battu
son homologue des Emi-
rats arabes unis sur un
score de 2 buts à 0, au stade
"Chahid Mohamed Ben-

saïd" de Mostaganem, dans
le cadre de la première
journée de cette Coupe
arabe des U17.L'équipe des
Emirats arabes unis a bien
entamé la première mi-
temps en tentant en vain
de marquer un but précoce,
notamment grâce au trio
offensif Al-Mansouri, Al-
Mushrakh et Al-Hammadi.

L'équipe soudanaise est
entrée dans l'ambiance du
match dès la sixième mi-
nute et a intensifié sa pres-
sion sur la défense émiratie
après le break accordé par
l'arbitre international liba-
nais Maher Al-Ali aux
joueurs en raison de la tem-
pérature élevée (32 degrés
Celsius).

Ainsi, et grâce à l'atta-
quant Moussa Ali, qui a su
profiter d'une erreur du
gardien émirati, Youssef Al
Ali, pour inscrire un but à
la 40e minute, le Soudan
prend l’avantage. En se-
conde période, l'équipe
émiratie a tenté de revenir
dans le match, mais son

adversaire du jour a fermé
tous les espaces et s'est créé
de nombreuses occasions
de marquer grâce à Moussa
Ali, qui a réussi à creuser
l'écart à la 57e minute.

Bien que les change-
ments apportés par l'en-
traîneur de l'équipe natio-
nale des Emirats arabes
unis, Beto (Alberto Gonza-
lez), en intégrant cinq
joueurs du banc, aient
réussi à activer l'attaque,
le résultat est resté le même
jusqu'à la fin du match.

Ainsi donc et à l’issue
de cette première journée,
l'Algérie et le Soudan sont
en tête du groupe A avec 3
points, tandis que la Pales-
tine et les Emirats arabes
unis ferment la marche (0
pt). Enfin à noter que lors
de la deuxième journée
prévue ce vendredi 26 août,
la Palestine affrontera les
Emirats arabes unis à
20h00 à Sig, et l'Algérie
croisera le fer avec le Sou-
dan à 20h00 à Mostaga-
nem.
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Après sa première victoire dans son groupe « A », face à la Palestine (5-0), la sélection
algérienne de football des moins de 17 ans, doit confirmer, ce vendredi, lors de la
deuxième journée face au soudan, vainqueur du premier match face aux Emirats
Arabes unis (2-0) au En effet, la sélection algérienne a bien entamé sa participation à
cette coupe arabe de football de la catégorie, en battant son homologue palestinienne,
mardi soir à Mostaganem (5-0).

Le point du groupe A après la 1re journée :
Résultats :
Algérie -Palestine 5-0
Emirats arabes unis- Soudan 0-2

Classement: pts j
1-Algérie 3 1
--Soudan 3 1
3-Emirats arabes unis 0 1
--Palestine 0 1

Reste à jouer:
2e journée (vendredi 26 août ) :
Sig: Palestine - Emirats arabes unis 20h00
Mostaganem: Soudan-Algérie 20h00
3e journée (lundi 29 août) :
Sig: Algérie- Emirats arabes unis 17h00
Mostaganem: Soudan- Palestine 17h00
NB : les deux premiers se qualifient pour les quarts de
finale.
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Après plusieurs jours de spéculations autour d’un éventuel match amical entre
l’Algérie et le Brésil pour la trêve FIFA du mois de septembre prochain, on apprend que
finalement cette rencontre face à la Seleção a été reportée à l’année prochain. Mais
par contre, on annonce que  la sélection algérienne de football disputera un match
face au Nigéria pour parer au report du match face au Brésil.

VERS UN MATCH ALGÉRIE-NIGÉRIA LE 27 SEPTEMBRE 
Report du match Algérie-Brésil 
à l’année prochaine

Par Saïd Benmadi

Mais, comment cela est-
il intervenu ?

Explications :
La Fédération algé-

rienne de football et son
homologue brésilienne ont
bien discuté de la program-
mation de ce match Algé-
rie-Brésil. Mais, il se trouve
que le Brésil devrait dis-
puter un match officiel des
qualifications au Mondial
face à l’Argentine dans

cette même période. Mais,
ce choc des « sudaméri-
cains » a été reporté par la
fédération argentine de
football (AFA). 

Initialement c’est soit la
Guinée, soit le Ghana qui
devait se déplacer pour dis-
puter deux matchs face à
l’Algérie en amical.

Mais, comme le Ghana
avait programmé ce match
face au Brésil, le nom de
la sélection nigériane est
sorti pour rencontrer l’Al-
gérie et remplacer ainsi le

Brésil.
Finalement donc Algé-

rie-Brésil se disputerait
l’année prochaine.

Il y a lieu de rappeler
que la CAF a reporté les
éliminatoires de la CAN
2023 à mars en program-
mant deux journées d’em-
blée à cette date. Mais, leur
programmation a été fixée
en juin 2023 (du 12 au 20
juin 2023), pour la pre-
mière et en septembre (du
4 au 12 septembre 2023),
pour la seconde fenêtre.

Pour le moment, il y a
lieu de retenir, surtout, que
la sélection algérienne dis-
putera le mois prochains
deux matchs amicaux à
Oran. C’est apparemment
l’organisateur du match
du mois d’octobre durant
l’année 2000 en Autriche
qui vient de faire cette pro-
position.De plus, il y a lieu
d’évoquer également, d’au-
tres matchs qui devraient
être aussi au programme
des Verts durant l’année
2023 et il s’agit des matchs
contre l’Italie et la Croatie. 

Mais, mercredi dernier,
le nouveau président de la
fédération algérienne de
football a annoncé que les
deux matchs amicaux que
doit livrer l'équipe natio-
nale de football durant la
prochaine trêve interna-
tionale prévue du 19 au 27
septembre, se joueront au
Complexe olympique Ha-
defi-Miloud d'Oran.

"Les deux matchs pro-
grammés en septembre
prochain se joueront à
Oran. Concernant les ad-
versaires, rien n'a été
conclu pour le moment,
en attendant de signer le
contrat d'ici à dimanche
ou lundi prochains. Je ne
peux pas dévoiler plus de
détails, jusqu'à ce que les

choses s'officialisent", a af-
firmé à l'APS le premier
responsable de la FAF.

Selon la presse nationale
et internationale, plusieurs
sélections ont été citées
comme potentiels spar-
ring-partners des cham-
pions d'Afrique 2019, à
l'image de la Guinée et le
Ghana.

Les deux dernières sor-
ties des "Verts" remontent
à juin dernier, dans le ca-
dre des deux premières
journées des qualifications
de la Coupe d'Afrique des
nations CAN-2023 (repor-
tée à 2024, ndlr) en Côte
d'Ivoire.Lors du premier
match, l'Algérie s'est im-
posée le 4 juin face à l'Ou-
ganda (2-0) au stade du 5-
juillet d'Alger, avant de
l'emporter sur le même
score quatre jours plus tard
à Dar Es-Salam face à la
Tanzanie, pour le compte
de la 2e journée (Gr.F).

Les joueurs du sélec-
tionneur national Djamel
Belmadi, disputeront un
ou deux matchs amicaux
en novembre prochain, soit
à quelques jours du coup
d'envoi de la Coupe du
monde 2022 au Qatar (20
novembre - 18 décembre).

La possibilité pour les
Algériens de croiser le fer
avec de grosses cylindrées
en novembre est plus
qu'envisageable, puisque
les "Mondialistes" vont
chercher pendant cette pé-
riode à apporter les der-
niers réglages avant d'en-
tamer le Mondial.

Pour rappel, les 3e et 4e
journées des qualifications
de la CAN-2024, initiale-
ment prévues les 19 et 27
septembre, ont été repro-
grammées pour les 20 et
28 mars 2023.

BREST
Slimani a résilié 
avec le Sporting

L’international algérien, Islam Slimani (34
ans, 9 apparitions et 4 buts en Liga Sagres pour
la saison 2021-2022) a bien résilié son contrat
avec le Sporting Portugaln, hier, selon les infor-
mations de Foot Mercato !

Ainsi donc et six mois après son retour à Lis-
bonne, le buteur algérien va donc quitter le pays
champion d’Europe en 2016 pour retourner en
France, où un contrat de deux ans l’attend à
Brest.

D’ailleurs, faut-il bien rappeler que l'entraineur
du Stade Brestois Michel Der Zakarian a dit tou-
jours espérer le renfort de l'attaquant interna-
tional algérien du Sporting Lisbonne Islam Sli-
mani.

" Des bons joueurs, tous les entraîneurs en
veulent. Slimani a toujours été un bon joueur, il
l'a démontré lors de ses passages à Lyon ou Mo-
naco. 

C'est un attaquant de qualité. Mais pour l'ins-
tant, il n'a pas signé. " a indiqué Der Zakarian à
l'issue de la victoire du Stade Brestois à Angers
dimanche (3-1), pour le compte de la 3e journée
du championnat de Ligue 1.

Lorsqu'il entraînait Nantes, Der Zakarian
cherchait déjà à obtenir les services de l'avant-
centre algérien. 

Ayant rejoint le club lisboète en janvier dernier
pour la deuxième fois de sa carrière, après un
premier passage de 2013 à 2016, Slimani a décidé
de quitter le Sporting durant cette intersaison.
Dont acte.

S.B.

ESPAGNE
Objectif coupe du
monde pour Sergio
Ramos ?

Constamment blessé la saison passée, Sergio Ramos
semble en avoir enfin fini avec ses pépins physiques.
La preuve : sur les quatre premiers matchs du Paris
Saint-Germain cette saison, Christophe Galtier l'a ti-
tularisé à chaque fois.

Ce regain de forme et de confiance amènerait
Ramos à croire en ses chances d'aller au Qatar, y dis-
puter la Coupe du monde en novembre. Marca assurait
ce mardi que le défenseur de 36 ans aux 180 sélections,
mettrait toutes les chances de son côté pour faire son
retour avec la Roja, lui qui n'a plus porté le maillot
espagnol depuis mars 2021.Il faudra pour cela réussir
à déloger Aymeric Lapuerta et consorts.

L’ASO Chlef accueil-
lera ses adversaires dans
le cadre du champion-
nat de Ligue 1 de football
au stade Tahar-Zou-
ghari à Relizane en at-
tendant la fin des tra-
vaux de réaménagement
que subit actuellement
son stade Mohamed-
Boumezrag à Chlef.

La direction du club
a fait savoir qu’elle a
reçu l’aval de la direction
du stade Tahar-Zou-
ghari, via une corres-
pondance transmise
mardi, pour la domici-

liation de l’ASO au ni-
veau de son enceinte
footballistique, ajoutant
que les Rouge et Blanc
s’y produiront au cours
des premières journées
du nouvel exercice dont
le coup d’envoi sera
donné ce week-end.

L’ASO, qui a connu
plusieurs changements
cet été aussi bien au ni-
veau de sa barre tech-
nique que son effectif,
reçoit vendredi (16h45)
la JS Kabylie dans le ca-
dre de la 1re journée du
championnat.

LIGUE 1
L’ASO Chlef accueille à
Relizane ses premiers
adversaires



MILAN 
TONALI BIENTÔT

BLINDÉ
Grand artisan du Scudetto rem-

porté par le Milan la saison passée,
Sandro Tonali (22 ans, 1 match

en Serie A cette saison) ne quit-
tera évidemment pas les Ros-
soneri cet été. Malgré quelques

rumeurs envoyant le milieu de
terrain à Arsenal, le spécialiste du

mercato Fabrizio Romano assure que
le joueur formé à Brescia est "intou-

chable" sur ce mercato, qu’il n’a jamais
été une option pour les Gunners et surtout

qu’il s’apprête à signer un nouveau contrat
jusqu’en 2027. Entre Tonali et le Milan, la belle
histoire semble donc bien partie pour durer.

PSG 
HERRERA A
RÉSILIÉ SON

CONTRAT
Ander Herrera (32 ans, 28

matchs et 4 buts toutes com-
pétitions pour la saison 2021-
2022) n'est plus un joueur
du Paris Saint-Germain. En
attendant l'officialisation
de son départ par le club
de la capitale, L'Equipe

nous apprend ce mer-
credi que le milieu de
terrain espagnol a ré-
silié son contrat avec
le champion de

France. L'ancien
joueur de Man-

ches t e r
United,

qui va
rentrer du
côté de

l'Athletic Bil-
bao, où il évolué entre 2011 et
2014, a récupéré une partie de
l'argent que son désormais ex-
employeur lui devait jusqu'en juin
2024. L'opération dégraissage se
poursuit à Paris.
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Annoncé proche de la Juventus, Memphis Depay
(28 ans, 38 matchs et 13 buts toutes compétitions
pour la saison 2021-2022) ne devrait finalement
pas rejoindre Turin. En effet, le club piémontais,
qui ne parvient pas à s'entendre avec le FC
Barcelone, va finalement miser sur le buteur
de l'Olympique de Marseille, Arkadiusz
Milik. Néanmoins, tout n'est pas terminé
pour l'attaquant néerlandais, qui pourrait
retrouver un ex.
D'après Marca, Manchester United pense
à un retour du Néerlandais, cinq années
et demi après son départ pour
l'Olympique Lyonnais. Le journal
espagnol parle d'une possible offre de
10 millions d'euros pour récupérer
l'Oranje. Reste à savoir si ce dernier
est intéressé par un come-back à
Old Trafford, où il pourrait évo-
luer sous les ordres de son compa-
triote, Erik ten Hag.

BARCELONE 

ROMA 
BELOTTI VA
SIGNER
TROIS ANS

Libre depuis la fin de son contrat au Torino,
Andrea Belotti (28 ans, 22 matchs et 8 buts en
Serie A pour la saison 2021-2022) va bel et bien
rejoindre l'AS Rome. Selon La Stampa, l'attaquant
italien va signer son nouveau bail de trois
années, jusqu'en juin 2025, avec la Louve,
dans les prochaines heures. Le buteur transalpin
touchera un salaire annuel de 2,8 millions d'eu-
ros, hors bonus, avec les Giallorossi.

En discussions avec le FC Barcelone pour
un transfert de l'attaquant Pierre-Emerick
Aubameyang (33 ans, 1 apparition en
Liga cette saison) sur ce mercato d'été,
Chelsea a lancé une ultime offensive.
D'après les informations du quotidien
catalan Sport ce mardi, les Blues
ont formulé une propo-
sition estimée à 20
millions d'euros
(sans le moindre
bonus) pour
l'ancien Sté-
phanois.
Initiale-
ment, les
Blaugrana
r é c l a -
maient 30
millions d'euros pour céder
le Gabonais, mais avec
l'échec du départ de Mem-
phis Depay à la Juventus
Turin, le club catalan pourrait
revoir ses exigences à la
baisse afin de faciliter le départ
d'Aubameyang et ainsi pouvoir
enregistrer le défenseur central Jules
Koundé auprès de la Liga.
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AUBAMEYANG,
DERNIÈRE OFFRE
DE CHELSEA

DEPAY VISÉ PAR
MANCHESTER
UNITED

FOOTBALL MONDIAL

MANCHESTER CITY 
HÅLAND ET
L'EXEMPLE
BENZEMA

Longtemps considéré comme

un des meilleurs attaquants du

monde, Karim Benzema (34 ans,

3 matchs et 2 buts toutes compé-

titions cette saison) n'a plus vraiment

d'égal à son poste en dehors de

Robert Lewandowski. Une longévité,

mais surtout une progression du joueur

du Real Madrid, qui impressionne son

homologue de Manchester City, Erling

Håland (22 ans, 3 matchs et 3 buts en

Premier League cette saison).
"Je ne sais pas ce qui va se passer,

mais il devrait toujours s'agir d'apprendre,

de se développer. On ne peut jamais ar-

rêter de chercher de nouvelles façons d'être

meilleur. Regardez Karim Benzema au Real

Madrid. Il a maintenant 34 ans, et tout à coup,

il est devenu un joueur encore meilleur au

cours des deux dernières années, c'est incroya-

blement bien. Je veux en faire de même", a ex-

pliqué le buteur norvégien pour FourFourTwo
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
FEUX DE FORÊTS

Tous les incendies éteints, le dispositif 
de lutte reste mobilisé (Protection civile)

Les services de la Protection civile ont indiqué, mercredi, que tous incendies liés
aux feux de forêts ont été éteints, alors que les moyens aériens et terrestres du

dispositif de lutte restent mobilisés pour intervenir en cas de nécessité.
La même source pré-

cise que le bilan établi
mercredi à 10 heures fait
ressortir qu'"aucun in-
cendie n'est en cours" et
que "tous les moyens aé-
riens et terrestre du dis-
positif de lutte contre les
incendies de forêts et ré-
coltes sont mobilisés
pour intervenir en cas de
nécessité".

Par ailleurs, les élé-
ments de la Protection
civile sont intervenus
pour l'extinction de 58

incendies du couvert vé-
gétal à travers les wilayas
de Tizi Ouzou, Sétif, Sidi
Bel Abbes, Souk Ahras,
Tipaza, Guelma, Chlef,
Bejaïa, Alger, M'sila,
Bordj Bou Arreridj, Tis-
semsilt, Mila et Aïn
Defla, ayant causé des
pertes estimées à 40 hec-
tares de forêts, un (1)
hectare de maquis, six
(6) hectares de brous-
sailles, 1.721 bottes de
foin et 924 arbres frui-
tiers.

CMI (SECTION AÉROPORTÉE 2022)
Course  de poursuite et tir 

avec armes légères et lance-
roquettes à Boughar (MDN)

Le parcours de course de Boughar, wilaya de Médéa (1ère Région
militaire), a vu dans sa dernière journée de compétition, le dérou-
lement de l’épreuve "course de poursuite en groupes avec passage
du parcours du combattant et tir avec armes légères et lance-ro-
quettes" et ce, dans le cadre des compétitions du Concours militaire
international (Section aéroportée 2022) qu'abrite l'Algérie du 15 au
27 août, indique mardi un communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN).

"Le parcours de course de Boughar, wilaya de Médéa en 1ère Ré-
gion militaire, a vu dans sa dernière journée de compétition, le dé-
roulement de l’épreuve (course de poursuite en groupes avec
passage du parcours du combattant et tir avec armes légères et
lance-roquettes) sur une distance de 15 kilomètres".

"Cette épreuve a connu la participation de 15 pays, avec trois (03)
groupes pour chaque pays. La course a été marquée par une rude
concurrence entre les athlètes qui ont fourni un grand effort phy-
sique et moral afin de franchir la ligne finale en un temps record et
obtenir d'honorables résultats", précise la même source.

HYDROCARBURES
Une importante

découverte
pétrolière réalisée à
Haasi Illatou à Adrar

Une importante découverte de Pétrole a

été réalisée par Sonatrach, à Haasi Illatou

dans la région de Sbaa (wilaya d'Adrar), a in-

diqué mercredi la compagnie dans un com-

muniqué. "Sonatrach annonce la réalisation

d’un résultat positif du forage Hassi Illatou

est-1 (LTE-1) réalisé dans la concession Sbâa

(wilaya d’Adrar)", indique le communiqué.

Cette découverte "intervient 28 ans après la

dernière découverte d’huile réalisée dans la

région de Sbâa en 1994. Elle est située à 6 Km

du centre de traitement de Hassi Illatou".

L’estimation préliminaire des volumes

de cette découverte donne un volume en

place qui peut dépasser les 150 millions de

barils. Ce "résultat positif est très encoura-

geant pour la poursuite de l’activité Explora-

tion des hydrocarbures liquides dans la

région de Sbâa afin de garantir l’approvi-

sionnement de la raffinerie d’Adrar". 

La wilaya de Tindouf abritera, du 18
décembre 2022 au 2 janvier 2023, la
première édition du Championnat du
Sahel de la course de méharis, a-t-on
appris mercredi des organisateurs. Ce
rendez-vous, verra la participation des
méharistes représentant le Sahara Oc-
cidental, la Mauritanie, la Libye, le
Niger, la Tunisie, le Mali ainsi que l'Al-
gérie pays hôte de la compétition, a
précisé à l’APS le président du Comité
arabe de courses de méharis, Abdallah
Bouam. Il a ajouté que la ligue de wi-
laya de courses de méharis, a entamé

les préparatifs pour organiser ce
championnat, et ce après deux années
de retard pour cause de crise sanitaire
liée au Covid-19. Il a fait savoir aussi
que l'organisation de cette manifesta-
tion a été retenue, juste après l'an-
nonce officielle de la création de la
ligue de wilaya de courses de méharis
à Tindouf et l’élection de l’Algérie à la
tête du Comité arabe de courses tradi-
tionnelles de méharis, affilié à la Fédé-
ration Arabe du patrimoine et des
sports traditionnels basé au Liban.
Cette manifestation qui englobe, en

parallèle, de nombreuses activités cul-
turelles et artistiques, sera aussi l’oc-
casion de valoriser et de faire
connaître le patrimoine culturel que
recèle cette wilaya de l’extrême Sud-
ouest du pays, a-t-il poursuivi.

Elle vise également à contribuer à la
promotion et la sauvegarde des jeux et
sports traditionnels et à ancrer cette
discipline susceptible de jouer son rôle
dans le développement de l’activité
touristique, chez les différentes
tranches d'âges, selon le comité orga-
nisateur de l'événement.

L'ex-président angolais José Eduardo dos Santos, mort
dans une clinique en Espagne le mois dernier et dont la dé-
pouille a récemment été rapatriée, sera enterré dimanche
à Luanda, jour de son 80e anniversaire, a annoncé mercredi
le gouvernement dans un communiqué. "Les funérailles de
son excellence José Eduardo dos Santos, ancien président
de la République d'Angola, auront lieu à Luanda, dimanche
28 août 2022, à 10 heures", selon le communiqué. L'ancien

chef d'Etat qui a régné de 1979 à 2017 est décédé le 8 juillet
à 79 ans, dans une clinique de Barcelone. Sa dépouille a été
rapatriée en avion samedi.

Une querelle opposait sa veuve et le gouvernement an-
golais d'une part, qui voulaient rapatrier le corps pour des
funérailles nationales, et certains de ses enfants qui y
étaient opposés. Un tribunal espagnol a ordonné la semaine
dernière le rapatriement en Angola.

TINDOUF
Le  1er Championnat du Sahel de la course de méharis, 

prévu pour la fin 2022 (organisateurs)

ANGOLA
Funérailles  de l'ex-président dos Santos dimanche

ALLEMAGNE
Inauguration d'une ligne
ferroviaire fonctionnant

entièrement à l'hydrogène
L'Allemagne inaugure mercredi une ligne ferroviaire

fonctionnant entièrement à l'hydrogène. Il s'agit d'une
flotte de quatorze trains, fournis par le groupe français
Alstom à la région de Basse-Saxe (nord), qui va rempla-
cer les actuelles locomotives diesel sur la centaine de ki-
lomètres de la ligne reliant les villes de Cuxhaven,
Bremerhaven, Bremervörde et Buxtehud, non loin de
Hambourg.

"Quel que soit l'heure de la journée, les passagers
voyageront sur ce trajet grâce à l'hydrogène" a indiqué,
Stefan Schrank, chef du projet chez Alstom, qui salue une
"première mondiale". Les trains à hydrogène constituent
une piste privilégiée pour réduire les émission de CO2, et
remplacer le diesel qui alimente encore 20% des trajets
en Allemagne. Ils mélangent de l'hydrogène embarqué à
bord avec de l'oxygène présent dans l'air ambiant, grâce
à une pile à combustible installée dans la toiture. Celle-
ci produit l'électricité nécessaire à la traction de la rame.
Conçus en France, à Tarbes (sud), et assemblés à Salzgit-
ter (centre) en Allemagne, les trains d'Alstom -baptisés
Coradia iLi nt- ont subi des essais commerciaux depuis
2018 sur cette ligne avec la circulation régulière de deux
trains à hydrogène. Le groupe français a signé quatre
contrats pour plusieurs dizaines de trains, en Allemagne,
France et Italie. En Allemagne "entre 2.500 et 3.000 trains
diesel pourraient être remplacés par de l'hydrogène" a
estimé M. Schrank. 

APS

Des tentatives d'introduction de
quantités de drogues s'élevant à 167
kg de kif traité, à travers les fron-
tières avec le Maroc, ont été dé-
jouées par des détachements
combinés de l'Armée nationale po-
pulaire (ANP), en coordination avec
les différents services de sécurité,
durant la période du 17 au 23 août en
cours, indique un bilan opération-
nel rendu public mercredi par le mi-
nistère de la Défense nationale
(MDN). "Dans le cadre de la lutte
contre la criminalité organisée et en
continuité des efforts intenses visant
à contrecarrer le fléau du narcotra-
fic dans notre pays, des détache-
ments combinés de l'Armée
nationale populaire ont arrêté, en
coordination avec les différents ser-
vices de sécurité au niveau des terri-
toires des 2e et 3e Régions militaires,
8 narcotrafiquants et ont déjoué des
tentatives d'introduction des quan-
tités de drogues à travers les fron-
tières avec le Maroc, s'élevant à 167
kilogrammes de kif traité", précise
le communiqué. Ils ont également

"saisi un (1) fusil mitrailleur FMPK
et 661 balles, alors que 23 autres nar-
cotrafiquants ont été arrê tés en leur
possession de 56.594 comprimés
psychotropes lors de diverses opéra-
tions exécutées à travers les Régions
militaires". Des détachements de
l'ANP ont, en outre, "intercepté, à
Tamanrasset, Bordj Badji Mokhtar,
In Guezzam, Djanet et Tindouf, 183
individus et saisi 21 véhicules, 223
groupes électrogènes, 125 marteaux
piqueurs, 2 détecteurs de métaux, 3
tonnes de mélange d'or brut et de
pierres, ainsi que des outils de déto-
nation et des équipements utilisés
dans des opérations d'orpaillage il-
licite, tandis que 11 autres individus
ont été arrêtés et 4 fusils de chasse,
un (1) pistolet automatique, des
quantités de denrées alimentaires
destinées à la contrebande s'élevant
à 37,5 tonnes, 111.200 paquets de ta-
bacs et 1.320 unités de diverses bois-
sons ont été saisis à In Guezzam,
Bordj Badji Mokhtar, Tindouf, Ouar-
gla, Djelfa, Tizi Ouzou et Saïda". 
Dans le même contexte, "les Garde-

frontières ont déjoué, en coordina-
tion avec les services de la Gendar-
merie nationale, des tentatives de
contrebande de grandes quantités
de carburants s'élevant à 31.395 litres
à Bordj Badji Mokhtar, Tébessa, El-
Tarf, Souk Ahras et El-Oued". Par
ailleurs, les Garde-côtes "ont déjoué,
au niveau de nos côtes nationales,
des tentatives d'émigration clandes-
tine et ont procédé au sauvetage de
20 individus à bord d'emba rcations
de construction artisanale, alors que
102 immigrants clandestins de diffé-
rentes nationalités ont été arrêtés à
travers le territoire national". "Ces
opérations qui ont été exécutées par
des unités et des détachements de
l'ANP, dans la dynamique des efforts
soutenus de la lutte antiterroriste et
contre la criminalité organisée mul-
tiforme, ont abouti à des résultats de
qualité qui reflètent le haut profes-
sionnalisme, la vigilance et la dispo-
nibilité permanente de nos Forces
armées à travers tout le territoire na-
tional", conclut la même source.

ARMÉE NATIONALE POPULAIRE
Des tentatives d'introduction de plus de 167 kg 

de kif à travers les frontières avec le Maroc 
déjouées (MDN)
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